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COMMISSION ROYALE AU SUJET DES COURSES DE CHEVAUX

RAPPORT DE J. G. RUTHERFORD, C.M.G., commissaire.
[67J

COPIE cortifieo d'un rapport du comite du Conseil prive, approuve par Son Excellence
Ie Gouverneur general Ie 9 mars 1920.

C.P.518.

Le comite du Conseil prive, sur la recommandation du tres honorable sir George
E. Foster, premier ministre interimaire, soumet a Votre Excellence Ie rapport ei-joint
du commissaire nomme aux terrnes de Ia Partie I de la Loi des Enquetes, par decret du
Conseil du 23 aoilt 1919, pour s'enquerir des conditions se rattachant aux courses de
chevaux et aux paris de courses au Canada, ledit rapport contenant les depositions en
tendues au cours de ladite enquete ainsi que toutes les pieces qui s'y rattachent.:

RODOLPHE BOUDREAU,

Greffier du Conseil prive.

Copie ccrtifiec d'un rapport du comite du Conseil prive, approuve par Son Excellence
Ie Gouverneur general Ie 23 aoilt 1919.

Le eomite du Conseil prive, sur la recommandation du tres honorable premier
ministre, suggere que .Iohn Gunion Rutherford soit nornme commissaire, aux termes
de la Partie I de la Loi des Enquetes, S.n. 1906, pour s'enquerir des conditions se ratta
chant aux courses de chevaux et des paris de course au Canada, y compris, sans res
treindre Ia generalite de ses pouvoirs, investigations sur les sujets suivants:-

(1) Le nombre, Ie caractere et les methodes d'exploitation des pistes de
courses dans chaque district ou localite ;

(2) Le chiffre des capitaux engages dans les divers clubs de jockeyset de
champs de courses dans chaque district;

(3) Les periodes respectives de temps et les saisons durant lesquelles des
reunions de courses ont He ou sont generalement tenues dans chaque annee,
.dans chaque localite ;

(4) Les effets en general de pareilles reunions de courses et de paris de
courses sur la population ou toute classe ou toutes classes particulieres de la
population;

(5) Les methodes, artifices et moyens se rattachant aux courses de chevaux
et autres endroits; et I'etenduc et les methodes par lesquolles se poursuivent
legalement ou illegalement les paris de courses dans chaque localite ;

(6) Les effets des courses- de chevaux sur la production de races amriliorees
de chevaux et de betail pur sang; .

(7) En general, toutes maticres, se rattachant directement ou indirectement
ou se rapportant aux conditions concernant les reunions de courses et los paris
de courses.
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Le comite recommande en outre de soumettre, avec lo rapport, a votre Excellence
en conseil, les depositions recues dans la presente enquete ; et aussi que ledit commis
saire soit autorise, par sa commission, a avoir et exercer tous les pouvoirs specifies
dans et par l'article 11 de ladite loi, suivant qu'edicteo par Ie chapitre 28 des Statuts
du Oanada, 1912.

RODOLPHE BOUDREAU,

Greffier du Coneeil prive.

A So"," EXOELLENOE LE GOUVERNEUR EN coxSElL :

Le rapport de la Commission Royale, institueo pour s'onquorir des conditions se
rattachant aux courses de chevaux et aux paris de courses, au Oanada, est par les
presentes soumis :
QU'IL PLAlSE A VOTRE EXOELLEXOE:

J e, soussigns cornmissaire designe, par decret du Conseil du 23 aoilt 1919, pour
couduire une enqueto au sujet des conditions se rattachant aux courses de chevaux
et aux paris de courses, au Canada, ai l'honneur de presenter mon rapport a votre
Excellence.

Los sujets formant l'objet de l'enquete sont les suivants:

(1) Le nombre, le caractere et les methodes d'exploitation des terrains de
courses dans chaque district ou localite ;

(2) Le chiffre des capitaux engages dans Ies divers clubs de jockeys et de
champs de courses dans chaque district;

(3) Les periodes respectives de temps et les saisons durant lesquelles des
reunions de courses ont ete ou sont gcneralement tcnucs dans chaque annee,
dans chaque localite ;

(4) Les effets en gencral de pareilles reunions de courses ct de paris de
courses sur la population ou toute classe ou toutes classes particulieros de la
population;

(5) Les methodes, artifices et moyens sc rattachant aux courses de chevaux
et autres endroits; et l'etendue et les methodes par lesquelles se poursuivent
legalement ou i llegalcmcnt los paris de courses dans chaqueJocalite ;

(6) Los effets des courses de chevaux sur la production de races nrneliorces
de chevaux et do betail pur sang;

(7) En gcncral, toutes matieres, se rattachant directcmont ou indirectc
merit ou se rapportant aux conditions concernant les reunions de courses et Ies
paris de courses.

Apres avoir fait un examen preliminaire de la situation, je decidai, vu les opinions
si divergentes exprirnees a ce sujet de temps it autre par certaines organisations et cer
tains particuliers, quant a'Ia desirabilite au non de permettre les paris publics aux
courses de chevaux, qu'il serait necessaire d~ convoquer quelques audiences publiques,
ou des depositions pourraient etre recues sous serment, en ce qui coneerne les divers
sujets relevant des fins de l'enquete.

Oes audiences, qui furent annoncees par tout le pays, eurent lieu aux endroits
suivants:

Ottawa, Ont., 23 soptembro 1919.
.Montreal, Que., 25 septembre 1919.
Toronto, Ont., 1 et 2 octobre 1919.
Windsor, Ont., 4 octobre 1919.
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Winnipeg, Man., 15 octobre 1919.
Regina, Sask., 17 octobre 1919.
Calgary, Alta., 20 octobre 1919.
Vancouver, C.-B., 23 octobre 1919.
Victoria, C.-B., 25 octobre 1919.
Ottawa, Ont., 30 janvier 1920.

5

Les depositions prises it ces audiences (volumes 1 it 5), ainsi que les soumissioris,
documents et autres matieres obtenues au coura de I'cnquete, sont soumises avec les pre
sentes:-

Comme il n'y a pas pour ainsi dire de courses au galop dans 1'est de Quebec, ni
dans les Provinces maritimes, jo n'ai pas eonsidere qu'il etait necessaire de convoquer
des audiences it 1'est de la ville de Montreal.

En ce quiconcerne cette partie du pays,cependant, les mesures necessaires ont Me
prises pour obtenir par correspondance, de sources officielles, les renseignements rela
tifs it l'enquete en general qui pourraient etre consideres essentiels pour preparer un
rapport cornplet.

Ainsi qu'on s'y attendait bien, les renseignements obtenus de cette maniere ne se
rapportaient qu'aux courses au trot, et par consequent cela n'avait rien it faire avec
l'enquete que j'etais autorise it faire. Quelques-uns de ces renseignements, cependant,
etaient d'un interet general, et exprimaient les opinions qui regriaient en diverses Ioca
lites quant it la necessite ou non des paris publics, comme accessoires des courses.

J'ai done resume, sous un en-rote distinct, Ie sens des diverses communications
recues,

A part des annonces pour les audiences, j'ecrivis aux officiers des clubs de jockeys
ainsi qu'aux associations de courses, dont je connaissais 1'existence, Ies invitant it se
rendre aux cndroits qui leur seraient le plus convenables, afin de me cornmuniquer des
renseignemcnts specifiquos au sujet des diverses matiercs relevant de la commission.

J e suis heureux de dire que, dans la grande majorite des cas, mon invitation a ete
bien accueillie de tous. .

A chacune des audiences de l'Est du pays, et it Vancouver et Victoria, le Cnnseil
dit "Social Service of Canada" 6tait rcpresente par un avo cat ; it la premiere audience
it Ottawa, et it Montreal, Toronto et 'Windsor, par VV.-E. Raney, C.R.; it Vancouver et
Victoria, par R.-L. Maitland; et it la seconde audience d'Ottawa, par .T.-M. Godfrey.

Des membrcs de cette organisation adressercnt la parole aucommissaire it Winni
peg, Regina et Calgary, leurs remarques ayant et6, par consentement, incorporecs
dans Ie prdces-vcrbal des deliberations. II fut aussi rccommande, it chacune de ces au
diences, que le commissaire devait rccevoir et inserer dans Ie proces-verbal toutes au
tres remarques que le Conseil "Social Service" pourrait desirer faire. I,es observations
qui m'ont ete communiquecs sont annexees comme pieces accompagnant les depositions.

Des membres du Conseil "Social Service" -furent couvoques comme temoins par
M. R.-L. Maitland it Vancouver et a Victoria, et des representants de la "Ministerial
Association" ont comparu it Regina, Calgary, Vancouver et Victoria, et ont appuye
en general 1'attitude prise par 1'organisation en premier lieu citee.

A la seconde audience d'Ottawa, le 30 janvier 1920, M. Godfrey, au nom du Conseil
"Social Service", convoqua quatre temoins dont trois rendirent temoignage sur sujets
relevant de la clause 6 du dec ret ministerial, alors que lc temoignage du quatrieme, qui
etait 1'inspecteur de police David McKenny, de Toronto, rolevait de la clause 4 dudit
deoret,

A Winnipeg, des representants du "Local Counci! of TVomen" comparurent dcvant
le commissaire et fircnt un bref expose, que 1'on trouvera dans 10 proces-verbal des
deJih8rations it cet endroit.
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Tous les temoignages entendus, ainsi que les exposes qui ont ete faits, font voir
que lo "Social Service Council" ne s'oppose pas aux courses en elles-mcmcs, mais bien
plutot a ce qu'il y ait des paris publics ou 16ga1ise.s en ccs occasions.

A to utes les audiences de FEst, l'Association dite "Canadian Racing Associaiion",
qui comprend parmi ses membres le Connaught Park Club d'Ottawa; le Jockey Club de
Montreal; 1'Ontario Jockey Club de Toronto; Ic Hamilton .Iockey Club de Hamilton:
la Niagara Racing Association, de Fort-Erie, Ont.: et le Windsor Jockey C'lub, de
Windsor, etaient representes par :M:. D.- L. McCarthy, C.R. A I'audience de Montreal,
M. F.-E. Meredith, C.R., comparut aussi pour le Jockey Club de Montreal, et a Windsor
M. A.-R. Bartlett pour le Kenilworth Jockey Club. A bon nombre d'audiences, des avo
cats representant d'autres clubs ou associations etaient presents, mais en general ils ne

s, prirent aucune part publique aux deliberations. Les "Turf Clubs" ou association de
course, dans I'Ouest, ne deleguerent aucun avocat aux audiences.

La Commission n'a retenu les services d'aucun avocat.
A plusieurs audiences, tant dans l'est que dans 1'ouest du Canada, bon nombre de

depositions ont Me entendues touchant l'importance et la valeur de la race dans 1'ele
vage des chevaux pour des fins militaires et autres objets.

On trouvera, pages 286-261, un sommaire des depositions et des observations faites
sur cette partie du sujet.

A l'audience d'Ottawa, Ie 23 septembre, il fut mutuellement convenu entre moi
meme agissant cornme commissaire, et 1'avocat alors present, qu'aux audiences de Fest
du Canada, et celles d'Ottawa, Montreal, Toronto et Windsor, auxquelles des repre
sentants des divers clubs de jockeys et d'associations de courses avaient ete invites
pour rendre temoignage, rien ne serait fait pour assigner les temoins par subpeena ou
autrement.

On en vint a cet arrangement avec 1'entente que, advenant qu'on ne pourrait pas
se procurer un renseignement quelconque juge neccssaire pour les fins de l'enquete, de
nouvelles audiences seraient convoquees, auxquelles on pourrait obliger des temoins a
se rendre.

En jetant un coup d'o-il sur les depositiorrs entendues a Toronto et a Windsor, on
remarquera qu'en certains cas des temoins ont refuse de repo ndre a certaines ques
tions posees par le representant legal du Special Service Council, et que j'avais decide
alors que, vu 1'entente a laquelle on en etait arrive a l'audience initiale tenue a Ottawa
Jp 23 septembre, ces temoins, .etant volontaires, ne pouvaient pas etre forces de re
pondre, et cela d'autant plus qu'ils s'etaient tous declares disposes a me communiquer,
cornme commissaire, tout renseignement que ie pourrais juger necessaire pour les fins
de I'enquetc.

J e puis ajouter que les conventions arretees ont ete dfimeut observecs par eux, et
ainsi qu'on le verra par les pieces accompagnant le present rapport, et sauf une seule
exception dont il sera traite en temps voulu, aucune tentative n'a ete faite pour cacher
ou dissimuler tous faits ou ehiffres quolconques disponibles, et dont je jugeais la pro
duction essentielle.

On remarquera que durant tout Ie cours de I'cnqueto il n'a ete necessaire d'assiger
par subpcena qu'un seul temoiri, a savoir l'ex-secretaire du Minoru Jockey Club, a
Vancouver.

Parmi ceux a qui des lettres de convocation avaient ete adressees, il en est tres
peu qui aient manque de eomparaitre. En deux cas, seulement, c'est-a-dire ceux du
Maisonneuve Driving Club, et du Montreal Dt'iving Club, au parc Delorimier, 1'absence
de rcprescntants etait de quelque importance. Dans los depositions concernant ces
deux champs de ~ courses, on trouvera toutes les explications necessaires quant a l'ab-
sence de rcpresentants a l'audience. .

A la premiere audience tenue a Ottawa lo 23 septembre, les depositions entendues
en 1910 devant Ie cornite special de la Chambre des Communes sur Ie bill n° 6 "Loi
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ayant pour objet de modifier le Code criminel", furent consignees, par consentement
mutuel avec l'avocat present, comme piece n° 3 (Volume n° 1) avec 1'entente que leur
acceptation par le commissaire nous epargnerait la necessit« de revenir sur Ie terrain
deja couvert par cette onquete.

En faisant rapport sur les courses au Canada en general, j'ai cru qu'ils seraient
preferable, au lieu de suivre Ie progres de I'onquete a mesure qu'elle se deroulerait, de
considerer d'abord les conditions qui se trouvaient exister dans les parties du Domi
nion oii la situationn'est pas encore presentement aigue.

Le present rapport traitera donc, en premier lieu, des provinces Maritimes et de
Fest du Canada, puis ensuite des trois provinces prairiales (Alberta, Saskatchewan
et Manitoba), ensuite de la Colombie Britannique, et finalement du centre du Canada,
ou les questions en litige sont presentement bien plus importantes que partout ailleurs
au Canada.

Vu la necessite de considerer ehaque club de jockeys ou association de courses,
comme entite individuelle, il n'a pas ete praticable de grouper, sous son en-tete res
pectif, les depositions obtenues ail sujet de chacune des sections de l'enquete couvertes
par Ie decret du Conseil, pareilles depositions se trouvant eparses un peu partout dans
lo proces-verbal des deliberations.

Los sujets exigeant une enquete, en vertu des clauses 1, 2, 3, 4, 5 et 7, sont con
sideres dans les rapports traitant des ass;ciations et clubs individuels; [e dernier arti
cle de la clause 5, qui se rapporte aux paris illeguux, ayant ete cependant l'objet d'un
bref expose supplernentaire,

Bien que, dans ces rapports individuels, il ait ete incidcmment fait allusion a la
questionsouleves dans les clauses 4 et 6, H a etC impossible de les considerer au long,
ni effeetivement, de cette maniere,

Los matieres contenues dans la clause 4 ont done ete separement considerees, ainsi
que certaines questions relevant de la clause 7, qui se sont elevees de temps a autre,
au cours de l'enquete.

Comme la referenco dans la clause 6, dans scs diverses ramifications, comporte une
importance nationale tout a fait hors ligne, on a donne une attention specialc a son
elucidation. Un extrait des depositions y ayant trait, et reeues a diverses audiences,
est par consequent soumis comme partie du present rapport.

PIWVINCES MARITIMES ET EST DE PIWVINCE DE QUEBEC.

11 n'y a pas eu de grandes courses importantes dans les provinces "Maritimes ni
dans Ie Quebec de Fest, et par consequent il n'y a pas eu non plus de paris de courses
de ce caractere.

ILE DU PHINCE-EDOUARD.

M. C. R. Smallwood, secretaire et gerant de 1'exposition de Charlottetown, declare
qu'il n'y a pas eu de grandes courses sur File depuis 20 ans, Aux courses au trot, qui
ont eu lieu a Charlottetown ou ailleurs, il n'y a pas de paris.

NOUVEAU-BRUNSWICK.

M. E. P. Pradt, secretaire de l'agriculture pour Ie Nouveau-Brunswick, declare qu'il
y a plusieurs associations de courses dont il donne la Iiste, ct que la plupart du temps
les courses sont conduites separement des expositions agricoles.

Par suite de correspondance echangee avec les associations de courses, a Frede
ricton, St. Stephen, Moncton, Sussex, 'Woodstock et Chatham, N. B., il est devenu evi
dent qu'il n'y a eu la que des courses au trot et qu'il n'y a pas de paris de courses.
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Le Dr McAllister, de l'association de courses de Sussex, N.-B., exprime l'opinion
que les courses de chevaux ne peuvent pas etrc' contirruees sans paris.

NOUVELLE-ECOSSE.

Le Dr M. Comming, secretaire de l'agriculture pour la N ouvelle-Ecosse, et prin
eipalau College agricole de Truro, declare que des courses au trot ont lieu a Springhill,
Truro, New Glasgow, Sydney, Glace Bay, Inverness, et autres endroits moins eonside
rables de la province. Dopuis la destruction des batiments de l'exposition provincial,
a Halifax, ou se tenaient autrefois les principales courses annuelles, il n'y en a plus
eu en cette ville. Quelques-uns des terrains de courses appartiennent a des associations,
et d'autres a des particuliers. Bien que les paris aient ete en evidence a toutes ces
courses au trot, il n'y a pas eu en general aucun systeme organisee. Le Dr Cumming
est convaincu que si les paris de toute sorte etaient supprimes, les courses de chevaux
disparaitraient pour la plupart, ce qui selon lui, causerait un tort considerable a I'elo
vage des chevaux dans la province, car sans cela bon nombre des meilleurs etalons qui
s'y trouvent n'auraient jamais ete importee. II considere donc, pour ces raisons, que
les courses de chevaux donnent un essor considerables a l'industrie de l'elevage des
chevaux dans la province.

Bien qu'il n'ait aucune experience personnelle des paris de courses il declare que
bon nombre de ses amis parmi les eleveurs lui ont dit qu'un systeme quelconque de
paris de courses leur semblait essentiel pour le succes des courses de chevaux, et qu'en
general Us aimeraient qu'un pareil systeme flit adopte, soumis a des reglerncnts con
venables.

M. James W. Power, de I'Acadian Record Halifax, N.- E., declare que bien qu'il
aimerait que les courses de chevaux fussent conduites sans paris, il ne lui semble pas
que le sport puisse reussir sans une forme quelconque de paris. II croit que Ie Pari
Mutuel est la meilleure forme qnri pourrait etre adoptee, car il y a Ia moins de chances
d'escroqueries. II est d'avis qu'il faut des paris d'une sorte ou d'une autre, car sans
cela les courses n'auraicnt aucun succes,

EST DE LA PROVINCE DE QLEBEC.

M. J. A. Grenier, sous-ministre de l'Agriculture, declare qu'on met obstacle aux
expositions ordinaires annuelles par les reglements ayant trait a l'organisation des
courses. II veut bien, cependant, donner les noms des officiers des grandes expositions
oii se tiennent des courses, et la correspondance echangee a ce sujet a mis en Iumiere
les faits suivants :-

A Sherbrooke, il n'y a pas de grandes courses, mais il y a bon nombre de courses
au trot, y compris plusieurs courses comportant des bourses assez considerables allant
de un a deux mille dollars. Les paris publics ne sont pas permis; c'est-a-dire que les
paris ne peuvent pas etre rattaches officiellement a 1'Association. Une tentative a
ete faite, durant deux annees de suite, pour des paris de courses avec Ie systemr. de Pari
Mutuel, mais il s'est ensuivi de petites pertes, dues, a ce qu'assure lc secretaire, au
manque d'experienoe pour Ie fonetionnement des machines.

A Trois-Rivieres, il n'y a pas, non pIlUS de grandes courses, et il n'y a que des
courses au trot quand se tient I'exposition annuelle. Ces courses ont bien reussi et
sont devenues apparemment tres populaires, les montants offerts en bourses s'etant
eleves constamment de $2,400 en 1913 a$6,700 en 1919. Le gerant declare que les paris
ne "sont pas permis sur les terrains des courses.

A Sainte-Scholastique, des courses au trot ont eu lieu depuis 1917, a l'exposition
annuelle, soumises aux reglcments de l'Association N ationale-dcs Courses au Trot.
L'association de l'exposition n'est pas in tercssee dans les paris, et elle n'a pas non plus
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l'intention de I'etre, Ainsi qu'a Trois-Rivieres, les courses paraissent etre tres popu
laires, les montants offerts en bourses ayant passe, de $1,200 en 1917, a $5,000 en 1919,
alors que durant la merne periode les recettes d'entree qui, avant l'introduction des
courses, ne depassaient jamais $1,000, se sont elevees en 1917 a $2,719, en 1918 a $4,600
et en 1919 a $8,600. Le secretaire declare que son association est convaincue que si
les courses sont snpprirnees on en reviendra a I'etat de choses qui existait en 1912,
1913 et 1914. A cause des courses on avait dil ajouter un quatrieme jour a Ia durce
de l'exposition.

MANITOBA, SASKATCHEWAN ET ALBERTA.

Amx audiences de Winnipeg, Regina et Calgary, il ressort des depositions que bien
qu'il y ait quelques petits clubs de courses et quelques associations locales pour des
courses de peu de duree, avec ca et la quelques courses au trot, les courses en general
sont eonduites sous les auspices de la Western Fairs Association.

A Winnipeg, et vu la distance des autres centres de population, les limites
imposees pour la duree des courses et autres conditions, il y a eu depuis quelques annees
tres peu de courses.

L'ancien Jockey Club du Manitoba, qui a ete reorg1anise, a obtenu une nouvelle
charte en 1914, par 10i speciale de la Legislature du Manitoba. Une copie de cette
charte et un expose concernant le club et son fonctionnement accompagnent Ie present
rapport.

Ainsi qu'on peut Ie voir par les depositions, Ie Winnipeg Driving Club et le Fort
Garry Turf Club ne sont que des associations de sportmen locaux qui organisent entre
eux-memes quelques courses au trot. 11s ne possedent pas de terrains de courses, et
ils n'ont jamais retire de benefices de ces courses.

Les expositions tenues par la Western Fairs Association recoivent de l'aide du
departement federal de l' Agriculture, ainsi que des gouvernements de leurs provinces
respectives, et, dans la plupart des cas, des villes ou villages oit se tiennent ces expo
sitions.

En general, il n'y a qu'uneseule reunion a chaque endroit en une arinee ; mais en
differents endroits de petites reunions ont eu lieu, de temps il autre; en certains cas,
sous les auspices de l'association meme de l'exposition, et en d'autres cas par de petites
associations locales auxquelles on accorde l'usage des terrains de l'exposition.

II y a deux cirouits, connus comme circuit "A" et circuit "B". le premier contenant
les reunion tenues a

Brandon, Manitoba;
Regina, Saskatchewan;
Saskatoon, Saskatchewan;
Calgary, Alberta;
Edmonton, Alberta;

et le second ceux des expositions moins importantes, comme eelles de Swift Current,
Weyburn, Lloydminster, Battleford Nord, Prince-Albert et Yorkton, Saskatchewan,
et de Red Deer et Camrose, Alberta.

Ces reunions comprennent des courses au trot et au galop, les premieres etant
generalement prcdorninantcs. Les courses ont lieu en merne temps que les expositions,
et constituent une attraction populaire, le public ne payant aucun supplement pour
y etre admis. ,

Avant 1917, les machines de Pari Mutuel avaient, en presque tous IBiS cas, rem
place les autres methodes de paris, Ie pourcentage qu'on en retirait formant en chaque
cas partie du revenu general de l' Association de l'Exposition, et aidant par lil memc
indirecternent a accroitre Ie chiffre des bourses offertes.

Avant l'adoption du systerne du Pari Mutuel, les sornmes retirees des paris etaient
appl iquees de Iii meme maniere,
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Ainsi qu'on le vena par les depositions, il y avait divergence d'opinions parmi les
gerants des grandes expositions quant a l'importanee relative de cette source de re
venus.

M. W. I. Smale, qui gere depuis dix ans I'Exposition Provinciale du Manitoba,
Brandon, a declare a l'audience de Winnipeg que les paris etaient en vogue quand il
devint gerant et il suppose qu'un systemo quelconque de paris avait ete en pratique
depuis que l'Exposition avait ete organisee, On adopta en 1914 le systeme de Pari
Mutuel, et il y eut alors une diminution marquee dans les chiffres des paris durant la
periods ecoulee entre 1914 et 1917, alors que les paris publics furent interdits.

Ils attribuent cette diminution dans les chiffres des paris a Pimpopularito des
machines du Pari .Mutuel. en comparaison avec les methodes precedontes, bien qu'i l
affirme que, person.nellcment, il est en faveur du systerne du Pari Mutuel et qu'il

s- aimerait voir cesysteme se continuer. II a ajoute que, selon lui, il n'y avait pas eu
deterioration par suite de I'abolition des paris, et qu'au contraire il y avait eu amelio
ration sous ce rapport.

L'cxperienee de l\L D. T. Elderkin, qui dirige depuis 1913 l' Association Agricole
et Industrielle de Regina, est quelque peu semblable a celie de M. Smale. II y a eu une
diminution marquee dans le c'hiffre des paris depuis 1913, alors que les machines du
Pari Mutuel remplacerent Ies autres methodes, jusqu'en 1915, la derniere annee oii ces
machines ant fonctiorme. Vu la diminution de revenu provenant de cette source, aucune
disposition ne fut prise en 1916 pour les paris publics.

M. Elderkin n'attribue point cette diminution a I'impopularitf des machines du
Pari Mutuel, mais a la guerre et aux conditions des rocoltes. Les reeoltes furent par
ticulierernent mediocres dans I'annec ou son exposition avait ete tenue, c'est-a-dire
en 1915.

A ce propos, il convient de remarquer que les reI eves financiers accusent aussi une
diminution considerable dans les chiffres des sommes offertes en bourses, ces chiffres
etant de $16,000 pour 1913, en regard de $6,850 pour 1916 et de $8,875 pour 1919.

II n'apas remarque aucune difference dans la qualite des courses, au des chevaux
cnregistres.

A I'audience de Calgary, tenue le 20 octobre, M. E. L. Richardson, qui dirige dermis
dix-huit ans I'Association de l'Exposition de Oalgary, a declare que le Pari Mutuel etait
en usage depuis 1911, bien que cette annee-Ia et les annees su ivantes les anciennes me
thodes aient a ussi etiS pratiquces.

De HJ13 a 1917, lo Pari };[utuel fut seul en usage, et M. Richardson est d'avis que
le changement fut ava ntageux sous tous Ies rapports, les courses s'etant constamment
arnoliorees et les conditions en general etant de venues plus satisfaisantes. II a declare
qu'avec Ie Pari Mutuel lasurcte du public etait assuree, tout en offrant I'oceasion de
prendre un interet particulier aux courses, II a ajcute que I'argent provenant du fonc
tionnement des machines permettait a l'Association d'offrir un meilleur programme au
public, et d'etre plus utiles aux eleveurs, ce qui est maintenant plus important que
[amais par suite de l'augmentation des depenses pour entrainer les chevaux et conduire
des courses.

Bien que pretendant qu'il n'avait aucune connaissanee personnelle de paris i lle
gaux, M. Richardson suppose eependant qu'il se pratique beaucoup de paris d'apres les
anciennes methodes, surtout depuis la discontinuation des paris ouverts.

M. F. A. Johnston, premier vice-president de I'Association de I'Exposition de
Oalgary, corrobore en tout la deposition de M. Richardson, surtout en ce qui a trait a
I'amulioration des conditions ayant suivi l'elimination des paris et l'adoption du
systeme du Pari Mutuel.

M. A. McKillop, I'un des directeurs de l' Association de I'Exposition de Calgary, est
aussi du merne avis que M. Richardson, et declare que d'apres la longue experience
qu'il a eue cornme eleveur de chevaux, il considerait que le Pari Mutuel etait la forme
la pi us desirable pour IE\'! paris.
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:M. Wiliam J. Stark, qui dirige depuis huit ans l'Exposition d'Edmonton, a aussi
depose it l'audience de Calgary, L'adoption du systeme du Pari Mutuel a eu lieu, it
Edmonton. en 1913. M. Stark s'est declare etre tres en faveur du Pari Mutuel, compa
rativement aux anciennes methodes, et pour les memes raisons quecelles invoquees
par M. Richardson.

11 a aussi declare que depuis que les paris avaient ete elimiues en 1917, son asso
ciation avait juge necessaire de reduire le montant des prix et qu'il s'en etait suivi une
deterioration dans la qualite des chevaux concurrents.

Jnterroge au sujet de son opinion sur les declarations faites par M. Smale, de
l'Expositiorr Provinciale du Manitoba, et M. Elderkin, gerant de l'Exposition Provin
ciale de Regina, M. Stark a exprime l'avis qu'en I'absence de facilites pour les paris
publics, Ie pari au livre (book-making) avait toujours continue it ces endroits. 11 a de
clare qu'apres que le decret du Oonseil prohibant les paris eut ete rendu les book
makers avaient'immediatement redouble d'activite it Edmonton, et cela a ete corrobore
par Ie dcpartement de police d'Edmonton.

A l'exception de M. Elderkin, qui n'a eu aucune experience xlu pari au livre, les
gerants des principales expositions ont ete unanimes it declarer que l'adoption du Pari
Mutuel avait resulte en une amelioration marquee dans les conditions se rattachant aux
courses. Les indesirables qui font une specialite de suivre les courses ont ete entiere
ment elimines, et le public s'est trouve debarrasse des importunites des rabatteurs et
autres gens de cet acabit, alors que les machines, etant absolument impartiales, fai
saient disparaitre toute chance de pratiques deshcnnetes.

Tous, ycompris M. Elderkin, ont convenu que le programme des courses consti
tuait l'une des attractions les plus populaires, et que c'etait it cela qu'i:l fallait surtout
attribuer l'augmentation considerable du chiffre des entrees aux expositions.

Oes depositions indiquent clairement que, sauf pour ce qui concerne Brandon et
Regina, oii le Pari Mutuel u'a pas ete oonsidere avautageux, I'emploi de ces machines
n'etait'lpas reprehensible, et que ainsi .que I'avait declare M. Smale, aucune difference
it cet cgard n'avait ete constatee apres que les associations en eussent discontinue
l'usage.

A ce propos, la deposition de M. Stark est particulierement interessante, pour co
qui a trait it l'absence de mauvais effets comme suite au fonctionnement des machines
du Pari Mutuel, et it l'attitude des directeurs de l' Exposition, qui sont des hommes
d'affaires d'Edmonton et non pas des eleveurs.

Pcrsonnes n'a comparu aux audiences de l'Ouest au nom de l' Association de l'Ex
position de Saskatoon, mais un expose it ce sujet nons est depuis parvenu, venant de
M. J. O. Hottle, gerant de cette exposition, qui apparait comme annexe No 11 dans Ie
volume 4 du proces verbal des deliberations.

D'apras cet expose, des courses ont toujours lieu depuis 1913 en rapport avec l'Ex
position Industrielle de Saskatoon, et le pari au livre a ete permis durant les premiers
deux ans, les book-makers payant it l' Association $4,000 par annee pour leur privilege.

En 1915, un changement fut effectue dans Ie systerno du Pari Mutuel, Ies revenus
tires de cette source ayant ete eependant comparativement negligeables durant les pre
miers deux ans, 11 n'y a pas de doute que c'est it cela qu'il faut attribuer le manque
d'interet temoigne par l'Association de Saskatoon. M. HettIe n'a exprime aucun avis
quant aux merites comparatifs des differentes methodes de paris.

Les exposes concernant les COUDses, tel que soumis par les gel'ants des expositions
les plus considerables des provinces prairiales, ont ete annexes comme pieces it I'appui
au volume 4 (Audiences de 1'Ouest du Oanada) ainsi qu'il suit:-

Exposition provinciale, Brandon, Man , .
Exposition provineiale, Regina, Sask ;
Exposition industrielle de Oalgary .
Association de l'exposition d'EdmontoIl , .
Exposition industrielle de Saskatoon .

Pieee n 0 4

" 4-A

" 7
" 10

" 11
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A rna demande, M. George W. Hill, chef de police d'Edmonton, m'a adresse un ex
pose comprenant, comme suite a sa longue experience, ses observations et opinion au
sujet des courses de chevaux et des paris de courses.

Oet expose figure comme piece n° 12 dans Ie volume 4 du procces-verbal des delibe
rations.

OHINQOK JOOKEY or.uu

En se reportant aux depositions de M. A. E. Oross, a l'audience de Calgary du 20
octobre 1919, on pourra voir que nomhre d'eieveurs de chevaux et autres irrtcresses
avaient avant la guerre organise une association en cet endroit, sous Ie nom de " Chi
nook Jockey Olub." Un emplacement fut achete, une charte federale fut obtenue et un
travail considerable fut fait, representant une depense de $35,000. Les operations
furent suspendues en 1914, et s'il faut en croire }f. Cross, advenant que les paris pu
blics soient prohibes, cette organisation dont M. George Lane est le president, sacri
fiera problrublement tout l'argent deja engage et abandonnera le projet,

Oe champ de course, une fois acheve, aura une longueur de un mille. Le seul autre
terrain de un mille, a l'est de Winnipeg, dont j'ai connaissance, est celui de .Minoru,
autrefois exploite par la Thoroughbred Association de Vancouver.

On trouvera, comme piece No 9, dans Ie volume 4 du proces-verbal des delibera
tions' copie de la charte du Chinook Club, une liste des directeurs et un expose fourni
par M. Cross,

A l'audience de Winnipeg, M. Chs. G. Stewart comparut au nom du Social Service
Council. et Mme R. T. MoWillians a prcseute les vues du Conseil Local des Femmes.
au sujet des paris legalises. Les depositions de ces deux temoins apparaissent aux
pages 752-755 du volume 4 des depositions.

A Regina, M. Reekie, secretaire du Social Service Council, a represente eo corps
devant la Oommission. 'Ses depositions apparaissent comme piece No 6 dans Ie volume
4 des depositions. Les vues du Social Service Council furent appuvees it cette audience
par Ie reverend E. VY. Davidson et Ie revercnd Dr. MeKinnon, dc l' Association Minis
HJrielle.

A 1'audience de Calgary, M. A. D. Mahaffy a fait un expose au nom du Social
Service Council, lequcl expose fut appuye par Ie reverend Canon .Iames, represeutant
l'Association Ministerielle de Calgary. L'cxpose de M. Mahaffy figure comme piece
8 dans le volume 4 (Deliberations de I'Ouest du Canada),

A 1'audienee de Regina, Ie colonel T. S. Tamblyn, ci-dcvant directeur du service
veterinaire, quartiers-generaux de la section canadienne sur Ie front de I'Ouest, et
inspecteur veterinaire en chef de la Saskatchewan, departement federal de l'Agriculture,
1'l.OUS a fait un expose tres interessant quant a 1'importance de ri'elever que des chevaux
pur sang pour I'armee.

Des temoignages quant a la valeur du cheval pur sang pour ses fins de procreation
furent aussi donnes a Regina par MM. J. A. Wetmore et J. F. Lunny.

A Calgary, oii depuis longtemps l'elevage des chevaux est une industrie proerni
nente, MM. F. A. Johnston, A. McKillop, D. D. Adams, A. E. Cross, Osborne Brown,
H. B. Alexander, B. S. Mitchell et autres ont rendu ternoignage Quant a la valeur et
l'importance du cheval pur sang, et de la necessite de maintenir Ies courses en tant que
seul moyen de garder et perpetuer Ics bonnes qualites qui distinguent les pur sang de
tous les autres.

Des depositions portant sur cet aspect de 1'enquete, telles que recues aux diverses
audiences, sont considereos dans une section speciale du present rapport, que l'on
trouvera aux pages 186-261.
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A l'ouverture de I'enquete, ii Vancouver, M. R. L Maitland, representant legal du
Social Service Council du C~nada, fit la declaration suivante:-

"J'ai recu instruction de Toronto de comparaitre au nom du Social Service
Council du Canada devant Ia Commission. J e suppose que lc conserl doit avoir
ete represente dans Fest. Mes instructions sont tres breves et n'ont trait qu'ii
fort peu de choses. J e comprends, cependant, en parcourant ces instructions,
qu'ils n'ont aucune objection aux courses de chevaux en tant que sport; meme,
si je dois m'en tenir ii ce qu'elles veulent dire, ils sont d'avis que tout sport sain
doit etre encourage, et apparemment ils n'ont aussi aucune objection aux paris
entre particuliers sur les terrains de courses. J e crois qu'ils sont d'avis qu'on
a fort abuse it ce sujet du Code criminel, tel que nous l'avons actuellement. Dans
la mesure oil. il peut s'agir de mes fonctions, j'essaierai de demorrtrer que tel a
ete lo cas iei au Parc Minoru, J'ai aussi I'mtention de produire des t.emoi
gnages de la police pour montrer quel effet general a eu Ie Parc Minoru, tel que
fonctionnant ici meme it Vancouver."

JOOKEY OLUB DE VAKOOUVER.

M. Robert Leighton a declare que ce club, qui a ete organise en 1896, avait con
tinue depuis Iors ii tenir des courses sur ses terrains de Hastings, loues de la ville de
Vancouver par James A. Fullerton et lui-memo, jusqu'apres la saison de 1908.

Lors de 1'organisation de l'association de l'exposition de Vancouver, en 1909, le
bail en vertu duquel fonctiormait le J oc7cey Club fut annuls et l'association obtint Ie
droit exclusif des terrains ii Hastings Park.

T"e'Joc7cey Club de Vancouver avait ete constitue en corporation au capital de
$25,000, soit 5,000 parts de $5 chacune. On u'a jamais eu en vue aucun profit et Ie club
ne fut jamais en mesure de declarer un dividende, l'organisation etant purement cel.le
d'amateurs 'Pour I'avancernent du sport et l'encouragement des courses et de l'elevage
des chevaux.

ASSOOIATIO,\ DE L'EXPOSITIOX DE VAKOOUVEIL

M. William C. Brown, qui comparut oomme l'un des directeurs de l'association,
declara que depuis 11)10, qui fut Ja premiere armco d'exposition, l'association avait con
duit, en merne temps que l'exposition, des courses de chevaux durant en general une
semaine, mais quelquefois d'une duree de deux semaines. Les paris publics ri'etaient
pas autorises, une clause it cet effet ayant ete introduite dans le bail avec la ville. Les
courses etaient pour Ja plupart au trot, la moyenne des grandes courses n'etant que
d'une seule par jour. 11 n'est pas demande de prix d'admission aux grandes courses.
Les prix sont peu considerables, n'etant en moyenne que de $150 ii $200, bien que. de
puis deux ans on ait inaugure une course appelec Ie "Derby" pour laquelle il est offert
un prix de $500.

M. Brown avait recu instruction de son association, qui avait adopte une resolu
tion ii cet effet, d'informer Ie commissaire que l'association ne desirait pas qu'il y eut
des paris ii ces courses. M. Brown a declare que c'etait lit l'avis de son association,
mais que mon opinion personncllo pourrait etre differente.

"DRIVING CLUB" DE VA,\OOUVER.

M. William C. Brown, president du Driving club de Vancouver, donne aussi sa de
position concernant cette organisation. 11 declare que o'etait Iii purerncnt une associa-
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tion d'amateurs de courses au trot, et que leurs courses avaient lieu aux terrains de
l'exposition a Hastings Park. Oette association n'avait pas de charte et n'offrait pas de
prix, vu qu'il n'etait pas demandc de prix d'admission, ce qu'il attribuait a l'absence
de paris.

11 a oxprirne l'opinion que bien que l'association de l'exposition et Ie Driving Club
eussent fait quelque chose pour stimuler la production de meilleurs chevaux, la majo
rite des membres du Driving Club etJaient en favour de la conduite des paris publics
sous la surveillance et le controle du gouvernement, car ils croyaient que c'etait la Ie
meilleur moyen de produiro des trotteurs dits "Standard" ainsi que des trotteurs pur
sang. 11 a declare qu'il n'aimerait pas en revenir aux conditions qui regnaiont au Parc
Minoru, lesquelles avaient fait disparaitre I'interet public dans les courses a tel point
que les citoyens s'etaient souleves et avaient mis fin a tout cela.

"THOROUGHBRED ASSOCIATION" DE LA COLO~IBIE BRITANNIQUE.

Les depositions au sujet de cette association,portant generulement le nom de
"'Minoru Turf Olub", furent donnees par les personnes suivantes:-

M. W. Brighouse, proprietaire des terrains sur lesquels est situe le champ de cour
ses de 1'118 Lulu, dans la municipalitf de Richmond, a environ neuf milles de Vancou
ver' et a qui la propridte, qui etait detenue en vertu d'un bail de cinquante ans, est
maintenant retournee pour cause de non paiement de loyer et de taxes.

M. Robert Leighton, secretaire des courses et prepose a la pesee du Pare Minoru,
dans le temps qu'il y avait des courses.

Le capitaine T. J. Wellman, premier maitre d'hOtel a Minoru.
M. James A. Fullerton, autrefois attache au Jockey Club de Vancouver et dans

la suite directeur et juge associe a Minoru.
M. ~orge.Lindsay, sccretairo du Minoru Turf Club, depuis son origine en 1909

jusqu'a la dorniere reunion tenu en 1914.
Les faits, tels que recueillis d'apres les depositions et documents obtenus par la

Commission, sont les suivants :
Apres l'annulation, en 1909, par la ville de Vancouvcr, du bail de Hastings Park,

en vortu duquel le Jockey Club de Vancouver avait tenu des courses, M. Hobert Leigh
ton et autres intercsses allerent aux informations afin de trouver un emplacement con
venable pour etablir un nouveau champ de courses. Tout d'abord, l'intention etait
d'obtenir le capital necessaire de :M. Irving H. Whitecroft, riche citoyen des Etats
Unis d'originc hrit.anniquc, et qui avait dans Ie temps de grands interets dans la Oolom
bie Britmmique.

M. \Vhitecroft possedait une ecurie de courses, et comme des lois adverses aux
courses etaient sur Ie point d'etre introduites en divers Etats, y compris la Oalifornie
et Ie Washington, il projetait de transferer son etablissement dans la Oolombie Bri
tannique.

Alors que :M. Leighton, se reposant sur I'interet de :M. Whitecroft dans Ie projet,
chefchait un local convenable, M. H. E. Springer, alors de Vancouver, s'intcrcssa a
son tour ala chose, et de concert avec M. Leighton ils opterent pour l'i:le Lulu, et alors
ils firent Ies premieres demarches pour aequerir la propricte et obtenir des let.trcs d'in
corporation.

}f. Whitecroft etait alors absent de la province pour d'autres affaire'S, et M. Leigh
ton dut se rendre en Oalifornie pour des engagements de courses. Toute l'affaire fut
alors laissee aux mains de ~I. Springer ct de :M. J. H. Senkler, qui agissait comme
eonsciller legal. Sur cos entrefaites, M. .Springer suggera qui siM. Whitecroft so de
sistait du projet il verrait Iui-memc a fournir Ies fonds necessaires. La chose ayant
alors..ete convenue par M. Leighton, un syndicat fut forme parM. Springer et son fre
re, J\f. F. B. Springer, qui depuis est Mcede. Oe syndical comprenait quolques-uns des
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hommes les plus procminents et les plus riches do Vancouver. Tous etaient des Cana
diens, aucun capitaliste americain ou autre ri'ayant ete interesse dans 1'entreprise.

La British Columbia Thoroughbred Association fut dumont constituee en corpo
ration en juin 1909, en vertu du Joint Stock Companies Act de Ia Colombie Britanni
que, avec un capital de $225,000, reparti en 2,250 parts de $100 chacune. Les princi
paux actionnaires etaient H. E. Springer, F. B. Springer, C. M. Marpole, A. E. Suck
ling et Charles Lewis, lesquels, avec 85 autres actionnaires donnerent leurs souserip
tions pour un total de 1813 parts, ce chiffre etant apparemment Ie nombre entier d'ac
tions qui furent emises de temps a autre durant 1'existence de la compagnie.

Copie de cette charte et des articles de 1'association, ainsi que la liste des action
naires, telle que eommuniquee dans les rapports faits au gouvernement provincial,
flgurent dans le volume 4 des depositions, comm epiece n? 16.

La premiere reunion eut lieu a Minoru en 1909, et les courses se contiriuerent du
rant environquarante jours. A ces courses, ainsi qu'a celles de 1910, Ie pari au livre

_etait Ie mode de paris employe. En 1911, dix machines Pari Mutuel furent installees,
ce nombre etant dans la suite porte a dix-sept. Le pari au livre fut alors onticrement
aboli. II m'a ete impossible de savoir ce que les bookmakers avaient paye pour leur
privilege en 1909 et 1910, mais l' Association retint apparemment 10 p. 100 des mises
du Pari Mutuel, de 1911 jusqu'a In fin de 1914.

Lesdepositions font foi qu'en 1910 il y a eu 28 jours de courses a Minoru, condui
tes sous Ie subterfuge de 1'emploi de deux noms differents d'associations. En 1911 ou
1912, un jugement fut rendu par Ie juge en chef Hunter a 1'effet que Ios dispositions du
paragraphe 2 , de 1'article 235, du Code criminel, ne s'appliquaient pas aux paris du
Pari Mutuel, et comme suite a ce jugement des reunions de courses d'une duree variee,
mais qui toutes etaient bien au dela des Iimites imposees par le code, eontinuerent jus
qu'en 1914, alors qu'apres des courses d'une duree continue de 90 jours le procureur
general de la Oolombie Britannique institua des poursuites contre l'association pour
infraction du code criminel et une amende de $500 fut imposee,

Le total du capital engage par 1'association s'elevait jt $274,277.65, avec capital
actions de $181,300; la balance provenant apparemment de profits engages dans 1'en
treprise.' Deux dividendesseulement furent payes, un de 25 p. 100 en 1912, et un de
30 p. 100 en 1913, pour un total d'environ $100,000.

Le seul renseignement defini que nous ayons pu nous procurer Quant aux finances
de la compagnie est celui qui se trouve dans certains rapports annuels adresses au
gouvernement de la Oolombie Britannique pour se conformer aux prescriptions de la
loi des compagnies. Parmi ces rapports, il n'y a que cclui portant la date du 24 f'evrier
1914, et ayant trait aux operations de 1913, qui donne des renseignements en detail.
Oopie de cet expose se trouve annexee au volume 4 des depositions, comme piece n° 16.

La compagnie ayant cesse ses operations apres la condamnation de 1914, il ne fut
pas adresse d'autres rapports aux autorites provinciales, et bien que tous les efforts
aient ete mis en ceuvre pour obtenir possession des livres contenant les records finan
ciers de cette annee-li; nous n'avons pas pu nous les procurer.

II est probable, cependant, qu'il n'y a pas eu de profits en 1914. La debacle du mar
che des immeubles, l'ouverture des hostilites, et Ie mecontentement toujours croissant
des citoyens de Vancouver dans les conditions regnant au champ de courses, lesquelles
conditions, s'aggravaient constamment par suite des temps difficiles, amenerent une di
minution sensible des entrees ainsi que du montant d'argent passant par les machines.

La deposition du chef McRea, de la police de Vancouver, et celIe de M. W. E.
Brown indiquent que ces courses de longue duree n'etaient pas considerees avec faveur,
pour ne pas user d'un terme plus severe, par les elements les plus respectables du public.

En realite, bien qu'il y ait a Vancouver bon nombrc de vrais sportmen et d'ama
teurs de courses bien conduites, il serait tres difficile de trouver quelqu'un qui ait un
bon mot a dire de Minoru ou qui aimerait a voir se continuer les courses dans les con
ditions qui regnaient en 1914.

COURSES DE CHEVAUX 15
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Le temoignage de J. A. Fullerton, directeur et juge associe it Minoru, fait foi que
vers la fin des operations Io fonotionnement des machines du Pari Mutuel pouvait
laisser prises it certains soupcons et qu'il y avait par consequent beaucoup de meconten
toment, La qualite des courses, qui n'avait jamais apparcmment ete excellente,

. empirait toujours ; les prix etaient devenus moins considerables, et il y avait evidem
ment des difficultes croissantes d'argent, lc proprietaire des terrains ne pouvant plus
percevoir son Ioyer, et les courses s'etant prolongee jusqu'en octobre le mauvais temps
se mit de la partie et tout fut discontinue.

Apres la poursuite et condamnation pour infraction du code criminel, aux assises
d'automne de 1914, l'Association semble avoir decede de mort naturelle. Au commen
cement de 1916, H. E. Springer, le principal promoteur de l'entreprise, et qui en fut le
gerant durant toute son existence, quitta Vancouver, et it la date de 1'audience le 23
octobre etait encore absent de la ville.

Les chevaux participant UJUX courses de Minoru durant la periode "d'existence de
l'Association etaicnt presque tous des chevaux des Etats-Unis, Ie nombre deces chevaux
s'etant eleve en une seule fois, d'apres Ie temoignage de 11. Leighton, it 572. Oe depo
sant, bien qu'il n'ait pas pu rien assurer de defini, a estime en gros it 10 p. 100 la pro
portion des chevauxoleves au Oanada et appartenant it deseleveurs canadiens. II a
declare cependant que le nombre d'eleveurs et de proprietaires de pur sang dans la
Oolombie Britannique accusait une augmentation marquee durant la periode OU des
courses avaient eu lieu it Vancouver et Victoria, et que la diminution avait ete
tout aussi marquee depuis que ces courses avaient ete discontinuees.

J'ai peut-etre parle du 2riinoru Jockey Club plus au long que les circonstanccs ne
sembleraient justifier, surtout vu que ce club a maintenant cesse d'exister.

L'attention qui lui a ete donnee est pleinement justifiec, selon moi, car l'histoire
de cette entreprise offre un excellent exemple des resultats peu desirabless qui accom
pagnent d'ordinaire des courses d'une trop longue duree, surtout quand Ia gestion
manque d'energio au de responsabilite,

A l'audience de Vancouver, le rev. Arthur E. Roberts, secr6taire du Social Service
Council du Canada pour la Colombie Britannique, fut assigne comme temoin par R. L.
Maitland, avocat de cette organisation. M. Roberts a declare que bien que tout les
membres du Oonseil fussent en favour du developpement de I'elcvage des chevaux
pur sang, et se rendaient compte qu des courses bien conduites etaient une bonne note
pour la ville, ilsetaient cependant absolument opposes aux paris legalises et it tout ce
qui pouvait ressembler it des jeux de hasard sur les terrains de courses.

Le chef de police McRea et Ie capitaine T. J. Wellman deposerent au 5ujet du pari
it la cote ct autres pratiques i llegules. Oe sujet est specialement considers plus loin,
dans Ie present rapport.

BOWKER PARK COMPANY LUUTED.

A l'audience tenue it Victoria le 25 octobre 1919, la premiere association consideree
a et6 la Bowker Park Company, et nous recumes it ce sujet la deposition de "V.•T.
Taylor, l'un des actionnaires. II a declare que certains terrains it Victoria, etant
devenus sujets it vente par autorite de justice, il avait engage arne vingtaine de specu
lateurs it se joindre it lui pour acquerir ces terrains pour la somme de $20,000. Chaque
membre prit une part, payable en dix versements, les fonds etant empruntes d'une
compagnie de prets. La propricte fut convertis en un parc d'amusement pour cricket,
polo, courses, et autres sports similaires, et cela dura plusieurs annees, l' Association
Agricole etant autorisee it y tenir gratuitement reunions de courses et ses expositions.

Dans la suite, la propriete fut vendue it la ville de Victoria, et l' Association de
l'Exposition s'cn est depuis servie pour y tenir ses expositions.

La vente it la ville ne cornprenajt pas la charte de la Bowker Park Company, qui
existe toujours, bien qu'elle no soit pas en activite. Oopie de cctte charte est annexee
comrne piece n° 17 au volume 4 des depositions.



Les documents se rapportant Ii ce club, et que nous nous sommes procures au
bureau du Registraire Provincial Ii Victoria, indiquent qu'il fut constitue en corpora
tion par lettres paterrtes du gouvernement de la Oolombie Britannique en avril 1909, au
capital de $100,000, reparti en 1,000 actions de $100 chacune.

Ainsi que pour la Thoroughbred Association de la Oolombie britannique, les seuls
records financiers que nous avons pu nous procurer sont ceux oompris dans les rapports
faits par ce club au gouvernement provincial, aux termes de la Loi des Oompagnies, Ie
dernier rapport etant Ii la date du 4 fevrier 1913, et couvrarrt les operations de 1912.

Apparemment, Io club n'a realise aueun profits apres 1909, alors qu'un dividende
de 4~ pour cent fut paye.

Dan", ra suite, le club fut raye du registre des compagnies de la Colombie Britan
nique, parce qu'aueun rapport n'avait ete fait pour 1913.

Copies des lettres de constitution en corporation, des .articles de l'association et des
rapports ei-haut, sont annexes comme piece n? 18 au volume 4 des depositions.

Depuis I'annee 1913, il ne 's'est pas tenu de courses sous l'empire de cette charte.
M. Geo. Fraser, qui etait directcur-gcrant, n'est plus domicilie Ii Victoria, etaucun des
officiers n'a assists aux seances ni a pu etre retrouve,

Au cours de l'enquete parlementaire de 1910 (Piece n? 3 au vol. 1), la preuve don
nee a ete complete relativement .aux series prolongses des courses tenues sous les
auspices de ce club en 1909.

II n'y a pas eu de courses en 1910, mais en 1911 il y eut un meeting de sept jours
de dures. En 1912, le Victoria. Cou,ntry Club ouvrit une serie de courses de 14 jours
tandis que des courses mixtes de cinq jours furent organi'sees par la Exhibition Asso
ciation, soit une serie apparemment non interrompue de 19 jours, De nouveau, en
1913, lo meme ordre de ehoses a ete suivi, savoir, 14 jours de courses par Ie Victo-ria
Cn,untry Club etcinq jours de courses par la Exhibition Association. II n'y a pas
eu apparernment de courses Ii Victoria depuis 1913.

A toutes ces courses los paris s'engagcrent d'apres lo systerne du Pari 'Mutuel, et
avec l'exception d'un seul book-maker qui, en I'annee 1911, fit une concurrence infruc
tueuse a ux machines de Pari Mutuel, ce dernior systerne a ete exclusivement employe.

Archibald M. Johnson, O.R.,sous-procureur general de la ,Oolombie Britannique,
comparut Ii l'audience de Victoria, Ii rna demande, et rendit tomoignago relativement
Ii la mise en accusation contre la B-ritish Columbia Tho-roughbred Association en
1914. :M:. Johnson a rendu depuis de prccieux services en retracant les lottres pa:tentes
et los divers documents deposes aux mains du gouvernement de la Oolombie Britanni
que relativement aux nombreuscs associations de courses qui ont, dans un temps ou
l'autre, organise des courses dans la province.

A Victoria, Ie reverend Dr Wm. Olay a ete appeJe par M. Maitland et rendit te
moignage au nom ,du Social Service Council. II declara que l'attitude du conseil
u'etait pasopposee aux courses ni aux paris d'un caractere particulier, mais que leur
campagne etait dirigee contre les jeux de fortune commercialises.

M. Olay temoigna aussi en sa qualite de ministre de l'Egliso Prosbyterienne, que
"Toute l'attitude de cette ;Eglise, telle qu'exprimee dans une resolution adoptee par
l' Assemblee Generale, est fortement contre la commercialisation de ce qui serait autre
ment une branche legitime et noble du sport, et une bonne affaire pour Ic pays puisqu'il
s'agit de l'elcvago des chevaux."

Au COUrs du ternoignage de :J,f. Clay, l'avocat presenta la copie d'une resolution
adoptee par Ie Synode de l'Eglise Presbyterienne de la Oolombio Britannique, qui com
prend tous los prosbyteres de la province et qui est aunexee sous Ie titre de Piece n"
15 au volume n? 4 des procedures de la commission.

M. Olarence Harris, de Victoria, comparut en qualito de representant de la
Voters Leainie ou Citizens Leaau« do Victoria; c'est une association qui a Ie merne but
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que le Social Service Council avec lcquel il s'est depuis fusionne. On demanda a''M.
Harris de donner son temoignagc et ses opinions sous la formc d'un mrimoire ecrit.
Oe memoire a ete recu et on Ie trouvera comrnc Piece n " 14 au volume n° 4 dcs proce
dures de la commission.

M. 'V. J. Taylor, O.R., a rondu temoignage a Victoria, c'est Iui-mcmo qui autre
fois dirigeait une maison importante d'clevage sur FIle Vancouver, et M. W. H.
Oochrane fut aussi entendu, lui s'etant occupe pendant plusieurs annees de l'elevage
des chevaux dans l'Alberta, et M.•rames McOleave, un amateur de chevaux de Victoria,
temoigna en vue de demontrer la valour du pur sang dans I'elevage des chevaux, non
seulement pour les fins militaires, mais aussi pour 1'usage general. Les trois messieurs
dont les noms precedent ont des opinions bien arretees sur cette question qui fait
1'objet d'un chapitre particulier dans Ie present rapport.

On attire I'attcntion sur Ie temoignage de M. W. J. Taylor et sur celui de M. W.
H. Oochrane (voir pages 909, 915 et 916), tout aussi bien 'que sur celui de M. James
A. Fullerton, rendus a Vancouver, concernant les avantages du svstemo Pari Mutuel
compare avec les autres formes de paris.

La preuve etaiblie a Vancouver, et Victoria, indiquo qu'un certain nombre de te
moins sesont cxprimes en favour cles paris publics soumis a une reglementation rai
sonnable et a un controle convenable, lcs plus remarquables de ces temoignages etant
eeux de M. James A Fullerton, et M, W. O. Brown, a Vancouver, et de M.W. J. Taylor,
O.R., a Victoria.

D'un autre cote, l'attitucle des clirecteurs de la Vancouver Exhibition Association
a cet egard, et les opinions soumises par les ropresontants clu Social Service Council
et de la lj;!inisterial Association et de Vancouver et de Victoria, sont clignes de remar
que.

II est bien evident que l'expe.rience du meeting prolongc de courses conduites par
Ie Victoria Country Club, en 1909, a Iaisse parmi Ie meilleur element de la population
de la cite un sentiment hostile aux courses tout a fait semblahle a celui qui se mani
feste a Vancouver a la suite des operations de J\!fjnoru.

ONTARIO ET QUEBEO~OLEST.

Ayant traite des conditions provalaut dans I'ouest et clans Fest du Oanada, nous
en sommes rendus maintenant a cette partic clu Dominion OU la question des courses
de chevaux et de l'autorisation des gageures publiques sur lcs pistes de courses consti
tituent unc matiere d'actualite importante.

A l'epoque de l'amendcmcnt au Oode criminel, en 1910, il n'y avait reellcment en
operation dans Ie Oanada central que six pistes de courses sur losquclles avaient lieu
des grandes courses. Yoici Ieurs noms:

La piste Woodbine du Ontario J oclcei: Club.
La piste de Blue Bonnets du i~Iontreal Jockey Club.
La piste de Hamilton du Hamilton Jockey Club.
La piste de Fort-Erie de la Niagara Racing Association.
La piste de Windsor du Windsor Jockey Club.
La piste d'un demi-mille Metropolitan de A. Orpen, Toronto.

En vertu des amendements au Oode, tels que definitiverncnt adoptes, chacune de
ces pistes etait autorisee a tenir chaque. annee deux reunions avec gageures publiques,
chacune de ces reunions ne devant pas depasser plus de sept jours, avec un intervalle
d'au moins vingt jours entre les deux series.

Par consequent, dans les conditions cxistant ulors, la sa ison reclle des courses pour
le territoire sis entre .Montreal et 'Windsor Hait Iimi tee a quatro-vingt jours, et ce
n'est qu'a Toronto qu'i l Ctait possible d'avoir dans In merne armeo plus de quatorzo jours
de courses avec lc privilege d'y tonir dcs paris.
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(Un mille).
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(Un mille).

(Un demi-rnille).

La piste du Parc Delorimier du Montreal Driving CI1tb.
La piste Maisonneuvs du lviaisonneur e Driving CI1tg.
La pistc du Parc King Edward du King Edward Park Jockey Club.

La pistr. de Blue Bonnets du Montreal J oclcei) Ciub.
La piste de Dorval, du Dorval Jockey CI1tb.
La piste du Mont-Royal du .Jockey Club de Back River.
La piste de Kempton Park du Kempton Parle Joclceu Club.
(Non const.itue en corporation; les courses etant tenues sons l'autorite Je Ia

charte de la Slierbroolce Racing Association).

La pist« du Parc Conuaur-ht rlu COIOIWE[j7d Park Jockey ('I/ib.

Cet arrangement etait, a sa face, d'un caraetere raisonnable, et bien que des ama
teurs de courses eussent sans doute prMere des reunions plus longues et des courses
plus frequentes, son adoption a ete approuvce d'une maniere generale.

Cependant les choses ne resterent pas longtcmps OU elles en etaicnt lors de
l'amendement. A cette epoque la prosperite etait grande au Canada, l'argent coulait
en' abondance, les courses etaiont une forme populaire d'amusement, et la loi ne
limitait pas d'une m~niere speciale Ie nombre de pistes qui pouvaient etre ouvertes
dans un memo endroit. II n'est donc pas surprenant que plusieurs pistes nouvelles
aient ete ouvertes pendant la pcriodc entre 1910 et 1917 alors que fut adopte l'arrete
en conseil prohibant les paris pendant toute la durce de la guerre et pendant six mois
apres la fin de la guerre.

La demande devint active pour los chartes anciennes comme pour les nouvelles, et
malgre un nouvel amendement au Code en 1913 dans Ie but de mettre fin a ce trafic
de documents Iegaux, Ie nombre des pistes de courses continua a augmenter.

Ce mouvement sans doute etait active par Ie fait que Ie sport des courses avait
souffert, aux Etats-Lnis, une limitation severe comme consequence de l'adoption, par
plusieurs Etats pres des froritiercs du Canada, de lois prohibant les paris publics sur
les champs de courses. Cette action a eu ce resultat : plusieurs amateurs 'de courses
et plusieurs 'proprietaires de pistes de courses de nos voisins du sud virent dans Ie
Canada un champ d'activite dans lequel ils pourraient continuer leurs affaires me me
sils devaient Ie faire sur une echellc plus petite et plus restreinte que celIe qu'il leur
avait ete donnce de connaitre dans leur pays.

Ainsi qu'on Ie verra dans la preuve ei-jointe, les hommes de cette elasse sont
iuterosses dans une plus ou moins grande mesure, soit direetement, soit par des repre
sentants canadiens, dans plusieurs des champs de courses qui ont ete etudies au cours
de la presente euquete.

Parmi los pistes nouvelles il y en a, cependant, quelquos-uncs qui, comme le Con
nau.qh.i Pare, pres d'Ottawa, ont ete organisces par des gens de l'endroit, uniquement
dans le but d'encourager et de donner au public un sport hormst« en courses de pre
miere classe.

Voici une liste dE'S pistes de courses en operations en 1917 avant l'arrete du conseil
susdit proh ibant los paris:
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TORONTO.

(Un mille).

La piste de Woodbine du Ontario Jockey Club.
La pinto du Pare Thorncliffe de la Thorncliffe Park Racing Association.

(Un demi-mille).

La piste Metropolitan de la Metropolitan Racing Association.
La piste Hillcrest du Toronto Driving Club.

HAMILTO:'of.

(Un mille).

La pists de Hamilton du Hamilton Jockey Club.

FORT-ERIE.

(Un mille).

La piste de Fort-Erie de la Niagara Racing Association.

WINDSOR.

(Un mille).

La piste de Windsor du Windsor Jockeu Club.
La piste Kenilworth de la Northern Riding and Driving Company, (maintenant

Ie K enilworth Jockey Club).
La piste du Pare Devonshire de la Western Racing Association.
Donc, dans les presentee conditions, il est possible de tonir, dans Montreal seule

ment, quatre-vingt dix-huit (98) jours de oourses dans une meme annee ; a Toronto,
ci nquante-six (56), et a Windsor, quarante-deux (42), ou y compris les trois autres
pistes a Ottawa, Hamilton et a Fort-Erie respectivemont, un total do deux cent tronto
huit 0l38) jours de courses dans une seule ct meme anrie« pour Ie Oanada contral.

Dans mon rapport concernant ces organisations diverses j'ai traite ch.,cuno comme
uno on tit6 individuelle, dormant une breve esquisse de son histoire, de ses operations
et de sa situation financiere, citant ou relevant certains .passages de la preuve a I'appui
de certains points qui, dans mon opinion, meritent une remarque spccialc.

La preuve elle-meme aooompagne le rapport et les pieces et les autres ducuments
relatifs a chacun des clubs, y compris les copies des lettres patentes, les etats financiers
et Ies suggestions ecrites, sont ci-joirrts au rapport et places sous enveloppe dfiment
n umerotee et portant Ie nom de 1'organisation en question.

J'ai suivi 1'ordre des causes' telles qu'elles ont me entendues lors des seances.
A 1'audience d'Ottawa, tenue Ie 23 septembre 1919, M. D. L. McOarthy, O.R., com-

parut au nom de Ia Canadian. Racing Association qui comprend six clubs, savoir:
Le Ontario Jockey Club, Toronto, Onto
Le Montreal Jockey Club, Montreal, Que.
Le Oonnaught Park Jockey Club, Ottawa, Onto
The Hamilton Jockey Olub, Hamilton, Onto
La Niagara Racing Association, Fort Erio, Onto
J~e Windsor Jockey Club, Onto
II declarn que Ie but do l'Association 8tait d'amciiorcr 10 caractere des courses en

rendant Ie sport honnete, et par 1'etablissemont de reg]es et de reglemonts gouvernant
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les clubs qui cornposen t la dite Association. Unc copie des regles et reglements de cette
Association et de se Rules of Racing and Steeplechasing ont ete soumis 11 la Cornmis
sion par Ie secretaire, M. W. P. Fraser, 11 uno seance ulterieuro tenue 11 Toronto, et i ls
apparaissent parmi les pieces de l'annexe au volume n° 1 du proces-verbal des proce
dures.

Sous ce rapport, iT est bon de remarquer que leDorval Jockey Club de Montreal, et
Ie Kenilworth Jockey Club de Windsor, ne sout pas membres de la Canadian Racing
Association, mais conduisent quand meme leurs courses d'apres ses regles, et arrangent
leurs dates de maniere 11 obtenir les chevaux qui suivent l'itineraire de I'Association.

M. W. E. Raney, O.R., representait le Social Service Council of Canada qui etait,
dit-il, une federation comprenant un nombre considerable d'unites, entr'autres, 1'eglise
d'Angleterre au Canada; l'eglise methodists du Oanada; I'eglise presbvterierme du
Oanada; l' eglise baptiste du Oanada; l' eglise congregationnollo du Oanada; l'Arrnee
du Salut; la Dominion Grange and Farmers' Association; la Dominion Women's Chris
tian Temperance Union; Ie Oonseil National de la Young Men's Christian Association;
Ie Conseil canadien d' Agriculture, et quelque douze autres organisations; il declara
que Ie Social Service Council ri'etait pas oppose aux courses soit comme sport, soit
comme une epreuve d'agilite ou d'endurance chez Ies chevaux de pure race, mais ri'ap
prouvait pas l'exception qui etait faite au code criminel qui autorisait les paris sur les
pistes de course.

n deposa, au cours de son temoignng«, une lettre envoyee le 12 s.eptembre 1919 par
Ie reverend Charles L. Inglis, president de la legislation, du Social Service of Canada,
au premier ministre, exprimant ses objections contre Ie nomination du commissaire
charge de la presente cnquete, citant aI'appui de ses objections, le temoignage de ce
dernier en 1910 donne devant Ie comite parlementaire special sur le Bill nOlO, relati
vement aux paris de courses. Oette Iettre. ainsi que I'accusri de reception venant du
secretaire du premier ministre, est ajoutee comme piece n° 1ii l'annexe au volume n? 1,
de la preuve.

On trouvera un rapport mot 11 mot des arguments offerts par l'avocat 11 cette pre
miere seance 11 Ottawa, le 23 septembre 1919, aux page-s trois (3) 11 vingt-cinq (25)
inclusivement du proces-verbal des procedures.

CONKAGGHT PARK JOCKEY CLUB.

A la premiere seance au cours de l'onquete tenue 11 Ottawa Ie 23 septembre 1919 il
n'ya eu que la cause du Connaught Parle Jockey Club qui ait ete entendue, les temoins
comparaissant en faveur du club Hant l'honorable seuateur N. A. Belcourt, president,
et M. Thomas P. Gorman, secretaire.

La preuve rendue par ces messieurs indique que le Connaught Park Jockey Club
a ete eonstitue en corporation par une loi speciale de la legislature de la province de
Quebec, adoptee en 1911 et apprcuvee en avri11912.

La piste d'un mille dont le club est proprietaire est situee dans Ie canton de Hull,
dans la province de Quebec, pres d'Ottawa.

Le capital du club etait de $200,000, divise en 2,000 actions de $100 chacune, et
toute l'emission des actions a ete entieroment payee par 193 actionnaires en 1912, l'an
nee que lo club a ete constitue en corporation. Lecapital place sur Ie terrain, les edi
fices et l'equipement, est de $228,000 et les dividendes payes sont de $24,468, soit, pour
les cinq annees d'operations reelles du club, une moyenne de $4,893.60 de dividendes
annuels, ou 2·4 pour 100 sur Ie capital.

LeSCOUl'BCS eommenoerent sur la piste du Connauah.i Parle en 1913, une scric de
sept jours chacune etant dormee au printemps et 11 l'automne des an nces 1913-1914,
1915 et 1916, et un meeting seulement au printemps de 1917 avant la mise en vigueur
de I'arrcte en eon suil prohibant les paris.
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Pendant los trois prcrrueres ser ies de courses apres l'ouverture de Ja piste on a
suivi le systcrne de paris par book-maker, mais apres on a installe le systeme de pari
mutuel. Tout d'abord le dub ue prcleva que cinq pour cent des machines pari mutuel,
puis, plus tard, six pour cent et sept pour cent, mais finalement afin d'augmenter sensi
blement la valeur de leurs prix le club prit Je maximum de la commission autorisee
par la Loi des Licences de Quebec, soit 10 pour cent.

II serait bon de remarquer ici que cette commission de 10 pour 100, qui est Ie maxi
mum autorise par la loi dans la province de Quebec, doit comprendre les appoints
que l'on dcsigne SOl1S le nom technique de "fractions ", (breakkages). Oes der
nieres qui, d'apres l'aveu general, u'excedent jamais un pour cent, sont ordinairement
retenues, dans les autres provinces, .par le club en plus du pourcentage regulier, quel
qu'il puisse etre dcduire des machines de pari mutuel.

L'honorable senateur Belcourt s'est pronorice fortement en faveur du systerno de
pari mutuel compare avec Ie systeme de book-making, et i l declara qu'il n'avait
accepte la presidenco qu'avec l'entente que Ie club emploierait 11 l'avenir rien autre
chose que les machines du pari mutuel.

Ainsi qu'on Ie constatera par les etats financiers soumis par le president, Ie bene
fice apres huit annees, avec cinq ans de courses, (neuf series de 7 jours) a ete de $43,
631.56; ce chiffre, cependant, comprend la somme de $22,060 recue cornme honoraires
d'entree des membres, le profit reel sur les operations de toute la pcriode etant done de
$21,571.56. Le profit total de $43,G31.56 represente une moyenne de $5,453.94 pour les
huit an nees, ou 2·66 pour 100 sur le capital et 2·39 pour 100 sur Ie placement au
compte du capital.

Les prix payes pendant les neuf s'eries s'elevent a un total de $233,000, soit une
moyenne de $25,888 pour chaque seric.

. Une copie dc la charte, des regles et reglements les etats financiers, et une liste
des actiounaircs, sout annexes commo pieces n" 4, II 0 5 et n" (j au proces-vcrbal des
procedures, Volume K O 1.

11. John Ritchie, procureur de la Oouronne pour Ie cornte de Carleton, le jugo
McDougall, de la cour Superiourc de la province de Quebec, domicilie 11 Aylmer, Que.,
1\1. Charles X. Wright, sherif du district de Hull, et A. A. Me Donald, detective sur
In force constabulaire d'Ottawa, ont rendu tcmoignagc relativement1l l'effet general
que les courses tcnues au Connaught Park auraient TlU produire sur la population
avoisinante.

Ces messieurs ont tous declare qu'aucune consequence desastreuse ne s'etnit
manifcstce et que la conduite des courses ne laissait rien 11 dcsi rer.

M. W. Eo Haney, O.R, le representant legal du Social Service Council of Canada
declara aussi qu'il n'avait entendu parler d'aucun alms, quant a la direction de ce
dub, 11 en juger par son president, l'honorable Senateur Belcourt, serait hautement
de nature 11 prouver Ie caractere distingue des hommes qui ont donne leur appui a
cette entreprise.

II a ete dernontre au cours de la preuve qu'une charte obtenue du gouvernement
du Dominion par la Ottawa Racing Assocuition, aujourd'hui defuute, etait passel',
ainsi que son actif', aux mains du Connaught Park Jockey Club, et Iorsque ce dernier
obtint sa charte de Quebec, en 1~12, la charte federale a ete vendue 11 M. W. Bernard
Hepburn, M.P., pour la somme de $10,000, dit-on.

Oette charte avait ete d'abord accordee par le secretaire d'Etat, sous la forme de
Lettrcs Patentes du Dominion, a Ia Ottawa Racing Association en 1903, ct a ete
depuis achctee par uno organisation connue SOllS Ie nom de la TVestern Racing Asso
ciation. Le nom corporatif a ete change en 1914 et la charto a ete uti liseo pour tenir
des courses sur la piste du Devonshire Park, 11 'Windsor qui fait Ic sujet d'une etudE>
paraissant ailleurs dans le present rapport.



A 1'audience de Montreal, du 25 septembre 1919, la premiere organisation dont
on s'est oceupe est Ie lvIontreal Jockey Club, .et M. E. Meredith, C.n., comparut avec
11:1. D. L. McOarthy, C.R, avocat de laCanadian Racing Association, pour ce club.

M. McCarthy soumit une Iiste des officiers et des actionnaires; la feuille de bilan
~ la date du 31 decembre 1918; un etat des prix et des recettes d'entree, et un etat des
prix payes aux proprietaires de chevaux canadiens.

Depuis, Ic secretaire du club a envoye a ma demande d'autres etats, soit des som
maires des recetttes et des depenses de 1910 a 1918 inclusivement, ces chiffres cou
vrant les recettes d'entree, les recettes proveuant du s'yst~'ine des paris, et les debourses
en prix et au compte des operations.

Ces etats, ainsi qu'une copie de la charte, sont soumis avec la preuve et paraissent
comme 'Piece N° 1-A; N° 2-A; et N° 3-A; compris dans l'annexe au volume N° I du
proces-verbal des procedures.

Ces documents indiquent que Ie },:fonireal Jockey Clubactuel, sous la presidcuce
de Sir H. Mon tagu Allan, C.V.O., a eM constitue en corporation par une loi spcciale
de la Legislature de Quebec en 1909, avec un capital de $250,000; [e capital du vieux
},:fonireal Jockey Club (Limited) etant absorbe par la nouvelle compagnie, et la loi
de constitution en corporation autorisant l'emission d'actions additionnelles ne devant
pas execeder $250,000, les actions ayant une valeur au pair de $100 chacune. Cent
quarante quatre (144) actionuaires d8tiennent des actions payees pour le montant de
$174,300. Le capital place au compte de !'installation, construction et equipement
s'eleve a $240,564.32, et le club possede pour $9,700 en obligations de guerre du Ca
nada. En 1915 le club subit quelque $10,000 de dornmages par le feu, et pour Ies
douze anriees de 1907 a 1918, inclusivement, bien que plusieurs arinees aient ete mar
quees par de lcgcrs benefices, il y a eu une perte totale pour toute eette pcriode de
$7,415 au compte des operations.

Le club organisa deux meetings de courses de sept jours chacun en 1910, et a
chaque annee suivante, jusqu'en 1917 alms que la piste fut ouverte au printemps seule
merit a cause de l'adoption de 1'arrote du conseil qui prohibait les paris. AveniI'
[usqu'cn 1914 inclusivement le systeme de paris en usage par le club etait le systeme
boole-making, mais aux courses du printemps de 1915 on a prooede a I'installation de
machines Pari Mutuel qui furent par la suite employees a to utes les courses du club.
En 1915 ct 1916 le pourcentage pr is des machines etait de 5 pour eent et les fractions,
mais en 1917 le maximum de 10 pour cent (y compris les fractions) qui est autorise
par les lois de Quebec fut deduit. Sous ce rapport Ie secreta ire declara dans son
temoignage que les fractions ne s'61evaient pas mcme a un pour cent. l;n etat
detaille des recettes provenant des paris chaque annee, de 1910 a 191'7 inclusivement,
est incorpore dans la Piece n° 3-A, paraissant dans l'annexe au Volume N° I du 1'1'0

ces-verbal des Procedures. On constatera que des 19,15, I'annee ou l'ancien mode de
paris fut remplace par les machines Pari Mutuel, il y eut une augmentation notable
des recettes provenant des paris. Cela cependant peut etre attribue, du moins en
partie, au fait que l'argent etait beaucoup moins rare pendant ces dernieres annees.

La note explicative jointe au compte des operations expliquera l'ecart apparent
entre les montants indiques comme balances au compte des operations de chaque
annee, et le profit reel, ou la perte reelle, indiquce au compte des Profits et perte~,
sous lc titre de depreciation, et pour une annee, de perte par incendie, a etc deduit

dans chaque cas.
M. William Northey, secretaire-tresorier du club dapuis sa fondation, dcelara

dans son temoignage que la propri6t6 comprenait cent soixante acres sis partiellement
dans la cite de Montreal et partiellement dans la munici palite de la Cote 'St. Luc,
Il certifia 1'exactitude des ctats tels que sourn is par },f. },[CJOarthy, et dit que le
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Montreal Jockey Club n'avait jamais paye de dividendes. 11 est Ie seul officier retr-i
bue et les directeurs ne rccoivent pas d'honoraires.

Au cours du temoignage de M. Northey on obtint des renseignements relatifs
a la Loi des Licences de Quebec, devenue cxecutoire en 1917 pour la premiere fois,
laquelle stipule qu'une piste de courses d'un mille exploitee dans la cite de Montreal,
ou dans un rayon de cinquante milles de ladite cite, doit payer une licence de $1,000
par chaque jour de courses. Les pistes d'un mille en dehors du rayon de cinquante
milles doivent payer une licence de $500 par jour pour chaque jour de courses.

Pour les pistes d'un demi-mille sur lesquelles les prix d'entree ne depassent pas
cinquante cents le prix de la licence est de seulement de trois cents dollars par jour.

Une disposition speciale est cependant introduite a l'effet de doubler Ie prix de la
licence sur les pistes d'un mille, comme celles d'un demi-mille, si des paris, gageures ou
poules sont inserits, recus ou vendus d'apres tout autre systeme que le Pari Mutuel.

Relativement aux paris ou gageures de courses de chevaux, un fait interessant a
ete mis en evidence par M. F. E. Meredith, O.R., qui comparaissait en faveur du
Montreal Jockey Club,' savoir, que bien que sous l'empire des lois de la province de
Quebec, les articles 1927 et 1928 du Oode criminel n'autorisent aucun recours en loi
pour une gageure ordinaire.

"11 n'y a pas d'action pour Ie recouvrement de deniers ou autres choses
reelamees en vertu d'uncontrat de jeu ou d'un pari; rna is si les deniers ou les
choses ont ete payees par la partie qui a perdu, ils ne peuvent etre repetes, a
moins qu'il n'y ait preuve de fraude."

Une exception specials a ete faite, empruntee a la Loi francaise, dans lo cas de
paris ou gageures bites pour" des exercices tendant adeveloppor l'habilete dans l'usage
des armes et dans les courses de chevaux ou les chevaux ou les courses a pieds et autres
formes legales d'amusements, qui exigent l'activite corporelle."

A la fin du contre-interrogatoire de :M:. Northey, M. IV. R. Raney, O.R, declara
qu'il n'entretenait aucun doute qu'en tant qu'une piste de courses puisse etre con
dui te avec decorum et convenance, c'est-a.-dire avec les privileges de paris, le Montreal
Jockey Club avait maintenu sur sa piste le plus grand decorum, que les noms des
hommes qui lui donnaient leur appui etaient une garantie suffisante que c'etait un
club responsable.

LE "DRlVI~G CLUB N DU PARC Jo<;:\rPTOX.

M. Frank Fleming, pugiliste professionnel, qui declara etre dornicilie a. Laprairie,
Que., comparut au nom du Kempton Driving Club.

II depose, au cours de son temoignage, qu'une organisation dite Ie Kempton Park
Driving Club avait organise en 1916 et 1917 des series de courses sous la direction de
M. S. N. Holman, sur la piste d'un mille connue sous -lo nom de la Piste de Courses de
Kempton-Park, situee a Laprairie, Que., qu'il etait associe avec ce club depuis 1916
alors qu'il en vint a une entente avec l'Association d'elevage de Sherbrooke par laquelle
il obtint une charte dont cette organisation etait proprietaire. 11 declara qu'il avait
place $20,000 dans l'entreprise et que lui, et M. Holman, construisit une piste et des
ecuries.

11 y eut apparemment une certaine entente entre M. Fleming et les gens de
Sherbrooke en vertu de laquelle ils devaient recevoir une partie quelconque des profits
realises aux courses. 11 y eut au moins deux meetings de courses dirigees par M.
Holman; los privileges de paris Otant aux mains de deux book-makers de l'endroit, un
homme du nom de Cattarinieh et un autre. Evidemment ces courses ne produisirent
aucuns benefices, et M. Fleming dit qu'apres les dernieres courses, "Holman a simple
ment quitte la partie."



LE "JOCKEY CLUB" DE DORVAL.

M. J. T. B. Laurendeau, Ie president de la compagnie du Jockey Club de Dorval,
Limitee, comparut pour cette Association et d6posa que Ie Jockey Club de Dorval etait
conduit sous l'autorite d'une charte accordee en 1911 a la St. Michel Dricino Club
Company, Limited, sous forme de lettres patentes emisessous l'empire de la Loi des
compagnies de Quebec. Au mois d'aout 1913 lorsque la charte pour les courses a
ete obtenue par lcs proprietaires actuels Ie nom corporutif a ete change par d'autres
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A la suite du depart de Holman, 11. Fleming s'associa a un homme connu sous Ie
nom de "Gad" Bryan qui, dit-il, demeure a Baltimore et y possede plusieurs pistes,
entre autres la Bowie Race Track a Baltimore, et la Jefferson Race Track a N ew
Orleans.

La preuve n'etablit pas clairement si Gad Bryan se joigriit a l'entreprise avant
ou apres la derniere seric de courses, mais M. Fleming dit que "nous ri'avions pas
d'argent pour batir et M. Bryan construisit les ecuries et finalement nous l'avons pris
comme associe."

Le temoignage de M. Fleming est vague, et parfois, semble contradictoire, mais
n'ayant pas d'archives, sa memoire peut lui faire defaut facilement en ce qui coneerne
les details.

Les renseignements obtenus par Ie cornmissaire depuis l'audience de Montreal indi
quent que Ie Kempton Park Driving Club n'a jamais ete constitue en corporation mais
que Frank Fleming (agissant conjointemcnt avec Gad Bryan ou non, la chose n'est
pas claire) obtint de l' Association des eleveurs de Sherbrooke, Que., une certaine " de
claration de constitution en corporation" emise sous l'empire de Particle 7233 et sui
vant des Statuts revises de Quebec, 1909.

L'Association de courses de Sherbrooke a ete d'abord constituee en corporation,
sous l'empire de l'article 7233 et suivant, S.R. Quebec, 1909, en juin 1910; Ie nom
etant. change dans la suite en celui de I'" Association de Courses des Eleveurs" par
resolution deposees de certains de ses membres, au mois d'aout 1916.

Une copie certifiee de la "declaration de constitution en incorporation", et de la
resolution changeant Ie nom corporatif, est jointe a l'annexe comme piece n" 6-A au
Volume n° 1 du Proces-verbal des Procedures.

En vue du earactere un peu singulier de ces lettres patentes et vu Ie consentement
et l'autorisation obtenue par les requerants de la part du conseil municipal de la cite
de Sherbrooke il semble y exister des doutes graves relatifs a la legalite des courses
qui ont ete tenues sur cette piste et Gad Bryan est apparemment Ie proprietairo de
eette derniere.

Pour les courses de Kempton Park il est tout a fait impossible de consulter des
documents concernant les finances ou autres choses. Fleming dit qu'il n'a pas fait
d'argent, par consequent il n'avait pas besoin de tenir de livres et la conclusion it tirer
de son temoiguage est qu'il a simplement englouti son argent dans l'entreprise et n'en
retira aucun benefice. Bryan, selon toute apparence, est Ie proprictairc de toutes lcs
biltisses et de tout I'equipcmont sur la piste.

Le cornrnissaire a recu l'information que la piste de courses de Kempton Park
est situce sur ce qui est connu sous Ie nom de la "Commune de Laprairie". Elle
fait partie de la seigneurie de Laprairie, la propriete des Reverends Peres Jesuites, de
puis 1650, sur laquelle ils concederent des droits communs, en 1694, au Syndicat de la
Commune de Laprairie, et en 1912 Ie gouvernement britannique en prit possession (et
y erigea des casernes pour des fins militaires) et Ie gouvernement du Canada les utilisa
durant ces dcrnieres annees pour y tenir un camp militaire. II a ete impossible de se
renseigner au sujet de quelle autorite on a precede a la construction d'une piste de
courses sur cette propriete.
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lettres supplemcnta.ires en cclui de " Compagnie du J ockov Club de Dorval, Lirni tee ",
et au mois de juillet 1915 Ie capital original de cent mille dollars a etc reduit en vertu
de nouvelles lettres patentes supplementaires a dix mille dollars. La pistc d'un mille
est exploitee par la Dorval Park and Amusement Company, et fait partie des attrac
tions du Parc Dorval.

Environ cent einquante actiormaires detionncnt les actions emises du capital paye
des compagnies conjointes et les affaires de la compagnie d' Amusements sontconduites
conjointement avec celles de la compagnie du Jockey de Dorval, sous la direction
de M. Laurendeau.

Une liste des actionnaires est portee comme Piece n" 7-A dans l'annexe au volume
n" 1 du jrroces-verbal des procedures. On remarquera que S. N. Holman, interesse
avec Frank Fleming dans la piste de courses de Kempton Park, possede 175 actions
de la compagnie du Parc et d'Amusements Dorval.

M. Laurendeau declara qu'il n'y avait que les employes qui etaient payes, et qu'il
n'y avait pas d'officiers de Ia compagnie avec un salaire,

M. Raymond Beaudry, secretaire de ce club, a dermis soumis au commissaire des
etats couvrant les recettes d'entree, les recettes provenant des paris et les prix payes,
ainsi que les etats financiers concernant la compagnie du Parc et d'Amusements Dor
val. II est impossible, vu l'administration conjointe des deux institutions, d'arriver a
une estimation exacte du placement du capital a proprement parlor imputable au
Jockey Club, mais M. Laurendeau a mentiorinc dans son temoignagc que la compa
gnie d' Amusements avait depense $400,000, sur lapiste de courses etsur les ecuries,
dont $150,000 avaient ete preleves par du capital souscrit, mais que la compagnie etait
encore lourdement en dettes et qu'elle n'avait jamais pu payer de dividende.

Le Jockey Club de Dorval a tenu un meeting de sept jours en 1913; deux meetings
de sept jours en 1914, deux en 1915, deux en 1916 et un en 1917. En cornrncncant avec
le second meeting de 1915, et dans la suite, c'est le systemo Pari Mutuel qui a ete
adopte pour lcs paris; rna is a ven ir jusqu'a cctte epoque, c'cst par l'entremise d'uu
bookmaker que se f'aisaient les paris.

Les etats soumis par M. Beaudry seront trouves comme piece n" 7-A dans l'an
nexe au volume n? 1 du proces-vorbal des procedures.

M. Laurendeau a repondu a M. W. E. Raney, C.R., au cours de son contre-interro
gatoire, qu'il serait en .favcur de consacrer I'exccdcnt des profits provenant des paris a
l'encouragement de l'elevage de chevaux.

LEi JOOKEY OLUB KING-EDWARD.

M. Alexandre Desmarteau, president de la compagnie d' Amusements Et du Pare
King-Edward, comparut pour Io Jockey Club, et Ie temoignage qu'il a rendu contenait
les faits suivants:

La piste d'un demi-mille connue sous Ie nom de Pare King-Edward, est situce sur
une ill' appelee l'Ile Gros-Bois, a l'extremite est de l'Ile de Montreal, et est exploitee
par la compagnie d' Amusements et du Pare King-Edward, comme une des attractions
du Parc King-Edward. .

La compagnie d'Amusements et du Parc King-Edward a Me const.ituee en corpo
ration par une loi speciale de la Legislature de Quebec, Ie 3 avril 1912; Ies premiers
requerants etant M. J. T. R. Laurendeau (maintenant interesse dans Ie Jockey Club
de Dorval et dans la compagnie el'Amusements et du Pare Dorval) et quatre autres
personnes ayant leur domicile a Montreal.

Le capital etait de $750,000 divise en actions de $5 chacune.
A une certaine epoque de I'urince 1914, la compagnie fut Iiquidce et en vertu d'un

certain arrangement qui cut pour effet de f'airo passer les actions de J\f. Laurendeau
entre les mains de M. Desmarteau, ee dernier devint le seul proprictaire et constitue
maintenant la compagnie.



LE JOCKEY CLUB DE BACK RIVER.

Le Jockey Club de Back River, Limite, maintenant en liquidiation, etait repre
sents a l'audience par M. Thomas J. Duggan, son ancien secretaire.

Le temcignage de 11:. Duggan et Ies renseignements obtenus de sa part, comme
aussi d'autres sources, indiquent que lc Jockey Club de Back River exploitait la
piste d'un mille connue sous lc nom de piste de course du Mont-Royal, sur la pro
pr iete louee du chemin de fer Canadian Northern et situee sur les frnnticres de la
cite dans la subdivision Saint-Laurent.

Le club a etc d'abord eonstitue en corporation sous le nom de "La Compagnie
Aero de Montreal" par lettres patentes sous l'empire de la Loi des Ccmpagrrics de
Quebec, au mois de mars, avec un capital de $500,000, diviso en 5,000 actions de
$100 chacune.

La premiere serie de courses eut lieu en 1915, deux meetings de sept jours ehaeun
furent tenus en eette annee-Ia, un meeting de sept jours en 1916 et un autre de sept
jours en 1917.

En 1915, Ie systome de paris en usage sur eette piste Mait le systeme de book
maker; en 1916, Io boole-making et Ie Pari-Mutuel etaient employes, tandis qu'en 1917
le svsternc Pari Mutuel fut exclusivement en usage. Aux meetings de 1915 et 1916,
M. Holman, que l'cm a vu eomme etant interesse dans la piste du Pare Kempton et lo
J oekey Club de Dorval, agissait eomme gerant et etait charge des systernes de paris,
tandis qu'au meeting de 1917,M. Gad. Bryan, de Baltimore, avec un associe nomme
O'Hara, prit charge des machines Pari Mutuel.

Au cours du corrtre-interrogatoire de 11£. Raney, M. Desmarteau repondit qu'il
etait proprietaire de la compagnie et que Gad, Bryan n'y possedait aucun interet

M. Desmarteau a soumis des etats couvrant les operations des courses de la com
pagnie d'Amusements et du Parc King-Edward, mais comme dans Ie cas du Pare Dor
val, le programme des courses n'etant qu'une partie des activites de la compagnie
d' Amusements il est impossible de se former une idee exacte quelconque du capital
place imputable a la piste de courses.

On constata d'apres les etats, qui forment la piece n° 4 dans Ie volume n " 1 du
proces-verbal des procedures, que les recettes provenant du systeme de paris au
livre, au premier meeting de 1915, etaient de $30,843; au deuxieme meeting, en 1915,
ces recettes etaient de $18,652.27 ; au meeting de 1916, les recettes provenant des book
makers rapporterent $10,927.65, tandis que les machines Pari Mutuel produisircnt
$4,646.05, soit un total pour ce meeting de $15,573.70. Au meeting de 1917, au cours
duquel Gad. Bryan et son associe conduisirent les machines Pari Mutuel, les recettes
qui rotournerent a Ia compagnie d'Amusements et du Parc King-Edward ont ete de
$19,587.70, soit une' augmentation considerable sur l'annce precedente pendant laquelle
les deux systemes avaient ete employes.

Los prix du premier meeting de 1915 s'eleverent a $14,400; au dcuxicme meeting
de 1915, a $14,700, tandis qu'au meeting de 1916 ils tornberent il $13,500. L'etat pour
1917 n'indique pas Ic montant des prix payes, mais M. Desmarteau a depuis informe
Ie eomite que Ie moritant mentiorme dans I'ctat comme ayant ete recu des machines
Pari Mutuel est lu balance apres le paiement des prix a merne les reeettes des paris.
Il u'ost pas certain du mont.ant des bourses payees a ee meeting, ma is il dit qu'cllos
furent il peu pres semblables a eelles de 1916, probablement autour de $13,000. Sous
ce rapport, Ie temoignage de M. Desmarteau relativement a Ia difflculte qu'il eprouva
avec les proprietuires des chevaux en 1916 ausujet des prix est intoressant. (Voir p.
161.)

Un e copie de la eharte et les etats ci-devant ment.iormes se trouvent compris
dans la piece n? 4-A dans 1'annexe au volume n" 1 du proces-verbal des procedures.
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En 1915, Thomas J. Duggan, ag issant de concert avec 11. Grant Hugh Brown,
de New-York, firent l'aequisition de cette charte et obtinrent du registraire provincial
des lettres patentes supplernentaires rcduisant Ie capital de la compagnie Ii $75,000.
T. J. Duggan organisa la compagnie et il est rapporte qu'il a obtenu $52,500 d'actions
payees du capital pour certains terrains dont il Mait proprietaire, Du capital de
$75,000, il n'y a que les $52,000 acquis par M. Duggan qui sorit portes au capital paye,

Dans la liste des actionnaires paraissant dans I'etat du Iiquidateur (voir piece
n? 5-A au volume n? I), Grant Hugh Brown est inscrit comme detenant pour
$13,000 d'actions, et T. J. Duggan, pour $8,600. M. Duggan a dit au cours de son
temoignage qu'il avait depuis achete les actions de M. Brown, ce qui lui fait un total
de $21,900 en actions. 'M. P. G. Demetre, un riche marchand de fruits, de nationa
lite grecque de Montreal, et ei-devant tresoricr du Jockey Club, parait sur la liste
comme detenant $10,500 d'actions, rna is d'apres Ie ternoignage de M. Duggan, il sem
blerait que M. Demetre detient, conjointement avec lui, un certain nombre d'actions
de Grant Hugh Brown.

M. Duggan et M. Demetre possedaient alors la majoritf des actions du club quand
il fut mis en liquidation, et c'est une affaire entendue que M. Demetre (qui d'apres la
rumeur generale a ete rcmbourse de ses avances) n'est pas dispose Ii se meler davan
tage des affaires du club n i d'aider finaneierement dans Ie reglement de ses dettes.

Un dividendo de 17~ pour cent sur Ie capital paye a ete verse en 1916.
Le club possede un bail Ii long termes, dont il reste encore cinq annees Ii courir,

de la compagnie de chemin de fer Oanadian Northern, et y a construit des edifices,
des enclos, et des estrades; les depenses sous ce rapport, d'apres la feuille de bilan de
1915, etant d'environ $40,000 qui ont ete payes, declare M. Duggan dans son temoi
gnage, Ii meme les recettes du club. Un autre placement d'environ $10,000 a ete fait
en 1916 au compte du capital, mais cette somme apparemment est excore en souffrance,
vu que 11. Duggan a declare que Ie passif du club Mait autour de $15,000. L'etat du
liquidatcur n'indique qu'un passif de $5,662.72, la difference etant probablement
oxpliquee par la construction additionnelle de la pistc qui, d'apres Ie ternoignago de
.ilL Duggan, est encore lion payee.

Le Jockey Olub de Back River, sous l'autoritf de sa propre charte, a tenu deux
meetings de sept jours chacun en 1916 et un meeting de sept jours en 1917. Afin de
permettre Ii ce club de tenir un autre meeting de sept jours en 1917, avant la mise en
vigueur de l'arrete en conseil prohibant Ies gageures, il obtint l'usage par l'entremise
11. J. L. Oounsell, de Hamilton, Ontario, de la charte du London Jockey Club (alors
comme aujourd'Irui inactif ), et sous l'autorite de cette charte, il organisa un dcuxicme
meeting de sept jours sur la piste du Jockey Olub de Back River, du 24 au 31 juillet
1917.

Le commissaire n'a pu se renseigner defiuitivement sur Ie montant de la remu
neration exigee dans cette transaction.

Le seul renseignement donne dans les etats du club relativement Ii ce dernier
meeting est un item au compte des operations couvrant le premier meeting de 1917:
"Perte. Jockey Olub de London, $5,498.08".

)1. Duggan declara au cours de son temoignage que le Jockey Club de Back River
JUt mis en liquidation peu de temps apres l'arrete du conseil de 1917, bien que l'etat
des liquidateurs porte la date du 20 mai 1918.

Aux deux meetings de 1915 et aux deux meetings de 1916, Ie systcmc de paris en
usage etait Ie book-making, le club utilisant ce qui est appele un "groupe svndique"
(Syndicate Ring) agissant lui-memo comme son propre banquier en engageant des
hommes Ii tant par jour pour conduire les paris.

En 1917 le club a loue vingt machines Pari Mutuel du Jockey Olub de Dorval.
M. Duggan dcclara qu'ils etaicnt prets Ii faire l'installation des machines Par i

:Mutuel en 1917, mais lorsqu'ils constaterent que les paris devaicnt cesser ils ont con
tremande la commande et ils ont ernpruntf celles de Dorval.
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Ainsi qu'on Ie verra par les etats soumis par M. Duggan (Piece 5-A, Volume n ? 1),
les recettes provenant des paris book-malcinq, en 1915, ont ete pour les deux meetings
de $106,213.54; en 1916, pour deux mcetings, $140,876.33, et pour un meeting en 1917,
avec les machines Pari Mutuel, $62,874.85. Les livros du club ne contiennent aucun
renseignement relatif aux recettes provenant des paris au deuxiems meeting de 1917.

Un etat des prix payes aux cinq meetings, des recettes d' en tree et des paris, une
copie des lettres patentes originales et supplementaires, l'etat des liquidateurs et la
feuille de bilan telle que eopiee des livres du club constituent la piece n" 5-A de
l'annexe au Volume n° I du 'Proces-verbal des Procedures.

II est bon de remarquer queM. T. J. Duggan, l'ancien secretaire de ce club,
etait aussi associe avec M. Grant Hugh Brown dans l' Association de Oourses de l'Est
(Eastern Racing Association), qui exploita la piste Devonshire, a Windsor, Ont.,
laquelle a ete depuis vendue a un M. Bradley Wilson, Ie representant d'une compagnie
nouvellement organisee qui sera traitec ailleurs dans le present rapport.

A 1'audience de Montreal du 25 septembre il n'y avait personne pour representer
ce club, rna is des renseignements obtenus plus tard nous ont fait counaitre les faits
suivants:

La Monh'eal Driving Company, Limited, a ete constituee en corporation par lettres
patentes sous Ie regime de la Loi des compagriies de Quebec, au mois de mars 1909.

La piste d'un demi-mille, autrefois exploitee par ce club, est connue sous lo nom
de Parc Delorimier et est situee dans Ie quartier Delorimier de la cite de Montreal. Elle
a ete obtenue a bail, lequel est expire depuis 1917. Le terrain est actuellement la
propridte de la Canadian Cement Company.

Bien que Ie club ait obtenu sa chartc en 1909 il ne semble pas y avoir cu de
mcetings pour des courses avant 1910. II y a eu deux meetings de sept jours tous les
ans, de 1910 a 1916, alors que Ie president, M. H. A. Dorsey, un citoyen respectable de
Montrcal, mourut. }L Roy Irving, que 1'on disait alors associf avec M. A. Orpen, de
Toronto, a ag i comme gerant depuis les debuts du club et, apres la mort du president,
vint de Toronto pour conduire Ios deux meetings de 1917, avant l'arrete en conseil
prohibanj les paris.

La compagnie ne faisant plus d'affaires il a ete impossible d'obtenir des details
financiers concernant cos meetings. A tous les meetings jusqu'en 1917 c'est Ie svsterne
de paris par les book-malcers qui etait employe, mais en 1917 on installa des machines
Pari }Iutuel. On a informe Io cornmissaire qu'a ces meetings c'est }I. Hare, un asso
cie de M. Abram Orpen qui etait charge des paris.

Depuis 1917 et depuis l'expiration du bail de la Montreal Driving Company il n'y
a pas eu de meetings au Pare Delorirnier, mais il a ete repeted'une maniere generale,
a Montreal, que pendant Ie regime de ce club cette piste etait la piste la plus honnete
ment conduite de toutes les pistes d'un demi-mille dans tout Montreal.

Deux agents de paris (boole-maleers) de Montreal, messieurs Oattarinich et Dan
durand, obtinrent un bail pour cette piste, au printemps de 1919, et qui doit encore
courir trois ans, selon M. Dandurand, pendant laquelle periods ils ont consenti a
payer un loyer de $42,000.

M. Dandurand a de plus declare au commissaire qu'ils ont, a l'heure qu'il est,
deja depense beaucoup d'argent pour remettre la piste en bon etat et qu'ils ont perrnis
aux amateurs de courses de s'en servir gratuitement pendant l'hiver dernier pour les
courses sur la glace. II dit qu'ils ont obtenu la charte dont se servait, avant l'arrete
du conseil, le Driving Olub de Maisonneuve. O'est Iii un autre oxemple du trafic qui
se fait dans les chartes et les lettres patentes qui font I'objet d'une mention speciale
dans un autre en droit du present rapport.
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Unc copie de la charte originale delivreea la Montreal Driving Club Company,
cn 1!J09, fait partie de I'anriexc au Volume n° I du Proces-verbal des Procedures comme
piece n " 6-A.

Cnc copie dc la charte du Jockey Club X ational ci-devant mentionnec est aussi
annexee au Volume n° I, comme piece n" 7-A.

LE DRrVIXG CLUB DE ~IAISOXXECVE.

Lars de l'audience a Montreal, tcriue lc 25 septembre, il n'y eut per sorine pour
ternoigner en faveur de ce club et les renseignements obtenus ulterieurement par Ie
comrnissaire au sujet de ses operations peuvent etrc resumes comme suit:

Le Maisonneuve Driving Club, Limited, obtint ses lettres patentes sous Ie regime
de la Loi des compagnies de Quebec, au mois de mai 1915, et exploita plus tard la piste
d'un derni-millo situeo en dedans des limites de la cite et connue sous Ie nom de Piste
dc Courses de Maisonneuve.

Les requerants pour la demande de constitution en corporation tels que leurs noms
paraissent dans les lettres patentes originales sont les suivants:

K apoleon Morin, gentilhomme, .
Joseph K. E. Morin, epicier,
Urcisse Sauvageau, entrepreneur de pompes funebres,
Eustache Bissonnette, entrepreneur,
Joseph B. Bedard, avocat,

et la compagnie a Me capitalisee a $45,000 divises en 1,800 actions de $25 chacune.
Ces lettres patentes ayant ete delivrees apres l'amendement au Code Crimine1 de

1912, elles n'autorisaient pas la compagnie a conduire des meetings de courses avec les
privileges des paris. On dit cependant que deux meetings de sept jours ont ete tenus
en 1916 sous l'autorite de cettc charte et qu'a cos deux meetings on y a conduit un
systeme de paris par l'entremise de hoole-rnolcers.

En HJ17, sous l'empirc de la Loi des licences de Quebec, lesystcme de Pari
Mutuel dcvint obligatoire sous peine de voir doubler Ie prix de la licence dans lc cas
contraire, et afin d'obtenir une licencc pour des courses avec paris, Ie groupe qui for
mait alors ce club a fait l'acquisition, dit-on, dc Napoleon Turcot, M.L.P., et autres,
de la charte octroyee au National J oclceu Club, Limited, et sous I'autor i te de cette
charte ils omt conduit deux meetings en 1917, ut.ilisant des machines Pari Mutuel avant
In mise en vigueur de l'arrete du conscil.

en nornme 'William Murray azissait comme gerant pendant la saison de Hl17, et
Ia conduite des eources et des paris sur la piste de .Muisonncuvc, surtout pendant Ie
deuxieme meeting, etait, de l'aveu dc la presse quotidienne de Montreal de l'epoque,
d'un caractere tres discutable.

Relativement a la charte du Jockey Club National on remarquera que cette charte
etait d'abord sous la forme de pettres -patentes delivrccs sous Ic regime de In Loi des
compagnies de Quebec, Ie 3 aofit 1916, a J. A. E. Letellier, financier; Napoleon Turcot,
maitre plombier; Thomas Girard, financier; Leon Therrien, financier, et Mlle Jean
Marsan, stenographe; tous de la cite de Montreal. Ces lettres patentes autorisaient le
club, entre autres choses, a conduire des courses, "apres huit heures du soir seulement,"
rna is n'autorisaient pas a organiser des courses avec paris, vu l'amendement au Code
Criminel ci-devant mentionne. Donc, au mois de decembre 1916, une Loi speciale de
la Legislature de Quebec (Chapitre 103, Statuts dc Quebec, 7 George V, 1916), confirma
et approuva les lettres patentcs, Ics modifiant cepcndant par I'elimination des termes
autorisant les courses aprus huit heures du soir.

C'est cette merne chartc que I'on dit avoir ete acquise par messieurs CaHarinich
ct Dandurand en vue des courses qu'ils avaient forme le projet dc tenir au Parc Delori
micro S'ils ont acqn is cette charte le Driving Club de Maisonneuve ne possede plus
d'autoritc legale a tenir des meetings de courses avec gageures.



Il y a ell' encore un autre meeting sur la place de .Maisonneuvc apres l'arrcte du con
seil prohibant les paris. On 1'avait appelc le "meeting sans paris", et bien qu'il ne fut
pas necessairc, d'apres la loi, de possrder urie charte pour tenir un meeting sans y faire
de paris, los gens de ,yfaisonneuve ont obteriu, dit-on, pour cette occasion, Ies lettres
de constitution en corporation de l' Association de Courses des Eleveurs, utilisec au
Parc Kempton et deja mcntionnco dans le present rapport.

1Ialgre l'absonce des privileges de paris a ce meeting on dit cependant qu'on y a
vu un grand nombre de hand-books.

Les archives financieros de cc club n'ont pu etre obtenues et semblent etre disparues
au moment du depart de M. Murray, I'ancien gerant.

T'nc copie des lettres patentes originales delivrccs au Driving Club de 1Iaison
neuve, Limitee, en mai 1915, les lettres patentes delivrecs au Jockey Club National, au
mois daoftt 1916, et la Loi speciale de la legislature de Quebec confirmant ces lettres
patentcs, sont arinexees au Volume n° I du Proces-verbal des Procedures, comme
piece n " 7-A.

A l'ouverture de l'audience tenue a Toronto le Ler octobre 1919 c'est la cause du
Toronto Driving Club qui a ete entendu la premiere.

Au cours de I'enqueto sur les affaires de ce club, et plus tard au cours de la mcme
audience sur celles du Dufferin Driving et de la Metropolitan Racing Association, il
devint evident que M. Abram Orpen, Ie proprietaire de la piste d'un demi-mille Metro
politan, et son associe, M. Thomas Hare, constituent un element important dans le
controle des deux premieres associations nommees, Il a done ete decide de faire
rapport au sujet de ces trois associations dans I'ordre donne precedemment avant de
passer aux clubs plus importants.

Lcs relations cxistant entre J\1. Abram Orpen, Ie Toronto Driving Club et lo Du/
/erin Driving Club rcspectivement sont brievcmcnt oxposees dans Ie sormnaire suivant:

Dans Ie cas du Toronto Driving Club, dont 11. Samuel McBride cst president, M,
Orpen avant acquis de Jl.I. J omn J\IcN amara et autres, un bail pour la propricte ac
tuellement connue sous le nom de Hillcrest Race Track, y construisit des biltisses et
sous-loua la meme propriete au Toronto Driving Club pour un certain nombre d'aunees
it un loyer"annucl de $2,500. Une forme spcciale d'entente fut acocptee entre M. Orpcn,
Ie ba illeur, et le Toronto Driving Club, locataire, et'11. Thomas Hare, partie de la troi
sieme part, en vertu de laquelle la propriete etait sous-louee au Toronto Driving Club,
et :1\1. Thomas Hare dcvcnait Ie proprictaire des privileges exclusifs de paris pour toutes
les courses au galop et au trot qui auraient lieu sur cette piste. D'un autre cote, M.
Hare s'ongageait a fournir les prix pour Ies courses de tous genres qui devaient etre
conduites aux meetings tenus sur cette propriete, jusqu'a concurrence de $2,400 par
j our, pendant quatorze jours de chaque an nee civile, pendant toute la durce du bail.

Une copie de l'entente en question est annexes au Volume n° 2 du Proces-vorbal
des Procedures, comme piece n° 1.

Relativement au Dufferin Driving Club, 'M. Orpen et J\1. Hare semblent avoir une
entente a peu pres semblable, mais verbale seulernent, par laquelle M. Orpen permet
au club d'utiliser gratuitement la piste de courses Metropolitau et au cas ou le club
serait dans l'impossibilite de ipayer ses prix a meme ses deniers .privilegies, ses re
cettes d'cntrce et autres, excepts celles proveuant des paris, :1\1. Hare s'engage it fournir
les fonds ncccssaircs. Comme dans Ic cas du Toronto Driving Club, c'est M. Hare qui
possede Ie privilege des paris et conduit tous los paris it tous les meetings du Dufferin
Park Driving Club.

La piste de courses Metropolitan est Iouec par M. Orpen, ou lui apparticnt, ct c'cst
lui qui y conduit les courses aux divers meetings qui y ont lieu sous I'autori tc de Ia
chartc de la 11:1etropolitan Racing Association.
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M. Samuel McBridc, president, comparut cn faveur de ce club qui conduit des
courses au trot et au galop sur la piste de courses Hillcrest.

Le Driving Club proprement dit a ete eonstitue en corporation en 1902 sous I'em
pire du chapitre n° 211 des Statuts revises d'Ontario, 1897, ayant pour titre" An Act
Respecting Benevolent, Provident and other Societies."

A cette epoque Ie club tenait ses meetings sur une propriete du gouvernement du
Dominion mais qui fut plus tard vendue a la cite de Toronto. Les meetings eurent
lieu ensuite sur les terrains de l'exposition ou il n'y a ni depenses ni recettes.

Lorsque la cite prit possession de la piste du terrain de l'exposition le club deme
nagea a la piste du Parc Dufferin ou les meetings y etaient aussi conduits sans de
bourses. En 1911 le Toronto Driving Club organisa ses premieres courses mais la lega
lite de la charte a cette fin ayant ete mise en doute, les documents relatifs a la cons
titution en corporation, et les regles et reglements furent soumis au procureur general,
feu l'honorable J. J. Foy, qui les deelara satisfaisants.

Aprcs l'amendement au Oode criminel en 1912 changeant les conditions relatives
aux actes corporatifs Ie club fut oblige d'abandonner la piste Dufferin et il s'entendit
avec M. Abram Orpen afin de sous-Iouer les vingt acres de terrain qu'il avait loues de
M. John MeNamara et autres. Oette proprietf qui a depuis ete utilises par Ie Toronto
D'f'iving Club pour ses courses au trot et au galop est connue sous Ie nom de Hillcrest
Track.

Les conditions de l'entente avec M. Orpen et son associe, M. Thomas Hare, ont
deja ete expliquees, Oette entente qui depuis l'audience a ete envoyee au commissaire
par M. McBride apparait comme piece n° I du Proces-verbal des Procedures, ainsi
qu'une copie cortifieo de la charte et les etats du tresorior jusqu'a la fin de 1918.

On constatera que l'entente originalo ei-dcvant reproduite expira le ler novembre
1917, bien que M. Orpen, ait declare dans son temoignago qu'elle avait etc renouvelee,

Au cours de son temoignage, M. McBride declara que Ie Toronto Driving Club con
sentit a une entente a cause du fait que Ie club, tout en etant une compagnie consti
tuce en corporation n'avait pas d'actionnaires; c'est tout simplement un club avec des
officiers, un cornite exccutif de trois a cinq mcmbres, et des mcrnbres, les uns actifs, et
Ies autres non-actifs; les honoraires pour Ies membres actifs etant de $10 et pour les
mernbrcs non-actifs de $5.

Il dcclara que les hommes associes au Toronto Driving Club appartiennent a la
classc la plus respectable de Toronto et ne sont pas dans Ie club pour l'argent qu'ils
peuvent en retirer, que pas un d'entre eux a recu le moindre honorairo, si ce n'est
qu'un petit traitement au secretaire et au tresorier, et que lo club n'a jamais paye
de dividende.

Les etats soumis par M. Mcfhide, dont Ie premier cst l'etat verifie du tresorier
jusqu'a la fin de I'anncc 1912 (le club n'ayant apparemment pas d'etat pour les anuees
precedentes) qui indique une balance en banque de $5,088.55.

Pendant la periodc de 1914 a 1917 inclusivement, les depenses, autres que les prix
payes, se sont elevees a un total de $42,594.94. tandis que les recettes ont ete de
$51,658.74, laissant une balance de $9,063.80 dont il a fallu prendre, d'apres M.
McBride, l'argent necossaire aux frais d'entretien et de reparation de la piste. Lors
de l'audicnce, le club avait une balance en especes de $3,366.01, et possedait en plus
$2,000 d'obligations de la Victoire.

A venir jusqu'on 1917 lc prix d'entree etait de 50 cents, mais en 1917 Ie prix fut
cleve a 75 cents. le club pavant la taxe de guerre.

Les arguments de JIlL JIIfcBride en faveur de continuer les courses se liront aux
pages 188 it 191 inclusivement.

Au cours du contre-interrogatoire par JIlL Raney, Jlif. ,McBride a repondu que le
«Iub n'avait jamais fait d'argent. Il donna d'autres renseignements relativement a



DUFFERIX PARK DRIVING CLUR.

G7-3

La soi-disant entente vcrbale existant entre M. Orpen son aSSOClC M. Hare, et le
Dufferin Park Driving Club, concernant los privileges sur la piste de courses Metro
politan, ont deja etc expliqucos dans Ie present rapport.

M. W. A. McCuHough rcpresentait Ie club a l'audier-ce tenue a Toronto, le Ler
octobre 1919, et il a soumis un etat concernant ses operations et renfermant ses opi
nions t rela tivcment aux courses, qui est annexe au Volume N° 2 du Proces-verbal
des Procedures comme Piece N° 8.

M.•rarne" McFarren, un membre de ce club, a auss i rendu temoignage concer
nant l'entente avec M. Orpen. Les renseignements obtcnus de ces deux temoins, tout
comme deMo Orpen indiqueraient que Ie Dufferin Park Club est une association
d'amateurs de chevaux sous harnais qui tiennent des meetings pour des courses sur
le terrains de la Metropolitan Racing Association, en vertu d'une entente verbalc
avec MM. Abram Orpen et Thomas Hare, en vertu de Jaquelle le club obtient l'usage
gratuit de la piste pour ses courses au trot, et Ie controle des privileges pour les paris
reste dans les mains de M. Hare. Comme consideration additionnelle M. Arpen et
M. Hare s'engagent a combler tout deficit pour les prix au cas OU Ies recettes d'entree
et los revenus provenaut de la vente des privileges ne seraient pas suffisants pour le
paiement des prix.

Pendant le contre-interrogntoirc M. Raney fit subir a M. McCullough un inter
rogatoire serre relativement aux operations de ce club et il pria Ie commissaire de lui
demander de produire certains renseign.ements additionnels, qui ont ete plus tard
obtenus de M. Orpen qui, au cours de son temoignage, a ete d'une franchise complete
rrIativement aux relations entre le Dufferin Park Driving Club et Ia Metropolitan
Racing Association. ce qui a porte Ie cornmissairo a eonsiderer ce proced6 comme
inutile pour les fins de l'er"'di:..6te.•
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l'entente entre le club et II£M. Orpen et Hare, et declara qu'il ne connaissait rien
concernant lcs recettes provenant des privileges des paris, aux courses, cette question
etant exclusivement Iaissee, d'apres les termes de l'entente, aux mains de M. Hare, le
club n'en retirant rien excepts l'argent pour les prix tel que stipule dans l'entente.

II declara de plus que Ie club gardait pour lui les prix d'entree, les privileges pour
la vente des rafraichissernent, pour la redaction des programmes, eta meme ces reve
nus payait toute la main-d'eeuvre necessairc, conservait la piste en bon etat et payait
le lover de $2,500 par annee.

Personnellement il n'a jamais recu d'argent de M. Hare depuis la fondation du
club; en plusiours occasions il a ag i comme juge pour Iesqucls services il etait paye
$25 par jour, et il se peut uu'en certaines occasions il ait pu recevoir un traitement
plus eleve, mais jamais plus de $275 pour sept jours de travail. .

II declara que Ic seul benefice que les membres du Toronto Driving Club ait retire
de l'exploitation de la piste Hillcrest etait Ie droit qu'jls avaient d'utiliser la piste
a· toutes les courses et qu'ils ne recevaient aucune part des benefices.

II exprirna ses preferences pour Ie systeme de paris par Ies boola-makers plutot
qu'avec les machines Pari Mutuel, et il declara que si l'argent provenant des courses,
savoir, des paris, n"etait pas utilise pour elever le niveau des types de race reguliers
ou du pur sang il serait aux courses.

Voir Pieces N° T, Volume N° 2, Proces-verbal des Procedures.
M. James McFarren, un directeur du Toronto Driving Club, fut aussi entendu

comme ternoin : son contre-interrogatoire par M. Raney et Ie temoignage de M.
Orpen Iui-meme, servant a confirmor la relation de ce dernier avec cette association
comme on l'a vu anterieurement.
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La Metropolitan Racing Association etait representee par )1:. Abram Orpen, de
Toronto, qui deelaru posseder le contrdle de cettc association qui est une compagnie
a capital conjoint constituee en corporation sous une charte du Dominion, obtenue en
1909.

II a comme associe, en vertu d'une entente verbale, un 11. Thomas Hare qui
s'occupe des privileges de paris dont ils ont tous les deux le controle sur les deux
pistes d'un demi-mille de Toronto. II a eu trente all'S d'experioneo comme agent de
paris (boo7e-maker) et amateur de courses sur les pistes,

Lui et 11: Hare ont conduit des series de courses pendant quatorze jours par
armee tous les ans jusqu'en 1917 avec Ie systeme de paris book-making. II ne tient
pas de livres ni de documents, prenant simplement la balance du fonds qui lui reve
nait apres chaque meeting.

II confirma l'arrangement relati£ a la piste Hillcrest et Ie Dufferin Park Driving
Club, ct declara que les privileges de paris des meetings sur ehacune de ees pistes rap
porterent un revenu annuel variant de $10,000 a $20,000, mais ne croit pas qu'ils aient
jamais atteint ce dernier chiffre.

II a declare que lui et M. Hare avaient Ic contrdle des courses, a l'hippodrome
Hillcrest et que lui-memo il dirigeait les courses de l'hippodrome Metropolitan en vertu
de la charte de la Metropolitan Racing Association ",

II a oxprime l'opinion que les courses au trot ne pouvaient pas reussir avec le
pari mutuel, mais que les donneurs couraient plus de risques avec Ie pari a la cote, que
les societes de courses se servant du pari mutuel etaient toujours sfircs de leur pourcen
tage, tandis que le donneur pouvait "faire £aillite".

U ne copie de Ia charte de la Metropolitan Racing Association. est annexee au vo
lume 2 des Proces-verbaux. Comme nous l'avons dit plus haut, 11. Orpen no tient pas
de registres financiers.

Une liste des propriotaires ct des elevcurs canadiens qui se servent des pistcs con
trolees par la Metropolitan Racing Association, liste soumise par 11. P. E. Callen, est
an nexee au volume 2, comme piece 20.

I:" ONTARIO JOCKEV CLUB".

A la seance de Toronto, Ie I er octobre 1919, M. W. P. Fraser, sccretaire de ro«.
iario Jockey Olub a cornparu au nom du club. On trouvera aux pages 142 et suivan tcs
du rapport de 1910 du cornite parlemontaire special sur Ie bill n° 6 concernant les
paris de courses (piece n° 3 du volume 1 des Proces-verbaux), l'historique detai lle
de ce club depuis sa fondation en 1861 jusqu'en I'annee 1910.

Dans Ie temoignage rendu a Toronto, 11. Fraser a continue cet historique jusqu'au
jourd'hui, donnant beaucoup de renseignements sur les operations du club. et sur la
nature de ses operations pendant la periode en question. Pour avoir ces renseigne
ments, voir le ternoignage de 11. Fraser aux pages 361 a 366 des proces-verbaux de cette
enquete,

M. D. L. McCarthy, C.R., qui interrogea 11. Fraser, sur les operations de son asso
ciation apres 1910, a verse au dossier une -liasse d'annonces de courses indiquant la
nature des meetings tenus par l'Ontario J och'ey Club de 1911 a 1916 inclusivement.
L'avocat-conseil a signale d'une maniere specials la liste des gouverneurs de cette
societe et les patronages distingues dont elle jouit.

Continuant a reporidre a M. McCarthy, M. Fraser a d&elare que l'hippodrome
Woodbine, propriete de l'Ontano Jockey Club, comprend 85 acres et est si tue dans les
Iimites de la ville de Toronto, rue Queen-est. II y a deux ampitheatres capables de
loger 12,000 personnes et des ecuries pouvant recevoir environ 520 chevaux. II y a une
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piste d'un mille, avec, au milieu, un champ de course d'obstacles et un terrain de polo.
Jusqu'en 1917, le club tenait des reunions de course au galop de sept jours, en mai

et en septembre, chaque annee, et 1'on y pratiquait Ie systeme des paris mutuels.
M. McCarthy a depose une Iiste des directours, une Iiste des actionnaires, indi

Quant le nombre d'actions detenues par chacun, une liste des membres, en 1919, une
copie des reglements generaux de 1'Ontario J och'ey Club et le programme du dernier
meeting du club avant la cessation des courses, o'est-a-dire de la reunion du prin
temps de 1917. Ces documents sont annexes au volume n° 2 des proccs-verbaux comme
piece 15.

M. McCarthy a egalement depose un etat des recettes d'entree de 1911 a 1917; un
etat des prix donnes pendant la memcperiode, etat-qui indiquait aussi la proportion
de ces prix affectes aux seuls chevaux eleves ou possedes par des Canadiens; un etat des
frais d'entretien et de reparation et de la somme des taxes et des dividendes payes ; un
Hat des recettes des paris mutuels aux meetings du printemps et de l'automne, au
cours des anriees de 1911 a 1916 inclusivement, et au meeting du printemps de 1917.
Ces etats sont annexes au volume 2 des proces-verbaux comme piece n° 16, et ils sont
aussi aux pages 380 et 381 desdits proces-verbaux,

A propos de ces etats deposes par M. McCarthy, au nom de 1'Ontario Jockey Club,
on remarquera qu'il n'est pas question de la saison des courses de 1910. A la demande
du cornmissaire, ~I. Fraser lui a, depuis, transmis les chiffres des deux meetings de
1910 et on les a attaches a la piece 16 du volume 2.

A propos de I'etat relatif a 1'entretien et aux reparations, M. Fraser a declare que
la reparation et 1'entretien de l'hippodrome, en 1918, an nee ou il n'y a pas eu de courses,
s'elcvaient, d'apres Ie rapport, a plus de $21,000 et qu'en 1919 cette depense etait
encore plus forte.

Au sujet des dividendes, Ie ternoin 'a declare, pour expliqucr I'etat soumis, que le
club payait, comme dividende, 5 pour 100 pendant la p6riode de 1911 a 1914, inclusive
ment, 10 pour 100 en 1915 et 5 pour 100 en IDlE, et 1917. II n'y a pas eu de dividendc
dermis 1\)17. On a paye un dividende special de 5 pour 100 en 1\)13 ct ID14 et un autre
de 10 pour 100 'ell 1\)15. C'etait la distribution des profits de la vente de terrains situes
it Scarboro. A ce propos, }L Raney lui demande:

}I. HANEY: "Etait-ce des dividendes supplnmcntairos !
M. }'RASER: "Des profits additionnels provenant de la vente des terrains de Scar

borough. II y a quelques anuees, 1'Ontario Jockey Club avai t achcte une propriete com
prenant 247 acres, sur Ie chemin de Kingston, dans Ie township de Scarboro. II d6cida
en suite que Ie terrain n'6tait pas Ie meilleur que 1'on pilt trouver pour la construction
d'un hippodrome. C'est lorsqu'il trouva 1'endroit actuel. Le club ne Fa pas offert
en vente, mais il a recu une offre et il I'a acceptee, La difference entre Ie prix d'achat
et Ie prix de vente etait de $75,000. Sur ce $75,000, $45,000 ont ete repart.is sur les
aunees 1913, 1914 et 1915, et la balance, $30,000 a ete mise a 1'actif du club". (Page 378,
Proces-verbaux) .

Repondant a }L Raney, :M. Fraser declare que cela explique ce qu'on pourrait
nppeler les gros dividendes paves en 1914 et 1915.

M. Fraser ajoute, en reponse au I'.ontre-interrogatoire de M. Raney, que Ie releve
des recettes des paris mutuels representait un pourcentage de 5 pour 100 et les
residus recueillis par le club dans les machines, aux meetings du printemps et de l'au
tomne, de 1911 a 1\)16, inclusivement, et it la reunion du printemps de 1917; et que les
residus, pour ce qui est de 1'Ontario Jo('k~y Club, ne se sont jarnais eleves it plus des
trois quarts d'un pour cent.

Comme on le verra en parcourant Ie temoignage donne par M. Fraser, aux pages
382, 383 et 384, Ie capital-actions de I'Onlario Jockey Club, en 1910, s'elevait it $10,000,
tandis que son actif, it cette epoque, dcpassait $200,000, Ie club ayant alors acquis I'hip
podrome Woodbine. II ne 1'avait pas encore entieremcnt paye, cependant, et la pro-
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[,riete etait grevee d'une hypothequo. Oette annee-Ia (1910) Ie capital-actions etait
I'orte Ii $200,000 pour eorrespondre Ii l'actif du club; Ii cette fin, ehaque portcur d'unc
petion dc $100 recut deux actions de $1,000 chacune.

En 1916, l'actif du club avait encore augmente et etait de $600,000, Le capitui
actions fut eleve de nouveau en consequence. Alors les porteurs de deux actions de
$1.000 recuront quatre action's additionnolles, ee qui Ies rendait porteurs de six ac
tions de $1,000 chacune,

Sur demande, M. Raney a recu des copies des differents etats meutionnos, pour
son eontre-interrogatoire, et eomme il y avait des opinions difierentes au sujst de la
production dcs livres de ce club, le temoin, M. Fraser, declara :

" J e dis encore, M. lc commissaire, que les instructions que j'ai recues des direc
teurs de 1'0ntario Jockey Club sont celles-ci : Leurs livres sont ouverts Ii votre ins
pection, quand vous jugerez Ii propos de les visiter, ainsi que tout ce qu'ils ont, tous les
registres qu'ils ont depuis l'organisation du club en 1881." A cette declaration, M.
McOarthy, avocat du Club, ajouta :

"En d'autres termes, si vous desires profiter de cette ofire, monsieur Ie commis
saire, et si, par suite, vous croyez qu'il y a des faits que }L Raney, ses clients, Ie public
ou Ie gouvernement devraient savoir, vous etes libre de devoiler ces faits."

M. Fraser a rendu temoignage-s-on trouvera cela, page 393 du volume n? 2 des
Proces-verbaux-e-au sujet de la diminution des recettes d'entree en 1918 et 1919, alors
que la seule course du "King's Plate" cut lieu. A la page 294, on trouvera ses decla
rations concernant les courses dans les autres pays pendant la guerre.

On trouvera aiIleurs, dans ce rapport, des renseignements concernant la "Oan
adian Racing Association ", ses membres, les reglos et reglements qui regissont les di
vers clubs dont eIle se compose, sa moindre juridiction sur certaines autres associa
tions de courses et des details concernant Ie personnel de son comite executif, tels que
contenus dans Ie temoirmago de M. Fraser.

M. Raney, en contre-interrogatoire, a interroge M. Fraser au sujct des hommes
:nflucnts et des deputes qui font partie du bureau de direction de 1'" Ontario Jockey
Olub" comme aussi au sujet des declarations faitcs par sir John Hendrie et M. "Fraser,
en 1910, devant Ie eomite parlementaire dont il est question procedcmmont. M. "Fraser
declare qu'il est encore de l'opinion eitee par M. Raney que l'''amourdes chevaux,
I'amour du sport et l'appr6ciation de la valeur des animaux de race pure ne seraieut
pas des mobiles suffisants pour faire durer l'6levage des pur-sang" et que, pour per
p6tuer cet elevage, los paris sont necessaires.

II declare qu'il n'a plus l'opinion qu'il exprimait devant Ie comite parlementaire,
en 1910, eontre le systemo des paris mutuels; il a change d'avis, depuis ce temps, et il
croit que ce systerne n'est pas aussi tentatif que Ie pari Ii la cote.

Repondant au oontre-interrogutoire de M. Raney, M. "Fraser dit que les ma
chines Ii pari mutuel ont ete installees Ii l'hippodrome Woodbine, en 1911, Ii l'ouverture.
de la reunion du printemps, mais qu'aux deux reunions de sept [ours de 1910, on
s'est servi du pari Ii la cote. II n'est pas certain du nombre des machines installees
au debut. Oe nombre s'est augrnente, mais il n'est jamais monte Ii 59 comme on
l' a di t dans les quotidiens.

La " Oanadian Racing Association" n'a jamais songe Ii etablir un tanx de com
mission uniforme Ii prelever par I'interrnediaire des machines Ii pari mutuel. II ne
croit pas qu'elle ait Ie pouvoir d'edieter un reglemEmt sous ce rapport;

M. Raney, dans son contre-interrogatoire, a examine Ii fond la question de l'aug
mentation du capital de ce club et des diverses emissions d'actions; il a donne une
attention specialc aux trois dividendes supplementaires provenant des profits de la
vente de terres de la compagnie, dividendes de 5(1c en 1913 et 1914 et de 10% en Un5.

M. "Fraser dectara que le terrain de Scarboro, au meilleur de sa connaissanee, avait
6te achete en 1907 pour $47,000 et vendu en 1912 pour $130,000 dont $45,000 ont ete
distribues aux actionnaires, comme dividendes. Le reste a ete verse au tresor du
club.
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L'hippodrome Woodbine, continue :M..Fraser, est paye, II est evaluea $604,000;
Ie club possede 180 acres de terre a Long-Branch, acquises en 1909 ou 1910 au prix de
$140,000; le club a place quelque $80,000 en actions (placements portant interet),
mais il n'a pas de bons de la victoire ni de boni en argent;

L'amphithcatre actuel cofite environ $160,000, ajoute M. Fraser, mais je ne puis
estimer le cofit du reste,

Les comparaisons faites par M. Raney, dans le contre-interrogatoire de M. Fraser,
entre les recettes des paris a la cote encaissees par le club jusqu'en 1911 et celles des
paris mutuel'S inaugures cetteunuce-lit, se trouvent aux pages 409 et 410 du volume
n" 2 des Proees-verbaux. II sera question de ces chiffres, plus tard, lorsque nous etu
dierons les divers etats soumis par le club.

M. Fraser n'a pas voulu admettre que 1'augmentation de la recette des paris pen
dant les annees OU 1'on a exploite le pari mutuel dependait du changement du systems.
II a affirme que cette augmentation etait au moins partiellement due a l'amelioration
de la situation financiero,

Nous attirons 1'attention, d'une maniere speciale, sur le temoignage de :M.
Fraser, lors de son contre-interrogatoire par M. Raney, au sujet de 1'emploi des
sommes provenant respectivement des recettes d'entree et de la vente des privileges de
donneurs. On trouvera cela aux pages 413 et 414 des Proces-verbaux.

Dans une autre partie du contre-interrogatoire, M. Fraser a declare que l'augmen
tation des prix etait laseule maniere dont l' " Ontario Jockey Club" participait a I'en
couragement de I'elevage du cheval; que son club n'avait rien verse en faveur du
"Canadian National Bureau of Breeding"; que l' "Ontario Jockey Club ", de con
cert avec les autres soeietes, avait recn du gouvernement de l'Ontario lc rabais d'une
partie de son honoraire de licence, a cause des prix accordes aux pro prietaires cana
diens; que la "Canadian Racing Association" avait, au moins une fois, mais pro
bablement plus souvent, accorde une contribution de $200 pour certaines categories
de chevaux, a I'exposition nationale du Canada.

Ll a declare que le president ne recevait pas de salaire mais que lui, comme seere
taire, en recevait un.

Ll y a eu du malentendu au sujet de certains chiffres contenus dans "le rapport de
MM. Clarkson, Gordon & Bilworth; il semblait y avoir une difference entre ces
chiffres et ceux de 1'0ntario Jockey Club en ce qui concerne les recettes des paris.
Mais Ic cornmissaire a oxplique que 'les verificateurs citaient les chiffres bruts tandis
que les bilans du club portaient les sommes nettes, deduction faite des depenscs.

On trouvera, dans l'annexe au volume 2 des Proces-verbaux, les pieces suivantes
deposees au nom de 1'Ontario Jockey Club--

Piece n° 14-
Annonces-de 1911 a 1916.

Piece n° 15-
Liste des directeurs, janvier 1919.
Liste des actionnaires, 1918, avec le nombre d'actions detenu par chacun.
Liste des membres, 1919.
Reglements generaux, Ontario J ockeyClub.
Annonces, reunion du printemps, 1917, (derniere reunion qui ait eu lieu).

Piece n° 16
Bilan-feuilles 1, 2 et 3.

1. Recettes d'entrec, total des prix, et prix reserves aux proprietaires eana
diens, annees 1911 a 1919 inclusivement.

2. Entretien et reparations, prix, taxes, dividendes et dividendes speciaux,
1911 a 1919 inclusivement.

3. Recettes des paris, de 1911 a 1917 inclusivernent.

Note: (Cette piece eomprcud une quatriemc feuille portant toutes les donnees
ci-dessus pour I'annse 1910, suivant la demande du commissaire).
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On voie, par la piece 16, que dans la periode de 1910 a 1911 inclusivement, les
recettes d'entree se sorrt elevees a $725,248. La recette des paris a la cote, aux deux
reunions de 1910, a ete de $58,932, tandis que les paris mutuels, de 1911 a 1917 inclu
sivement (treize reunions) ont rapporte $800,415.71, ce qui fait un total de $859,341.7l.
La recette provenant de ces deux sources, pendant la periode, a done ete comme suit:

Recettes d'entree .. .. ., .. .. . .. , ..
Recettes des paris .. .. .. .. ., .. .. .. .. .,

$725,:Z'48 00
859,347 71

$1,584,595 71

Pendant la decade de 1910 a 1920, la somme payee en prix par 1'Ontario Jockey
Club est de $796,960.75. Cela comprend les deux courses du "King's Plate" qui ont eu
lieu a l'exposition du "Toronto Hunt Club" en 1918 et 1919. Sur cette sornme glob ale,
on a paye$192,350 en prix pour chevaux de naissancc et de possession canadiennes,
mais cette somme ne comprend pas, evidemment, les prix gagnes par les chevaux de
naissance et de possession canadiennes qui ont pris part aux courses.

On remarquera que la recette du club, pendant cette periode, provenant des en
trees et de la vente du privilege d'exploitation des paris depasse de $787,634.96 la
somme des prix donnes. On trouvera a la page 2, piece 16 de I'auncxc au volume 2,
la somme depensee chaque annee pour l'entretien et les reparations et pour les taxes.
Quant aux renseignements relatifs a l'emploi du reste, on les trouvera dans Ie temoi
gnage rendu par M. Fraser, pendant le contre-interrogatoire de M. Raney; pages de
394 a 422 inclusivement du volume 2 des Proces-verbaux.

CANADIAN RACIKG ASSOCIATION.

A l'ouverture de la seance d'Ottawa, Ie 23 septembre, M. D. L. McCarthy, C.R.,
a declare qu'il representait les clubs formant cette association et il en a donne une
liste (voir pages 3 et 4, volume 1, Proces-verbaux).

Le secretaire de 1'association, M. \V. P. Fraser, a aussi rendu tcmoignago au
sujet de cette association a la seance de Toronto, le Ler octobre 1919, ct in terrogf par
11. McCarthy, il a depose une copie des regles ot reglcments de la Canadian Racing
Association a laquelle etait attaches une copie des reglements des courses plates et
des courses d'obstacles, On les trouvera a l'annexe comme picco 13, Proees-verbaux,
volume 2.

M. Fraser a aussi declare qu'en 1918 la "Canadian Racing Association" avait
autorise Ie colonel Wikliam Hendrie, alors president suppleant, a exprimer ses vues
au premier ministre au sujet de la continuation des courses, sous des reglements con
venables, et que Ie colonel Hendrie avait en consequence adresse un memoire, en date
du 25 novembre, a sir Thomas White, alors premier ministre supppleant, exposant en
detail la recommandation de la "Canadian Racing Association" et corroborant les
faits exposes dans un memoire adresse au ministre de l'Agriculture par la Canadian
Thoroughbred Horse Society, le 22 fevrier 1918.

On trouvera des copies de ces documents dans 1'annexe du volume 2 des Proces
Verbaux, piece 17.

Au cours du temoignage qu'il a rendu a Toronto,M. Fraser, contre-interroge
par M. Raney, a declare que les memes clubs qu'en 1910 composaient la "Canadian
Racing Association", sauf Ie Connaught Park Jockey Club qui avait ete admis depuis;
que lo Kenilworth Jockey Club de Windsor et le Dorval Jockey Club de Montreal
n'en font pas partie rnais qu'ils organisent leurs courses sous les auspices dc l'asso
ciation et racoivent des dates qui leur permettent d'etablir leurs circuits; que les
revenus de l'association proviennent des licences delivrees aux cntraineurs et aux
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jockeys at que les diverses socictes de COUTses sont cotisoos de mamere a combler to us
les deficits; que son cornitc executif comprend Ie president ou le vice-president de
chacun des clubs qui la composent et qu'aucun de ses officiers n'est retribue sauf 1('
secretaire, A propos des representants des divers clubs, il a declar« que M. Seagram.
jusqu'a l'epoque de sa mort, avait toujours representf l'Ontario Jockey Club; JIiI. J'ohn
Madigan, la Niagara Racing Association, M. George Hendrie, Ie Windsor Jockey
Olub et pour ce qui est du Hamilton Jockey Club, le senatour Gibson lorsqu'il viva it
et de temps a autre Ie juge Monck. II ne connaissait r ien, dit-il, des affaires de M.
John Madigan, president de la Niagara Racing Association et il n'avait jarnais en
tendu dire que les officiers de la "Canadian Racing Association" refusaient de s'asso
cier it M. Madigan; que I'association n'avait fait aucune demarche pour empeoher
les courses aux hippodromes Hillcrest ou Thorncliff it Toronto ou a l'hippodrome
Devonshire it Windsor.

A la seance tenue it Toronto le 2 octobre 1919, }I. George S. Kerr, president du
Hamilton Jockey Club les trois dernieres annees, a comparu le premier au nom de
cette association. M. A. R. Loudon, secretaire, a temoigne au nom de ce club plus
tard au cours de la seance.

M. Kerr, contre-interroge par M. Raney, O.R., a rendu temoignage comme suit:
II a ete le president du Hamilton Jockey Club depuis la mort de son defunt presi

dent, }[, John J. Scott,O.R., il y a environ trois ans, et il s'occupe du club dermis a
peu pres sept ans, II y a eu, pendant cette periode, certains transports d'actions.
Les "Hendries" etaicnt sortis du club lorsqu'Il y est entre.

II n'a pas une connaissance approfondie des transactions du club en fait d'actions,
mais il detient vingt actions d'une valeur au pair de $1'00 chacune; il ne sait pas s'il
faisait partie du club en 1912; il croit qu'il y a de 15 a 20 actiormaires. II corrobore
la declaration de M. Raney quant aux 100 actions que detiennent chacim, M}I. H. J.
McIntire et E. R. Loudon, et aux 800 actions qu'ils detiennent tous les deux en fidei
commis, ce qui forme un total de 500 sur 970. II admet que ces deux hommes ont
pratiquement le controlo de la societe.

II declare que Charles 0. Smith, de Chicago, ne detient que dix actions; il a rcn
centre ]\if. Smith une ou deux fois. Tn.terrogf sur le nom du personnage dont M. Me
Intyre et Loudon dotionment los 300 actions en fidcicommis, il declare ne pas le savoir.
II croit que M. 0. 8. Smith n'est pas interesse dans Ie club pour plus de 10 actions; cet
homme assistai.taux reunions de course mais ne prenait pas part a l'administration du
club. M. Kerr n'a pas eu conna.issanco qu'il ait eu quoi que cc soit Ii faire avec la
vente du privilege de l'exploitation des paris.

Poursuivant son contre-interrogatoire, M. Raney pose au temoin Ies questions sui
vantes:

M. RA""EY: Le president de ce club ne sait pas que M. 0. C. Smith ai t
d'autres interets dans Ie club que Ies dix actions ~

M. KERR: Eh bien, je ne sais pas, mais je dirais que non.
M. RAI'\EY: Savez-vous pour qui ~fM. McIntyre et Loudon detiennent «es

300 actions ~

M. KERR : Non. J e croirais que la chose a ete presentee de la maniere
ordinaire et qu'elle a passe comme cela. J e ne crois pas qu'il y ait rien dans les

proces-verbaux ou ailleurspour indiquer cela.

Repondant toujours au contre-interrogatoire de M, Raney, M. Kerr declare ef'
qui suit:
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La "ligne des hautes eaux " dans le prix des actions du Hamilton Jockey Club
est, s'il comprend bien, $2,500; il croit que la mise originale a ete de $10,000 et que le
capital nominal etait de $40,000; M. Bruce, un des fondateurs, lui a dit que $10,000
avaient ete verses, que lc club avait vegete 13 ans, subissant bien des pertes. Plusieurs
mernbres s'etaient retires et M. Bruce avait paye bien des dettes de sa poche, 11 y avait
perdu de l'argent.

Le temoin comprend que le capital-actions a ete porte a $100,000 en 1909. Les
nouvelles actions etaient des gratifications. Pour une action dctenuc on en donait
dix nouvelles. Le porteur d'une action de $100 au pair devenait detenteur de dix
actions, quelque somrne qu'il ofit versee sur l'action qu'il possedait, Cela s'est fait 26
ans apres la fondation du club.

En 1919, on a porte le capital-actions a $500,000. Les $400,000 d'actions gra
tuites n'ont pas encore ete distribuees. On voulait ainsi proportionner lc capital a la
sornme d'argent reel lement engagee dans l'entreprise.

Jl ne se souvient pas de I'enquete qui a eu lieu a Ottawa en 1910 et ne sait pas
qu'il y ait eu un changement dans la loi cette annee-Ia. 11 admet, cependant, plus tard,
qu'il savait que le statut avait ete amende en 1910.

N ous citons son temoignagc sur ce point :

M. RAXEY: En 1910, apres la modification de la loi autorisant les boutiques
d'exploitation des paris dans les hippodromes, ce club a paye un dividende de
$200 sur chaque action de $100 au pair. Vous souvenez-vous de cela?

Le TEMOIN: Je ne savais pas qu'il y avait eu un changement dans la loi en
1910.

M. RANEY: Vous savez que la loi a ete modifies a Ottawa en 1910?
Le TEMOIK: II y a toujours eu des paris.

M. RAXEY: Vous savez que Ie statut a ete modifie en 1910?

Le TEMOIK: Oui.

1\1. RAXEY: De maniere a legaliser le pari a la cote dans les hippodromes,
n'est-ce pas?

Le TEMOIN: Eh bien, je ne dirais pas que vous avez raison sans controler
Ie fait. J e ne me rappelle ,pas que cela ait eu lieu.

II declare que lors de I'enquetc a Ottawa en 1910, il detenait une ou deux actions
primitives, mais il ne peut se rappeler s'il a touche les deux dividendes declares au
cours de cette annee-la, Los deux mois derniers il a aehete environ 20 actions addi
tionnelles a $2,500 par actions. Au meilleur de ses souvenirs, il n'y a eu que deux
dividendes, un de $200et un de $700 par action; il n'a pas un souvenir precis de ces
dividendes.

Poursuivant, M. Kerr declare qu'il ne se rappelle pas la somme payee pour eha
cune des actions de $100 sur Iesquelles on a paye des dividendes de $910 en 1910. II
admet qu'en 1906, un syndicat de six membres compose de MM. le juge Monck, John
L. Counsell, A. E. Loudon, F. C. Bruce, H. J. McIntyre, son associe de l'hOtel Royal, et
lui- meme, s'est forme dans Ie but d'acquerir les actions du Hamilton Jockey Club.

Iriterrogc par M. Raney sur la valeur actuelle des actions du Hamilton Jockey
Club, M. Kerr declare: Si l'on se base sur les profits que rapporte I'hippodrome, a rna
connaissance, chaque annee, elles valent au moins $5,000, calculees sur la base d'un
placement a dix pour cent. 11 n'y a pas de doute la-dessus."

Jl a achete d'un autre ses actions dans le club, mais il prefere ne pas dire combien
il les a payees. 11 ne peut se rappeler le dividende qu'il a reeu en 1917, et il ne savait
pail qu'un verificateur du gouvernement avait fait un rapport sur la reunion de 1917;
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il comprend que le club a realise 7 ou 8 pour 100 sur les paris mutuels ; il sait que les
prix, a la reunion de 1917, etaient de $40,900, mais il ne connait pas les autres
statistJques prisos par M. Raney dans le rapport du verificatcur.

Iritcrrogc par M. McCarthy, Ie temoin declare que l'hoppodrome possedc par le
Hamilton Jockey Club est eompletement enclave dans le territoire de la ville de Ha
milton mais qu'il ne fait pas partie de la ville; il comprend 65 acres. Le chemin de fer
du Grand-Tronc passe d'un cote et le tramway urbain de l'autre. Le club a tenu des
reunions de courses en juin et septembre, chaque annee, aux dates fixees par la Canadian
Racing Association. Ces reunions etaient de sept jours, Une foule nombreuse mais
paisible assistait a ces reunions. On y exploitait Ie pari mutuel, Depuis que les
courses ont cesse, l'hippodrome a cofite de $17,000 a $20,000 par annec ; la propriete est
payee et l'on y a construit de grands amphitheatres au eout de $70,000 a $80,000 et
d'autres edifices au cofit approximatif de $230,000.

Aucun membre de la famille Hendrie n'a de rapport avec le Hamilton Jockey
Club. I1s sont partis d'eux-memes avant que lui il ne soit entre.

Contre-intcrrogo par M. Raney, le temoin, bien qu'il soit Ie president du club
depuis trois ans et qu'il s'en occupe depuis beaucoup plus longtemps, a fait preuve
d'une etonnantc ignorance de son histoire et de ses affaires. En parcourant les Proces
verbaux, pages 4231 a 439, on verra que son temoignage, d'un bout a l'autre est fuyant
et peu satisfaisant,

M. A. R. Loudon, secretaire du Hamilton Jockey Club, contre-interroge par 1L
Raney a declare que lui et M. H. 'J. Mclntyrs n'avaient pas la major-ito des actions du
club; repondant a une question de M. Raney, au sujet du nom du personnage dont lui
et M. Mclntyrs detiennent les 300 actions en fideicommis, il dit: "Cela, c'est notre
affaire."

Repondant au commissaire, il declare qu'il n'avait pas Pintention de repondre a
la question, mais il ajoute que c'est un monsieur de Hamilton, que ce n'est personne
residant en dehors de Hamilton.

Continuant a repondre a M. Raney, il declare qu'il connait tres bien M. Charles
C. Smith; qu'il n'a aucune relation avec Ie Hamilton Jockey Club, sauf comme action
naire detenteur de dix actions. 11. Smith n'a aucune affaire a l'exploitation du pari
mutuel, mais il est venu aux reunions du club comme visiteur,

11 confirme la declaration des verifioateurs du gouvernement quant a la sommo des
dividendes ($48,500) payee en 1917, mais il refuse de donner d'autres renseigenements
a M. Raney au sujet des dividendes ou des registres financiers.

En Iisan.t les temoignages de MM. George S. Kerr, C.R. et A. R. Loudon, l'un presi
dent, l'autre secretaire du Hamilton Jockey Club, on verra que ni l'un ni l'autre de
ces temoins n'ont devoile l'identite dupersonnage pour lequel 1f. Mclntyre et M. Lou
don detiennent 300 actions en fideicommis, actions qui, avec les 100 actions detenues
par chacun d'eux (total de 500 sur 970) constituent la majorite.

Le commissaire a obtenu depuis de M. Loudon des declarations assermentees con
cernant tout ce qui restait a savoir au sujet du Hamilton Jockey Club pour les fins de
l'enquete, mais ne considers pas que les renseignements donnes au sujet de la posses
sion actuelle des 300 actions en question sont suffisants.

II est vrai que M. Loudon, dans une communication adressee au commissaire en
date du 8 fevrier 1920 a fait la declaration suivante:-

Quant aux actions detenues en fideicommis par M.McIntyre et moi-meme,
lc [ugeMonek et nous deux nous les possedons en part egale. Pour certaines
raisons, Ie juge Monck n'aimait pas que son nom paraisse;

mais lorsqu'on lui a demande une declaration assermentee sur ce point, il no l'a pas
donnee,

Le commisaire, ayant etudie attentivement Ia situation, a decide qu'il n'y avait
rien a gagner en allant plus loin dans cette affaire puisque M. Loudon et 1t Kerr
avaient,a la seance de Toronto, declare sous serment que C. O. Smith de Chicago ne
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detenai t que dix actions et que la liste des actionnaires sur laqucllc Ie nom de C. C.
Smith apparuit pour ce nombre d'actions porte I'affidavit de 1\1. Loudon.

Les etuts assermcntcs de .YL Loudon sont annexes au volume 2 des Proces-verbaux
cornme piece 18. Ccs etats cornprennent une liste des directeurs, des officiers et des
aetionnaires, indiquant Ie nombre d'actions que chacun detient ; un releve des divi
dendes depuis 1893; une liste des prix donnes aux reunions depuis 1910, indi
quant la somme allouee aux chevaux de possession et de naissance canadiennes; un
etat du nombre de jour's de courses chaque anriee, du systerne de 'pari exploits, des
recettes provenant des entrees, de l'exploitation des paris et des autres sources ainsi
que des depeuses encourues pendant la periode de 1910 it 1919 inclusivement; un bilan
du 31 octobre 1917, soit de la derniere annee des courses; aussi une lettre adressee au
commissaire par M. Loudon, Ie Ler octobre 1919 (mais qui ne lui a ete envoyee que
quelques semaines plus tard), donnant beaucoup de details sur l'histoire primitive du
club. Tout cela, y compris cette lettre, porte l'affidavit de M. Loudon.

Des copies des lettres patentes (annexees comme piece 18-a au volume 2 des Proces
verbaux) indiquent que le Hamilton Jockey Club a ete constitue en corporation en
1893 avec un capital de $10,000 divise en 100 actions de $100 chacune. Les postulants
etaient George Roach, J ames ~urray Lottridge, Charles Matthew Counsell, John Strut
hern Hendrie, Robert Thomson, John J. Stuart et William Henry, cadet, tous de la
cite de Hamilton. En 1915. on a obtenu des lettres patentes supplernentaires elevant
Ie capital it $100,000 par une emission de 900 actions nouvelles de $100 chacune. En
]918, Ie capital a ete eleve de nouveau et porte it $500,000 par des lettres patentes sup
plemcntairos autorisant 1'emission de 4,000 actions nouvelles de $100 chacune.

D'apres le temoignage des nombreux temoins, il semble clair qu'on n'a verse que
$40 sur chaeune des actions primitives.

D'apresI'etat asserrnente (feuille 4 de la piece 16), on a payf des dividendes s'ele
vant it $378,300 sur ces actions, it partir de 1910. La somme totale distribuee aux ac
tionnaires cctte armee-Ia est de $82,700.

On n'a pas declare de dviidende en 1911, mais en 1912 la somme de $48,500 a ete
distribuco parmi les actionnaires de cette manierc. L'etat indique que la sornme la plus
elevee qu'on ait payee en dividendes apres 1910 a ete de $77,600 payee en 1916, 970
actions de $100 chacune. En 1917 ou il n'y a eu qu'une reunion de courses, on a de
nouveau declare un dividende de $48,500 et en ] 918 au il n'y a pas eu de r6union, on
a declare un dernier dividende de $9,700, soit de 10 pour cent.

Deux reunions de sept jours ant eu lieu chaquo an nee, de 1910 it 1916 inclusivement
et une reunion de sept jours en 1917. A ces reunions, les reeettes d'entr6e des deux
reunions de 1910 se sont elevees it $59,042 et so sont accrues d'une mauiere soutenue
d'anneo en annee jusqu'en 1914 au les deux reunions ont rapporte $81,227 de recettes
d'entree, Ces recettes ant un peu baisse les deux annees suivantes, mais a une seule
reunion en 1917 eIles se sont elevees a$51,829.50 La recette totale des entrees pour toute
la periode a ete de $557,495.60.

De 1910 a 1915 inclusivement c'est Ic pari a la cote qu'on a exploite ; en 1916 et
1917. on s'est servi des machines a pari mutuel. Pendant la periode ou Ie pari it la
cote etait en vogue, les recettes de cette source ont ete, comme on le verra par l'etat,
de $62,950 en 1910 pour 14 jours de courses a $71,400 en 1914, et baissant it $67,200 en
1915 avec Ie pari mutuel, elles se sont elevees a $182,825.50 pour deux reunions de sept
jours en 1916, et la seule reunion de 1917 a donne $173,429.05. La recette de I'explo ita
tion du pari pendant cette periode est de $757,754.55.

On remarquera qu'au cours du contre-interrogatoire de J\f. Raney, M. Kerr a de
clare que Ie pourcentage de la recette des paris mutuels garde par le club en 1916 a ete
de 7 ou 8 pour cent. Ce renseignement n'est pas donne dans l'etat des recettes des paris
fourni par lo socretaire du club pour 1916 au 1917. Lc rapport du verificateur du
gouvernement sur cet hippodrome en 1917 (voir page 23'- piece 17-a annexee au
volume 2) indique qu'a la seulc reunion de cette annee-Ia, le Hamilton Jockey Olub
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calculait commc suit les recettes provenant de l'exploitation des machines a pan
mutuel:-

Argent preleve sur Ics paris mutuels, $1,694,19'9.
Total des semmes versees aux prqneurs $1,514,816.60.
10 pour cent sur 40 courses, $1,116,012 ..
8 pour cent sur 5 courses, $159,167 ..
7 pour cent sur 3 courses, $101,142 ..
5 pour cent sur une course, $17,878 ..

Les capitaux engages dans les terrains et les edifices Ctaient, suivant le bilan du
31 octobre 1917. de $606,045.14, tandis que les chiffres prepares pour Ic commissaire
des impots indiquent que la recette totale est de $688,229.92.

Les recettes provenant d'autres sources ajoutces it la recette des entrees et au pro
duit des paris, en 1910, out forme nne recette totale de $137,112.15. Ces recettes totales
se sont accrues d'anneo en annee jusqu'en 1914 ou elles etaient de $170,743. EUes ont
un peu decline en 1915 et remonte en 1916, premiere armee du pari mutuel, it $275,
624.56. En 1917, pour une reunion de 7 jours, eUes ont ete de $235,135.57. Le grand
total des recettes de la per iode de 1910 it 1917 inclusivement est de $1,440,366.33.

Le bilan indique aussi la somme depensee pour l'exploitation et l'entretien pendant
les annees en question. La plus forte depense sous ce rapport a eu lieu en 1916 alors
sans doute que l'instaUation des machines it pari mutuel a aide a elever eette depense
a $72,166.55. La somme totale depensee pendant la periode est de $270,108.

D'apres les bilans, les profits annuels commeneent it $43,257. 59 en 1910 et s'elevent
a$68,296.93 en 1914 et en 1916, premiere annee du pari mutuel, a $71,809.66, tandisque
pour J917, ou il n'y a eu qu'une reunion, les profitss'elevent a $70,649.24. Le total
des profits pendant la periorle de 1910 a 1917 inclusivement est de $453,130.44.

Pour les bilans asserrnentes, voir piec," 18, volume 2, proces-verbaux.

soit une moyenne de $3,660.86 pour chacune des 49 courses.
On remarquera aussi qu'il y a une difference de $6,000 entre les chiffres des vorifi

cateurs et les chiffres assormentes du sccretaire quant a la recette nette des machines
de pari mutuel a la reunion de 1917. A ce propos, les declarations annexees au rapport
du vorificateur indiquant la maniere dont ces sommes ont ete trouvees sont interessantes.
Voir page 23 et page 49 de la piece 17-A au volume 2 des proces-verbaux.

La somme versee sous forme de prix, en 1910, a ete de $69,795 et s'est elevee it
$66,000 en 1914. En 1915, on a verse egalement $66,000 et en 1916 les prix se sont
eleves it $70,000. A la reunion de 1917 les prix ont ete de $40,000. La somme totale
des prix donnes pendant la periode est de $498,100 dont $55,000 ont ete verses pour
les chevaux de naissance et de possession canadiennes.

La recette des entrees et des paris, comparee aux prix donnes, peuts'indiquer
br ievernent comme suit:

Recette totale des entrees aux reunions de 1910 it 1917
inclusivement.. .. .. .. .. .. .. .. .. .. ..

Recette des paris, de 1910 it 1917 inclusivement. .



44 COMMISSION ROYALE

10 GEORGE V, A. 1920

Des copies des diverses lettres patentes accordees a ce club et une copie d'une bro
chure contenant un extrait de ses regles et reg lements adoptee en janvier 1912 sont
aussi annexees au volume 2 comme piece 18-A.

Au cours de la seance de Toronto le eolpnel William I-Jendrie a refuse de reporidre
a certaines questions posees par M. Raney concernant les actions du Hamilton Jockey
Club detenues par lui et son frere, sir John Hendrie, en 1910, la somme des dividendes
qu'ils ont reeus et le prix auquel ces actions se sont ensuite vendues. II ne pouvait pas
se rappeler a quelle date ces actions avaient ete vendues.

Peu apres la seance, le colonel Hendrie a fourni au commissaire des renseignements
detaillee et complets sur taus les points souleves par M. Raney, non seulement au sujet
des actions qu'il detenait lui-memo mais aussi de celles autrefois detenues par son
frere, sir John Hendrie et les autres membres de sa famille.

Voici les renseignements qu'il a fournis:
En 1906, le colonel Hendrie etait le president du Hamilton Jockey Olub et sir

J ohn Hendrie faisait partie du bureau de direction. Certaines influences travail
laient secretement a s'assurer Ie contrdle du club et y ont reussi. Ces detenteurs de la
majorite des actions desiraient que le colonel Hendrie reste president du club et que sir
.John Hendrie reste directeur, mais tous deux ont refuse, et la meme annee ils sont
sortis du club parce que, comme Ie declare Ie colonel Hendrie, les influences qui do
minaient Ie bureau ne lui plaisaient pas.

En 1910, detenant ses 5 actions dans lc Hamilton Jockey Club, il recut un divi
dende de $200 par actions et en octobre de la meme annee, il a recu un nouveau divi
dende de $700 par action. Ce sont la les seuls dividendes qu'il ait recus depuis la fon
dation du club.

En juillet 1911, certaines personnes l'ont approche dans le dessein d'acheter ses
cinq actions, et d'apres une entente avec Ie bureau de direction, d'apres laquelle les
actionnaires de la minorite qui, comme lui, etaient opposes au eontrdle d'alors, devaient
etre proteges, il a consenti a vendre ses actions. Apres bien des negociations, il lcs a
vendues a J. L. Counsell pour des gens alors interesses dans Ie Hamilton Jockeu Club,
et a vendu aussi les 11 autres actions appartenant aux actionnaires de la minorite
dont plusieurs etaient de sa famille. Ces actions ont rapporte chacune $2,484.40. On
lui a offert une plus forte somme pour ses propres actions. mais il a refuse a moins
que tous les autres vendeurs ne soient traites de la meme maniere,

Sir John Hendrie, dans une communication adressee au eommissaire, a corrobore
IE's declarations faites par son frere Ie colonel William Hendrie au sujet de ses propres
relations avec Ie Hamilton Jockey Club et donne des renseignements additionnels,
sous ce rapport, comme suit:

En 1912, il entra dans Ie Hamilton Jockey Olub qui alors detenait a bail et exploi
tait le terrain de l'exposition de Hamilton possede par la Hamilton Fair Grounds.
Au debut il avait acquis trois actions. II en avait vendu deux. J usqu'en 1910, il ne
recut pas de dividende, et en 1911 il vendit la part qui lui restait. Depuis il n'a plus
d'affaire au Hamilton Jockey Olub, ni directement ni indirectement.

II ajoute les renseignements suivants au sujet de ses relations avec Ie Ontario
Jockey Olub:

"Je n'ai eu de relation avec l'Ontario Jockey Olub que comme actionnaire. J'avais
une action. Et pendant plusieurs annees je n'en ai retire aucun dividende. En 1906,
je suis sorti du Hamilton Jockey Olub et je suis devenu directeur de l'Oniario Jockey
Olub en remplacement de feu mon pere, William Hendrie. J e n'ai pas augrnente rna
mise, sauf par Ie fait que le club a augmonte la valeur des actions et aussi leur nombre
pour cadrer avec notre evaluation. M. D. L. McCarthy a recu des rapports indiquant
tout ce que j'ai retire comme actionnaire de l'Ontario Jockey Club a partir du jour
oli j'ai reeu mon action."

"On a declare a plusieurs reprises que j'appartenais a d'autres clubs. J e ne suis
interesse dans aucune societe de courses au Canada ou aux Etats-Unis, sauf l'Ontario
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Jockey Club dans lequel je detiens une action. Je n'ai jamais eu directement ou indi
rectement Ie moindre interet financier ou autre dans Ie Fort Erie Jockey Club, ni dans
Ie Windsor Jockey Club ni dans aucun club des environs de Windsor. J e suis sorti
duseul autre club de courses oii je fusse interesse, celui de Hamilton, il y a 13 ans."
II ajoute :

"Comme l'opposition qui se manifeste semble surtout se rapporter a la somme
d'argent reaIisee par certains hippodromes, on peut facilement trouver un remede a
cela. Qu'on permette a toutes les societes de courses dumont eonstituees en corporation
de payer un pourcentage raisonnable aux actionnaires sur l'argent reellcmcnt place
dans les hippodromes et non sur Ie capital. Une fois les depenses £aites relativement a
Ia tenue des reunions de courses, a l'entretien de la propriete, aux bourses et a des
salaires raisonnables pour l'administrationdu club, que 1'argent qui reste aille au gou
vernement et qu'il en fa sse ce que bon lui semblera. De cette maniere, les actionnai
res des hippodromes etublis dans Ie seul but de faire de 1'argent a flot ne se trouveraient
pas encourages, car un petit profit de 7 a 10 pour 100 ne tenterait guere des hommes
d'affaires de ce genre."

M. John Madigan, proprietaire de 1'hippodrome Fort-Erie de 1a Niagara Racing
Association, n'a pas cornparu en 1910 devant Ie comite parlementaire sur Ie bill n° 6
concernant les paris de courses, mais M. Wm German, depute, a donne des renseigne
ments au comite au sujet de 1'histoire primitive de cet hippodrome, renseignements
qu'on trouvera aux pages 461 et suivantes de la piece n° 3, volume 1 des proces-verbaux.

A la seance de Toronto, tenue le 2 octobre 1919, M. Joseph E. Martin, de St-Louis,
Missouri, secretaire-tresorier de 1'association, a comparu au nom de l'association, rna is
n'a pas produit de livres ni d'etats financiers.

Tnterroge par M. McCarthy, il a declare ce qui suit: La piste d'un mille que pos
bede cette association cst si tuee a Fort-Erie. Ontario. II y a un grand amphitheatre
capable de loger 4,000 personnes et des etables pouvant recevoir 500 chevaux. Le ca
pital est de $100,000. Cette societe, de 1910 a 1917, a tenu deux reunions de sept jours
chaque an nee, Ie printemps et 1'automne, aux dates fixees par la Canadian Racing As
sociation. Elle a cxploite le pari a la cote jusqu'en 1915, alors que les machines a pari
mutuel ont ete installeos. M. John Madigan est president, M. Joseph E. Martin,
secretaire des courses, M. Louis A. Cella et M. John Condon, autrefois du bureau de
direction, sont morts to us Ies deux. Les actions de M. Cella sont passees entre Ios
mains deIa Southern Real Estate and Financial Corporation, qui fonctionne en vertu
des lois de 1'Etat de Missouri, Les actions de M. Condon sont detenues par sa suc
cession. Samuel W. Alder, de N ew-York, a dix actions tandis que M. Martin lui
memo possede une action nominale. C'est une des actions appartenant a la Southern
Real Estate and Financial Company.

Au meilleur de la connaissance de M. Martin. M. Madigan et ses associes ont
flchete cette piste en 1918. Elle etait alors entre les mains de ce qu'on appelait Ie
Fort Erie Jockey Club, mais elle est exploitee depuis sous Ie nom de Niagara Racing
Association. Personne n'y est interesse financierement, sauf ceux que M. Martin a
deja nommes,

Contre-interroge par M. Raney, M. Martin declare que lorsque I'entreprise fut prise
par la Niagara Racing Association, elle se oomposait de 4 hommes, John H. Madigan,
LOllS A. Cella, John Condon et Samuel W. Adler. Ces hommes acheterent la piste peu
de temps 'avant l'adoption de la loi de 1910.

II ne savait pas que ces hommes s'occupaient tous d'entreprises de courses aux
Etats-Unis a cette epoque et ne savait ricn des affaires dans 1esquelles M. Madigan
{tait Emg-age avant de lui etre associe i1 y a environ sept ans. II Mclare que M. Madi
gan residait au Canada lorsqu'il acheta 1a piste et qu'i1 f:tait ne dans ce pays. 11 ne se

45COFR8ES DE CIlEY,4UX
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rappelle pas oii il a rencontre M. Madigan pour la premiere fois, mais il se rappelle que
M. Martin ne s'etait jamais occupe d'aucune affaire au Canada avant de faire un enga
gement avec M. Madigan au sujet de cette piste.

M. Cella vivait a Saint-Louis, avant sa mort; M. Condon etait aChicago, et M. Sam
W. Adler residait a New-York. II admet que ces hommes avaient exploite des hippo
dromes a Saint-Louis, Chicago et Nouvelle-Orleans, mais il dit qu'il avaient d'autres
entreprises. M. Cella en partieulier s'occupait de 'theatres et' d'h6tels.

M. Raney, dans Ie contre-interrogatoire, obtient 1'admission que M. John Madigan,
president de la N1agara Racing Association, etait a Toronto lors de la seance, mais que
bien qu'il ait ete dfiment notifie, il ne eomparut pas devant Ie cornmissaire.

M. Martin declare en outre qu'il ne pourrait pas dire d'une maniero definie quels
dividendes ont He payes, que les registres financiers et autres du club sont, croit-il, a
Fort-Erie, ou se trouve Ic bureau chef, bien qu'il y ait un bureau a Buffalo. II ne peut
donner de renseignements definis sur les chiffres fournis aux verificateurs du gouver
nement apres la reunion de 1917, et il ne connait pas que1 pourcentage lo club a deduit
sur le produit des machines a pari-mutuel. II croit que ces pourcentages ont varieet
qu'au moins une annee ilsl ont ete plus eleves que les autres annees,

11 refuse de dire a M. Raney que 1 salaire on payait, si on en payait un au presi
dent et au secretaire, ou de faire des declarations quant aux dividendes de $100,000
qu'on dit avoir ete payes en 1917. II offre de produire les livres du club pour que le
eommissaire les examine, mais a cette seance, il ne peut produire aucun document, ses
chefs I'ayant averti de comparaitre tres peu de temps avant la seance.

Les renseignements donnes par ce temoin sont, de l'avis du commissaire, parfaite
ment suffisants aux fins de I'enquete, et a sa demande le vcrificatcur de la Niagara Racing
Association, M. B .G. Lowe, de Hamilton, Ont., depuis la seance de Toronto, a fourni
des declarations assermentees concernant ses affaires financieres et autres.

On a egalement obtenu du registrateur provincial de l'Ontario une eopie de la
«harte qui, avec les fltats fournis par le veriflcatcur, est nunexce commc piece 21 an
volume 2 des proces-verbaux.

Voici une histoire de cettc societe et de ses affaires telle que compilsc d'aprcs les
declarations assermentees soumises par l'auditeur et d'apres les renseignements fournis
par ses avocats, MM. Malone, Malone et Long, de Toronto:

La Niagara Racing Association, Limited, a Gte constituee en corporation par lettres
patentes de 1'Ontario, le 11 mai 1906 (non pas en 1908 comme le declare 1\1. Martin, le
secretairo actuel). Les postulants ctaient: Robert Armstrong, eapitalisto ; Albcrt
Mearns, avocat ; Frederick Lawson Whatley, comptable; Anthony L'Estrange Malone
et Elias Talbot Malone, rentiers, tous de la ville de Toronto. Lo capital etait de
$100,000 divise en mille actions de $100 chacuue. Les lettres patentes pourvoyaient a
ce que les constituants acquierent la propriete connue sous lc nom de Port Erie Race
Track, avec tOUI;! les meubles et les biens personnels qui s'y rapportent, propriete qui
etait entre les mains de Dan A. Stuart et John H. Madigan, fidei-commissaires, et ap
partenait anterieuroment au Fort Erie Jockey Club, Limited, et qu'ils payent ladite
propriete, biens immeubles et personnels, en actions du capital de la compagnie errtiere
ment payees et non imposables".

Le bureau-chef de l'Association etait a Bridgeburg', Ontario, et les directeurs pro
visoires furent les hommes mentionnes comme postulants.

L'avocat dit que l'hippodrome de Fort-Erie etait d'abord posscde et exploite par
une organisation connue sous Ie nom de Fort Erie Jockey Club don.t M. William Ger
man, depute de WeIland, fut pour un temps le president. Le Fort Erie Joclcey Club a
Iiquido vel'S 1906, l'hippodrome a Gte offert en vente par Ie liquidateur et M. John Madi
gan fut un encherisseur.

Avant les procedures en liquidation, lc Fort Erie Jockey Club avait Ioue I'hippo
drome a MM. Hendrie et Parmer, qui l'exploiterent sous bail deux ou trois ans apres
la constitution en corporation de la Niagara Racing Association. Le monsieur Hendrie
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montionne est M. George N. Hendrie qui, avec son associe );f. Parmer, dcvinrent plus
tard les proprietaires du Windsor Joc7cey Club. On dit que M. Hendrie etait aussi un
encherisseur. En tout cas il obtint une injonction interirnairc pour ompechor Ie liquida
teur deconclure une vente avec M. Madigan plutot qu'avec lui. L'injouction a cte rap
pelee, ce qui a Iaisse Ie liquidateur libre de transiger avec M. Madigan.

Cependant, la Niagara Racing Association avait ete constituee en corporation et
M. Madigan, bien qu'ayant ete l'heureux cncherisscur sur l'hippodrome de Fort-Erie,
ne put entrer en possession de la propriete avant deux ans, Ie bail Hendrie-Parmer
ri'etant pas expire.

Une licence pour la vente des spiritueux formait partie de la proprieta et fut ac
quise par M. Madigan avec l'hippodrome; cette licence est restee en vigueur au moins
jusqu'en 1915.

A I'epoquc de la vente de l'hippodrome a M. Madigan, on dit qu'il a cherche a in
teresser plusieurs Canadiens a I'aise dans l'entreprise dens Ie but de les faire s'associer
a lui pour l'achat, mais qu'il a manque son coup. II semble que son insucces fut du it
la publicite donnee aux procedures en injoncton instituees par M. Hendrie et son
groupe. Le capital canadien faisant defaut, M. Madigan a fini par s'associer it MM.
D. S. Stewart, de N ew-York, Louis A. Cella, de Saint-Louis, John Condon, de Chicago
et Samuel 'V. Adler, de N ew-York, et it part les cinq constituants qui detenaient chacun
une action apparemment nominale, Ie reste des actions, soit 995, fut partage comme
suit:

:Nt Stewart est mort il ya quelques annees ct l'on dit que 1:1. Madigan a achete de
sa succession ses actions dans la Niagara Racing Association.

:M. John Condon est mort aussi et ses actions appartiennent encore a sa succesion
qui est adrninistrco par une compagnie de fideicommis, it Chicago; M. Cella est mort
il y a it pcu pres un an. Ses actions sont entre les mains de la Southern Real Estate
and Financial Company avec laquelle M. Joseph Martin, secretaire actuel de la Niagara
Racing Association, semble aussi avail' des relations. M. Samuel ,V. Alder, dit-on, est
courtier it N ew-York. L'action dctenue par M. Mart.in et qu'i l a di t, dans son tcmoi
gnagc de Toronto, appartenir it la Southern Heal Estate and Financial Company, les
avocats pretendent qu'ellc lui a ete absolumcnt donnee pal' :Nt Cclla avant la mort de
ce dernicr.

On dit que M. Madigan est or-iginaire de Simcoe, comte de Norfolk, Ontario, et
qu'il possede une pTopriete et paie taxe dans le township de Bertie, cornte de Welland,
dans Ie voisinage de l'hippodrome de Fort-Erie ou il dirige une ferme et ou il reside
plusieurs mois pal' annee. II a aussi une propriete a Houston, Texas, oii il vit lorsqu'il
n'est pas au Canada.

M. Madigoan et ses associes ont pris possession de la propTiete it l'expiration du bail
"Hendrie-Parmer" et comme I'hippodrome etait en tres mauvais etat, on dit qu'ils
ont depense de grosses semmes pour la reconstruire a neuf et pour eTiger des amphi
theatres et des etables. On n'a pas de details sur les sommes depensees de cette manisre.
Les livres de l'association ne contiennent, d'aprss la declaration assermentee du verifi
cateur, aucun detail concernant les miscs de capital pour les annees qui pTedident 1914.

Le commissaire apprend que la Niagara Racing Association a subi un nouveau
delai dans l'usage de I'hippodrome, apres I'expiration du bail Hendrie-Parmer, vel'S
1908, parce qu'il fallait faiTe les reparations et les additions merrtionnees plus haut.

Apres la modification du code criminel, en 1910, cette association a tenu plusieurs
rcunions de sept jours, Ie printemps et l'automne, de 1910 it 1916 inclusivement, ct uno

COURSES DE CHEVAUX

Daniel S. Stewart "
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Louis A. Cella .
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reunion de sept jours en juillet 1917. Ces reunions ont eu lieu It dates fixees par
la Canadian Racing Association dont la Niagara Racing Association faisait partie.

Aux reunions, jusqu'a 1914 inclusivement, pn avait employe Ie systerne du pari It
la cote, mais I'annce suivante On a, d'apres les declarations assermeutdes, installe sur
Ie terrain des machines de pari-mutuel.

D'apres Ies affirmations du verificateur du club, appuyees par un affidavit garantis
sant leur exactitude, les recettes des mises, pour 1910, par Ie systerne du pari It la cote
se sont elevees au chiffre total de $39,673.45, alors qu'en 1914, derniere annee de l'emploi
de ce systeme, ce chiffre avait atteint $64,344. En 1915, premiere afmee de mise en vi
gueur du systeme du pari mutuel, les recettes des mises se sont elevees It $131,9P-S.55;
en 1916, It $1l}2, 424.90. La reunion unique de 1917 a rapporte It elle seule, par lc sys
teme du pari-mutuel, un total de $162,947.20. Le chiffre global est de 716,144.60 pour
les annees de 1910 It 1917 inclusivement (abstraction faite de 1913).

Les verificateurs choisis par Ie gouvernement de l'Ontario, dans leur rapport relatif
It la reunion de 1917, It cet hippodrome, etablissent que 10 pour cent et les residus sont
alles aux mains du club It titre de commission prelevee sur 1'emploi des machines du
pari mutuel. Suivant leur donnees $1,491,879 ont ete cnregistres par Ies machines,
dans 49 courses. Sur cette sornme, le 10 pour cent de commission, ainsi que les residue
se sont eleves It $162,947.20. Les donnees fournies par Ie verificateur de l'Association
au sujet de la reunion de 1917 sont en conformite absolue avec le rapport de MM.
Clarkson, Gordon et Dilworth.

Les recettes d'entrees de $48,078.12 qu'elles etaient en .1910, "e sont elevees It
chaque armee et etaient de $70,915.83 en 1914. II est vrai que ce chiffre a baisse. en
1915, a $5'6,412, mais il est remonte en 1916, a $74,895 ..50. A 1'unique reunion de 1917,
il est parvenu a $50,360. Total pour la periode de 1910 a 1917 (sans compter 1913),
$429,462.45.
Les recettes diverses, autres que celles des entrees et des paris, ont rapporte, en 1910, Ie
total de $103,807.42; en 1914, le chiffre a ete porte It $150,804.53; en 1915, a $198,208.98;
en 1916, It $279,084.25 et enfin en 1917, pour une seule reunion les recettes provenant a
Ia fois des entrees, des paris et autres sources ont ere de $218,730.60. La recette totale
provenant de toutes les sources, pendant la periode de 1910 It 1917 (sans eompter 1913),
a etc de $1,242,997.F.6.

Les prix ont ete de $54,440 en 1910, de $59,480 en 1914; de $66,162 en 1915; de
$69,360 en 1916. A l'unique reunion de 1917, les prix verses aux concurrents se sont
eleves It $41,667.50. Total pour treize reunions (de 1910 It 1917, en cxceptant 191;)).
$40.5,41'lO.0. Sur cctte sornme Ie verifieateur declare que Ies prix dounes chaque
annee pour chevaux eleves en Canada se sont eleves It environ $8,000.

Les etats indiquent que les depenses d'entretien et d'exploitation ajoutees aux prix
aceordes ont forme en 1910, le chiffre total de $84,162.52; en 1914, de $100,819.75; en
1915, de $145,798.98; en 1916, de $227,766.71. Enfin pour 1'unique reunion de 1917,
]3 dcpcnse tant pour les prix que pour 1'exploitation s'est elevee It $174,852.54. mais
1H depense totale pour les deux dernieres annees comprenait $50,000 en 1916 et $60,000
en 1917, pour depreciation. •

On remarquera que Ies etats du verificateur portent les profits nets de $19,644.90
en 1910 It $74.403.93 en 1912,. et que Ie profit net en 1916 a ete de $51,317.54. A I'uni
que reunion de 1917, on a atteint $43,878.06.



TlLOR:\CLIFFE PAHK RACl:\G A'ID BllEEDl'\(} ASSOCIATIO'I.

Total des dividendes declares dans la periodc de
de 1910 a 1917 (1913 excepte}, . ..... . $420,000 00

49

$15,000 00
40,000 00
70,000 00

20,000 00
40,000 00

135,000 00
100,000 00
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Uno copie de la charte et des etats assermentes et affidavit du verificateur se
trouve en annexe au volume 2 des Proces-Verbaux, comme piece 19.

L'affidavit de M. Lowe, on Ie remarquera, explique l'absence des etats financiers
de I'annee 1913 comme aussi du dossier concernant les mises de capital pour les an
nees de 1910 a 1913 inclusivement.

On remarquera aussi qu'il declare dans cet affidavit que les dividendes de 1916 et
1917 ont ete formes par l'addition aux profits nets des sommes reservees pour parer a
la depreciation.

La piece 19 ment.ionnec plus haut comprend une liste des actionnaires, des direc
teurs et des officiers.

Le commissaire a recu un memoirc signe par un certain nombre de residents du
district, membres de la Bertie Agriwltural Society, dis ant que la propriete de la
Niagara Racing Association est mise a la disposition de cette societe dermis un cer
tain nombre d'anriccs, gratuitement, pour la tenue de son exposition agricole annuelle.
Lo memoirc exprime Ia chaude gratitude de la societe pour cette faveur.

A In seance de Toronto, Ie I er octobre'1919, la Thorn-clijJe Park Racing and
Breeding Association u'etait pas representee. M. A. H. Beaton etait present au com
mencement de la seance, rna is il a ete oblige de quitter lu cour avant qu'on en vterme
a ses affn ir es.

M. Wilfred Davies, fils de feu Hobert Davies, de Ia Thorncliffe Farm, appclc au
commencement de la seance par "Sf. McCarthy, comme temoin, au sujet de I'elevag«
des an imaux de race, est eontre-irrterrogf par :1L Raney a propos de ses relations avec
la Thornclifje Racing Association. II declare que l~ succession Robert Davies pos
sede Ie terrain sur lequel se trouve l'hippodrome connu sous le nom de Th.orncliffe
Race T'raclc, dans lequel il y a une piste d'un mille, et que l'hippodrome est dctenu a
bail par des Americains portant les noms de Bryan et O'Hara, moyennant un loyer
annuel de $10,000. II croit que Ie }L Bryan dont il est question est G. A. D. Bryan,
ou "Gad" Bryan, de Baltimore, mais il n'a pas ete partie aux negociations avec Bryan
et O'Hara ausujct de l'acquisition de l'hippodrome. O'est son frere George, les oxecu
teurs testamentaires et l'avocat de la succession, M. Ballantyne. qui ont fait la tran
saction. II sa it que Gad Bryan est interesse dans au moins un hippodrome aux Etats
Unis, cclui de Baltimore, Md, ma is il n e corinait pas bien cet homme ni ses affaires.
Personne, dans lu famille Davies, n'appartient it Ia Thornclifje Racing Association, et
il n'a assistf qu'a une reunion it l'hippodrollle. 1equel est a une faible distance de chez
lui. Voici les renseignements obtenus dermis par Ie commissaire, de l'avocat de l' As
sociation, .M. Beaton, ct de d'autres sources conccrnant le club.

67-4

On a declare des' dividendes chaque annee, de 1910 a 1917 (abstraction faite de
l'annee 1913 pour laquelle le cornmissairc ne possede pas de donnees). Oes dividendes
etaient les suivants:

1910, dividendo de 15 pour cent. .
1911, dividende de 40 pour cent. .
1912, dividende de 70 pour cent ..
1913, (pas de donnees).
1914, dividende de 20 pour cent. .
1915, dividende de 40 pour cent ..
1916, dividende de 135 pour cent ..
1917, dividende de 100 pour cent. .
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La ThornclijJe Pork Racing (mel Breeding Association a etc conetit.ueo en corpo
ration par lettrcs patentes accc--decs par lc secretaire d'Etat, le 18 mars 191:2. Lcs
postulants de Ia constitution en corporation sont Robcr t Davies, 'William Burgess,
James Jenkins, Georgc Taylor Davies et Robert William Davies, Robert W. Davies
etait le president temporaire et William Burgess le secrctairc provisoire.

A l'assemblee de l'associntion, tenue en octobre 1912, Robert \V: Davies a ete 61u
president temporaire, George T. Davies, vice-president, et Harry S. Jarvis, secretaire.

Le capital etait de $100,000 divise en 1.000 actions de $100 chacune.
En 1915, on dit que l' Association a depense la sornme de $15,647.54 pour faire les

plans et Ia construction de l'hippodrome. ITne reunion de trot a eu lieu en octobre
de I'annco suivante.

Peu avant la mise en vigueur de l'arrete en conseil de 1917 prohibant les paris,
les directeurs ant fait un contrat avec un nornme J. S. Berger, de Chicago (Ioq ucl,
ell dccembrc 1916, avait corisenti a vendre des actions pour faire des fonds pour la
construction et l'outillage), pour qu'il prenne la direction de l'hippodromr-, ct cct
hommc dirigca une reunion de sept jours de courses au galop sous l'autorite dc la
charte dc Ia Thorncliffe Park Haciru; and Breedin.q Association, au mois de juillct de
cette anueo-la, OU toutes los gagcures se faisaient sous le systeme du pari mutuel.
tes seul« cornptr-s rendus financiers que 1'on pent avoir de cct te reunion sont ceu x qui
scn t incoruores dans les etats faits au departement du tresoricr provincial contenus
dnn,; uu rapport prepnre par messieurs Clarkson, Gordon et Dilworth sur los opera
tions d'hippodromes de l'Ontario en 1917. D'apres ce rapport, qui apparai t aux page" 31
it 3:; i nclusiverneut, de la piece n" 17A du volume n° 2 du proces-verbal des procedures,
l'on ohservera que lcs reeettes d'entrce a cette reunion furent de $15,94,8 et colles des
paris furent de $mJ,164.20, ce qui, avec lcs autres reveuus de moindre importance, cornme
le" rnf1'H]'c'his"ements ot les privili:'ges de prngranunes, t otalisn les reeettes cntiere" a
;:<Dl ,4(:1.:.10.

II est passc uue sorn mc de $fi:l0,30S dan" lei' nppnrci ls du pari mutuel it eette
r(.u'lion, ]e club fa isant une d{'duction d'une corumiss i on de ]0 pour 10n ou $63,0:HJ.SO,
hque1le, avec lc-s frur-t ions qui se tot alisont it $6,124.40, forme u n total, comme i l est
dit plus huu t, de $GD,lliL20.

I.r-s b01HHS paY{'es n e f u rr-nt que de $3],700.00, t andis que los gC1ges, les "alnirps,
lcxploitat ion et l'r-n t rr-t ien, et los depelli'es casuplles, telles que l'illljJres"ioll, LlIlIlOllC'C',
lu t axo dc gucne com;titl1ent en dC:tail u n« cl(.pen"e t ot ale de $!l4,544.72. T'n autre
item apnara it HU r.u.port int itulf "Autros d(.pC'llses que celles «i-de-sus" innis il n'ost
fourni aucuns d?tail",-$15,OOO; ct un item SU11]J1{'mentaire, "De-penses de c.m-truc
t ion. non comprisos dans l'item ei-de"sui',~$]-lO,OOO." D'apri:'s les appa rcn ccs il SU11

bl(' done qu'i l n'y a cu uucun profit it crt tc reun ion.
Commo note oxpl ivat ive de ]'item de d(.pcnse "Coyer $10,000", :'II. Beaton de-clare

que lu succession Davios a lou« le t orrn in it l'A"i'ociation pour nne periodc de di x ans,
fJ rr-nouvelr r, a $]0,000 pal' nnnee, a compter du 1er janvier 1917.

Le Cornmissaire a etc inforrnrvsans toutefois avail' pu verifier l'exactitude du ren
seignement, que Ie bail stipule que Ie layer de $10,000 ]Jar annee n'est pns exigible pour
toutc annee au COUl'S de laquelle les courses avec paris au Canada sont inte-rdites.

A uue assemblee de l'Assoe·iation, tenue le 16 juillet 1917, precisement nyant In
reUniOll d(~ courses de eette aJmer-lit,:\L Burgess demii'"ionna eomme direeteur et fut
re ml'lae{' par un :'If. .r. C, Holty; '31. George T. Davies fnt remplacG 11ar ill. Bmge"s
comme vice-llre-:ident, et :'II. Hobert \V. Davie", (lui a d{'missionne fut rmnplace nu eon·
seil de dircetion par :'II. Freel. 'Wright de Baltimore. A cette assemblee M. Berger, de
Chiei\go dC'yint presidellt, l't :'II. H. P. Conkling' reJllpla(~a :'II. .Janis comme seeretaire-
tresorier. .

ill. Beatoll d(.eLue qllf': "l~lIe as,emblee ent lieu ('n jmlyiet' ID1G, it laquelle ulle
('()llypnticJIl fllt autoris(.e entre l'Association et G. A. Tl. Bryan et .Tame.s :F. O'Hara, de
Baltimore, au sujrt de la '1'ento de la compngnie ]lOllr $fi4,OOO." A uue assemblee du
mois de juiu ID1S, ;,[, Holthy f~t rcmplne6 comme Jireeteur par ?II. O'Hara, et ~1. Ber-



JOCliE, CL l7B DE WIYDSOR.

JOCKEY CLLB DE LOXDOX:

A la seance qui eut lieu ii Windsor, Ontario, Ie 4 octobre 1919, :J1. George 11. Hen
drie, president du Jockey Club de Wiudsor. a cornpa ru au nom de ee dub, et sur inter
rogatoire par ::\L D. L :J1eCarthy, C.R.. il donna Ie tt:moignage suivant :

II est pr6sident du J ockov Club de ,Yindsor, constitue en corporation en 1912, et
c1nnt I'hippodr.uu« se t1'0111'(' sit u« HU eGlllllleneemcnt de l'm'ellUe Ouellette, en dehors
de la cite de Windsor. L1 pro]JJ'i6t6 cornprend un terrain de 95 a 100 acres environ.
d'un chalet de club. d'e"trade,: pou vunt tenir cuv iro n 7,500 personncs, et des ecuric~
pouvant loger (i80 chenux.

La capitnlisation oriu-inn ir«, qui 6tait (]e *:-'00,000 fut augrnentee de $500,000.
Au com's des aJ1ll6es de 1912 a 1D1G inclu,ivement Ie dub a tellU tous Is ans deux

reunions de sept jOlll'llee,: C'lHH'une (l'll juillet et en aout), ell 1917 il y eut une reunion de
(J7-4~

51COURSES DE CHEVilUX

Ce club fut constitue en corporation le lS mars 1912, par lettres patentes federales.
les rcquerants etant R. H. Bruce, J. L. Counsell, 'William J. Southam, Horace W.
Wilcox etSt. Clair Balfour, tous de In cite de Hamilton.

II fut capitalise it deux cent cinquante mille dollars, diviscs en deux mille deux
cent cinquante actions de $100 chacune.

Le dub ne fut pas represen t« it aucunc des seances de cette enqufte, rna is les rensei
gnements fournis par M. J. L. Counsell, avocat de Hamilton, Ontario, Pun des reque
rants originaires pour la constitution en corporation, sont les suivants :

Le dub ava it acquis cent vingt-cinq acres de terre sur In rue Dundas, prccisement
a l'est de Ia cite de London, Ontario, ou il se preparuit a b§ctir lorsque Ia guerre eclata.

::\1. Counsell declara que ::\1::\1. Madigan et Larkin furent avec lui co-proprietaires de
cette propriete jusqu'au printemps de H119, alors qu'il aeheta leur part. Le::\1. Madigan
qui est mcn t.ionnd est probablement M.•John ::\ladigan qui est president de Ia Niagara
Ra.cinlj Associat.ion, dont il est fait mention aillcurs dans ce rapport.

. II declara qu'il y put uue asscmhlcc du club it London, il y a quelques HImel'S, mais
que Ie Commissaire ne put obtenir de lui aucuns details, financiers ou aut.res, relatifs
a cette usscmhlcc.

Une copie de la eharte est anncxee au volume n" 2 des proces-verbau-; de proce
dures, corinne piece u" 28.

D'apre» une note sur Ie rapport du Bact: Rirer Jockey Club, de "Montreal, 1'on
constatcra qu'il y est dit que eeci est la chart.c obtcnuc de M. Counsell par lc dub en
question aux fins d'avoir une troisierne reunion, avec paris, ii :Montreal, avant I'entree
en vieucur de l'al'l't'tt: du couseil. Lo CO!lllllissaire n'a pas pu etnlJJil' quel etait le rnon
taut de In S0111111e engagee dans cette transaction,
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gel', le president, fut remplace par ::\f. G. A. D. Bryail. Lo resultat de ce changcmcnt, qui,
ainsi qu'on le verra, eut lieu subsequcmmont it la vente, fut que ::\1. Bryan devint presi
dent, M. O'Hara devint vice-president et ::\1. Ered Wright secrctairo, Plus tard M. R.
J. Mackenzie fut interesse dans Ie projet et Ie Cornmissaire est maintenant inforrne
par M. Beaton, I'avocat de 1'association, que ::\L :11ackenzie a obtenu presque toutes les
actions detonuos par Bryan et O'Hara. }.I. Beaton declare en outre que 1'on a I'inten
tion de reorganiser immediatement l' Association avec des actionnaires et directeurs
tous canadions.

La charte de Ia Thorncliffe Parl. Racing and Breeding Association est anriexee au
volume n° 2 des Proces-vorbaux comme piece n° 22, alors que le compte rendu finan
cier pour 1917 appami t comme il est dit ci-dessus, aux pages de 31 it 35, de la Piece
n" 17-A anriexee au volume n° 2.
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sept jours ; en 1912, 1913 et 1914, on a suivi Ie systeme du pari au livre, alors qu'en
1915 les appareils du pari mutuel furent installes et utilises des lors jusqu'a la der
niere reunion en 1917.

M. McCarthy a donne dans son temoignage une liste des directeurs du Jockey
Club de Windsor (Piece n" 2) ; une liste des actionnaires avec le montant d'actions de
tenues par chacun d'eux, (Piece n° 3) ; 'l111e liste des membres (Piece n? 4) ; et un etat
des operations du club eommencant avec I'anneo 1913 (Piece n° 5).

M. Hendrie a en outre declare que lo club Mait une s'Dciete jusqu'a la fin de I'an
nee 1912 alors qu'il fut forme en compagnie, et c'est pour cette raison que les opera
tions ne sont publiees qu'ii cornpter de I'aunee mentionnee.

II a confirms les declarations faites au sujet des bourses payees, et lo doublement
de ces bourses en faveur des chevaux de race canadienne dans les trois demierss annees
des operations.

II a certifie de plus l'exactitude des Hats concernant les listes de paye, Ie main
tien et l'entretien et les dcpenses generales, et a declare que ces chiffres ne compre
naient aucune sornme pour depreciation.

II declara que Ies recettes et Ie caractero des courses a I'hippodrorne du Jockey
Club de Windsor s'&taient seneiblementameliores depuis que Ie club a commence ses
operations, et il attribue cette amelioration au fait qu'en 1911 et 1912, les hippodromes
etaient fermes dans l'Etat de New-York, et tous les grands propriritaircs de chevaux
snvoyerent leurs coursiers au Canada, ce qui procura de meilleurescourses avec de
bien meilleurs chevaux, et les hippodromes recolterent des recettes plus considerables
a cause de l'affiuence des spectateurs. II croit que les Etftts-Unis sont actuellement a
beneficier de la cessation des courses au Canada, car des genscornme M. J. K L. Ross
et M. Seagram y ont expedie leurs chevaux.

A Windsor ils cornptaient grandement sur la foule qui venait de Detroit.
~I. McCarthy produisit en outre, comme piece n° 6, une copie des reglements

generaux du Jockey Club de Windsor, qui parait aux pages de 616 a 620, des proces
vcrbaux des procedures, volume 3.

Les declarations qui ont ete deja mcntiormces comme ayant ete produites au
sujet de .Jockey Club de Windsorvapparaisscnt aus~i aux proces-vcrbaux des proce
dures, volume 3, pages 606 il 613 inclusivement.

En eontinuant son temoignage lvL Hendrie declare qu'ils sont proprietaires de
l'emplacement de I'hippodrome, dont la valeur actuelle eomme immeuble sera it d'au
dela de $750,000, ear cette somme rnome avait ete refusee quelque temps auparavant.
Si les courses sc continuent ils ne consentiraient pas a accepter cette somme en pa ie
merits de la propriete. L'actif du club tel que fixe par Ie gouvernement pour des fins
d'imp6ts est de $554,000 dont la partie qui est imputable au fond est evaluee a $500,000.

'M, }IcCarthy, avant de terminer l'interrogatoire de M. Hendrie, declare que les
archives du dub sont a la disposition de laCommission.

Etant contre-interroge par ]vI, Raney Ic te.moin declare ce qui suit:
II s'etait occupe de courses de chevaux it Windsor depuis qu'ils avaient eu leur

premiere petite reunion en 1894. II se faisait un revenu au moyen des courses de
chevaux a Windsor depuis environ 1906, qui provenait d'une piste exploitee sur I'cm
placement actuel de 1'hippodrome du Jockey Club de Windsor. Ce revenu consistait
principalement en recettes d'entree, privileges de paris, programme et quelques meuues
sources supplemeirtaires, II etait it cette epoque associs avec ]vI. Parmer de Tennessee,
et Ie temoin et M. Parmer avaient continue d'exploiter l'hippodrome en societe jus
qu'en 1912, alors que Ie Jockey Club actuel fut etabli.

Au cours du temoignage de :XL Hendrie il fut CtabJi que jusqu'a l'epoque ou les
courses furent discontinuees a l'hippodrome du .Tockey Club de 'Windsor en 1917, la
charte originairement accordec it J'association dite Windsor Fair Grounds and Driving
Park Association, te11e que modifiee par les lettres patentes supplerncntaires en 1912,
f'ut utili see par ce club. II ne peut pas produire la charte originaire, mais consentait



ii l'envoyer au Commissaire, entre les mains de qui il consentait aussi de remettre lei
lettres patentes supplcmcntaircs,

11 declaru que si les rapports remis en 1911 au secretairc provincial accusait un
capital paye de $29,500, ce devait etre exact; que W alt~r O. Parmer fut son associe
pendant plusieurs annees, et a ete son associe ii l'egard de cctte piste dcpuis 1906.
11 a ete associe avec 11. Parmer ii l'egard d'un hippodrome situe ii Highland Park,
dans l'Etat du Michigan, et des qu'expira leur bail en ce lieu, ils s'en vinrent a
Windsor. I1 n'est interesse ni ne possedc aucune action dans nul autre hippodrome,
soit aux Etats-Unis ou au Canada, que le Jockey Club d'Ontario, dont il n'est qu'ac
tionnaire; il avait ete actionnaire du Jockey Club de Hamilton et y possedait une
nction il y a quelques annees ii son debut, et il croit 1'avoir vendue avant 1910. I1 ne
pouvait ou ne consentait pas ii declarer ce que lui avait coutf cette action, quels
dividendes il en avait retires, et a quel prix il l'avait vendue.

11 donna des renseignements relatifs aux divers actionnaires du J ockey-Olub de
'Windsor, ainsi que l'indique la declaration consignee, et il declare que ces messieurs
avaient achct« leurs actions du Club; il ne voulut pas dire quel avait ete le montant
paye. La capitalisation actuelle du club est de $500,000. Sur contre-interrogatoire
ultcrieur, quant ii la date de l'augmentation en capitalist.ion de $200,000 a $500,000, Ie
temoin declre qu'il ne peut sans l'aide de notes expliquer la confusion des dates qui
semble s'etre gl issee au sujet de cette question.

11 est a noter ici que le Commissaire plus tard a pu obtcnir tous les rensoigric
monts, relatifs a eette charte, du bureau du secretaire provincial, et il en est fait men
tion plus loin dans Ie present rapport.

Le temoin declare en outre que, alors qu'antcricurcment a 1912 11. Parmer et lui
mcme exploitaient I'hippodrome en vertu de la charte de la Windsor Fair Grounds and
Driving Park; Association, ce n'etait une societe entre lui et M. Parmer, ils possedaient
toutes les actions, et les autres personnes iuteressees u'etaient que nominalement posses
seurs d'actions. Lui et 11. Parmer ag issaicnt cornmc associes, et il ne croit pas qu'au
CUll des autres n'ait partagf dans lcs profits. 11 ne pout pas dire combicu lui et 11. Par-

'mer ont verse d'argent au debut, ils ne s'occupaient pas des livres, car ils dctcnaient en
semble la proprieto a cette epoque-la. 11 versa de concert avec M. Parmer de nou
veaux fonds dans I'entrcprisc apres 1911, mais il refusa d'en declarer lc ehiffre. Oomme
la propriete en avait la valeur ils augmentcrent leur capital-actions par lettres paten
tentes supplemcntaircs, en 1912, jusqu'ii $200,000, et il admet que cette annec-Ia ils
pa r tagerent pour $200,000 de nouvelles actions, en sus du montant qui avait deja
ete paye, $29,500 parmi les actionnaires cxistants, la valem' des actions se trouvant
dans la propricte ; mais en 1916 i ls demandcront uno nouvelle augmentation de capital
jusqu'a $500,000, et que ces actions snpplcmentairos furent distribuees avant que la
charte soit en realite modifies.

11 a reitere Ia declaration deja faite que l'hippodrome valait au moins $750,000
comme valeur immohiliere, et declara qu'un sus de l'hippodrome ils possedaient
$15,000 en bons de Ia Victoire et un surplus en especes ,'a In banque. 11 confirrna
l'exactitude de Ia Iiste des actionnaires deja produite, et il declare que Ies actions men
tionnecs sur cette liste, detenues par lui en fiducie, etaient la propriete de la succes

.sion de son oncle defunt, feu George Hendrie; il n'a jamais ete associe avec son frere
sir John Hendrie au sujct des pistcs de courses, mais il a deja ete autrefois en societe
avec ce dernier pour l'exploitation d'une ecurie. .

Le club a adopte le systeme du pari mutuel en 1915, ayant jusqu'alors suivi Ie sys
teme du pari au livre. Ds decouvrirent que Ie pari mutuel etait d'un grand avantage
financier. Oe club n'a jamais realise plus de 7 pour 100 au moyen de ce systeme.

11 retirait un traitement a titre de president du club, mais refusa d'en devoiler Ie
montant. Le club hvait droit a une diminution de l'impOt im.pose par Ie gouverne
ment a cause des prix payes aux chevaux de raee canadiennc. Le club n'avait pas CUIl

tribue directement, sauf par l'augmentation des prix de courses, pour aider a l'industrie
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de l'elcvage des ChCYC1UX. IJ portc de l'int?ret aux courses, muis pas a cause de l'm'gent
qu'i l en retire, bien qu'i l elC'sire pcrccvoi r uue certaine remuneration pour son place
ment. IJ confirma la listc des elividcudcs payes tols qu'Incliqucs au compte rendu.

Fu 1915 le club instulla :l:.! appnrei ls de pari mutuel; ee noinbrc a depuis augrncutf
a ;35. En 191G le club a percu 5 pour 100 de ces machines, et ce chiffro fut upparem
ment augrnente it 7 pour 100 pour la seule reunion de lD17.

Sa residence prnprerueu t dite eta it dans la cite de Hamilton, mais i l uava it aucun
domicile it Detroit, bien qu'il en ait deja eu un it Sandwich, Ontario. Son club
ne s'etuit nullcment oppose it I'ontrcc de I'hippodrome de Kenilworth, mais s'opposait
a l'octroi d'une tro isierne license it I'hippodromo de Devonshire. IJ erovait que la
population de Windsor etait suffisamment satisfaite d'avoir deux hippodromes. Sans
les habitues des courses qui viennent de Detroit, les clubs de Windsor ne psuvent
avoir que des reunions peu nornbreuses, et nuUement sur I'echellc actuelle.

Il ne s'etait pas oppose a I'eutrce de la piste de Devonshire a cause de sos officiers,
mai- parce qu'il crovait que cela causerai t du tort nux courses de \Vindsor.

Il savait, cormne fait generalement connu, que Grant Hug Brown etnit· illtrresse
(Inns l'hippodromo de Devonshire,

n confirrne le revcuu des paris du club tels qu'indiqucs dans l'etat soumis,
Tnterroge pur Ie commissa ire au sujet de son avis en matiere de surplus de rcvcuu,

provcnant des diverses pistcs, it bre atfecte a des fins publiques, 1e temoin declare:

Oui, je crois qu'une certuinc somme devrait etre affectee au cheval de race;
une autre partie aux societes agricoles, et le reste it Ia construction de bonnes
routes ou it d'autres fins. J e crois qu'il ne faudrait pas laisser de c{)t6 Ie cheval
&~ -

Contre-iuterroge par 1L Raney, le temoin declare que Ies actionnaires avaient tous
puye pour leurs actions dans le Jockey Club de Wi ndsor, mais cornme il considere que
ceci est une transaction personnclle, il refuse de dire quolles sont lcs sormues payees
par chaque aetionnaire.

IJ consent a produire tous Ics lines et les registres entre Ips mains du Commie
sa ire, mais ne consent pas a en perructtrc I'acccs a I'avocat qui fait le coutre-intcrro
gatoire.

Ceci terrninc le temoignage de xr. Hendrie.
Dans une corrospondunoe subserjucn te avec Ic Cornrnissaire ;\f. Hendrie a reiterp

In d6eIaration qu'aucuns lines ou rcgistrcs de finunce n'avaieut existe avant la fin de
Hl12, ot durant cette periode los operations fonet ionnniont au nom d'une societe entre
lui et'll. Walter O. Parmer, ce qui serublaicnt etre Imp entente de la merne nature
que ceUe soumise par }I. Abram Orpcn de Toronto, comme existunt entre Iui-rncmc ct
::\L Thomas Tlarc e.u sujet de la Metropolitan Racing Associ'dion et de I'hippodrome
de Hillcrest.

Les etats soumis dans son tellloignage par ::\I. Hendrie fourn issent les faits suivants
au sujet du Joe-key Club de Windsor, pour Ia periode de IDV, it lD11 iuclusiv'ement.

Deux reunions de sept jouruves eluent lieu en 191:l-1Dl±-lDL) et 191G, tandis qu'il
n'y en a qu'une seu'e en lDl I, anterieurelllent a I'cntree en vigueur de l'arretc du
conseil qui interdit les paris.

Les appareils du pari mutuel furent installes au vrintemps de lD15, le pari au
line ayant ete en usage jusqu'a eette epoque.

I.e revenu des paris se totahsait en 1~)l:3 (m'ec Ie pari au line) a $11,07:,; il
augmenta en lD1±, la dernicre annee de ce systellle, a $81,150. En 1916, Ia premiere
annce du pari mutuel, Ie revenu des paris est POl'te a $lDG,G50, et en lD1G, avec deux
r6unions, il nugnwnte a $:JOS,:l:l2.2D, et pour U11e reunion en lD17, il est de $181,4;15.8;),
U11 revenu total de paris pour eette periode, a I'ec neu!' rcunions, de $844,G4:l.

I~es reeettes c1'entrce varient de $S:>,!)()2.7;) en un:l, a $137,494.76 en lD1G, tandis
que pour la "enle reunion de lillT le" r('eettes c1'entrce furent de $50,O:n.:>0, soit un
revenu total de cette p)'<)\'l'nance. pour les neuf reunions, de $4G5,7Gt50.



JOCKEY cr.un DE IO<:XILWORTH.

A la seance du 4 octobre lDl0, a Windsor, JI,1. Charles Miller, l'un des directeurs,
comparut au nom du club avec },L A. H. Bartlett, comme avocat-conseil.

.lntetrogf par i\L Bnrtlett lo tCllloin declara qu'il 6tait directeur et actionnaire du
Jockey Club de Kenilworth, dont le capital est de $200,000. Il possede 400 actions; il
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Lcs prix payes en 1913 furent de $63,010" et augmcnterent constammcnt jusqu'cn
191G alors que Ja somme considerable de $85,800 fut distrihuee de cette f'acon, ct pour
Ia seulc reunion de 1917, la somme de $53,500 fut disnibuee, soit un total de $;341,080

pour cette periode.
L'on constatera d'apres ce qui prccedo que le club a percu, en revenu de paris,

durant la periode de 1913 it 1917 inclusivement la somme de $844,G43, et ell reccttcs
d'entree la somme de $4G3,7G4.50, un grand total en recettes de ces deux provenances
de $1,310,407.50. Le commissaire n'a pas pu obtenir un Mat des rccettes casuel1es que
le club a perc;ues durant cette periode, et proveuant des privileges accordes pour pro
grammes, rafraichissements et autres «hoses.

De ce montant total le club a paye en bourses, durant cette periode, la sornme de

$311,080.
Les comptes d'entretien et de Iiste de paye qui, en 1913, se montaient it $51,761.50,

furent portes en 191G, avec deux reunions des sept journees, it $172,849.36, une partie
de cette augmentation etant, sans doute attribuable it l'instal1ation des appareils de
pari mutuel; la depense sur ccs deux so totalisant pour les cinq ans it la somme de

$45D,D71.80.
T'n capital de 20 pour 100 sur le capital total it ch aque auuee de 1915 it 1917, inclu

sivement : ceei a ete paye, selon le temoignage de 11. Hendrie sur la capitalisation de
$20,0,000 durant les aunees 1913 et lDH, alors qu'aux annecs de lD15, 1916 et 1917, le
dividoude dc 20 pour 100 fut declare sur la capitalisation de $500,000.

Les etats soumis au COUl'S du thnoignage de 1\1. Hendrie sont annexes au Volume
K o. 3 des proces-verbaux des procedures, comme pieces numeros 2, 3, 4, 5 et 6, alors que
la liste des chevaux importes par lui est aussi anriexee au Volume 3, comme piece nOt.

La charte sous le regime de laquelle ce club conduisit ses operations jusqu'en 1917
fmt en prcmier lieu obtenue sous forme de lettres patentes du gouvernement d'Ontario
en lS84; le club est COHnu sous le nom de Windsor Fair Ground and Driving Park'
Association, avec capitalisation dc $6,000 divisee cn soixante actions de $100 chacune.

Lo 9 juin 1893, des lcttres patentes supplernentaires furent accordecs augmcntant
le capital it $50,000, et Ie 18 decembre 1912 un arrete changea le nom corporatif en celui
de Windsor Jockey Club, Limited.

De nouveau, le 10 janvier 191G, des lettres patentes supplementaires furent accor
dees, augmentant le capital it $500,000.

Oomrne explication du malentendu qui semblait exister it la seance de 'Windsor
qunut it la date exacte de la dor nierc augmentation autorisce du capital, Ic commissa ire
a dcpuis ete informe par le bureau du secretaire provincial pour l'Ontario, que, bien
que les lettres patentes supplementa i res pour augmenter le capital aient etc demandees
en Hl1ti, olles ne furent accordees qu'en 1918. La demande fut tenue en suspens pour
une pcriode considerable, en attendant que soit adoptee Ie programme ministcricl relatif
it l'emission de lettres patentes et lettres patentes supplemcutaires aux Jockey Clubs
et aux associations de courses en general.

Des expeditions certifiees des diverses lettres patentee emises dans le cas actuel
sont annexees comme piece n° 7 du volume 3 des proces-verbaux des procedures.

A la seance de Windsor le colonel E. A. Wigle, M. A. F. Healy et Ie chef Elias
'Wills de Ia police de 'Windsor rendirent ternoignnge sur l'effet des courses en general
it l'eg,ud de la population. (Voir pages 648 it GOO, volume 3 des proces-verbaux de la
procedure. )
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n'ya que cinq actionnaires qui tous resident a Toronto; ily a environ $225,000 de ver
ses sur Ie capital de la propriete connue sous le nom de K ennilworth Track, et il en
reste environ $30,000 de non acquittes. O'est en I'anriee 1916 que le club commenca a
exploiter cette piste qui est situec a environ trois milles do 'Windsor a la jonction de
la ligne electrique et du chemin de fer Michigan Central, dans Ie township de Sand
wich-ouest. L'immeuble a une superficie d'au dela de 140 acres, dont environ 70 acres
sont utilises pour piste, estrades, pelouses, etables, etc. Oet hippodrome posseds la
plus grande estrade en acier au Oanada (450 pieds de long sur 95 pieds de large) ; elle
possede 10,000 sieges. Le systems du pari mutuel y est etabli, et ses appareils y
fonctionnent sous la surveillance de lIL Elrod, qui est aussi a l'emploi des clubs affilies
a la Canadian Racing Association.

Oe club, bien qu'il n'en fisse pas partie, conduit ses operations suivant les regle
ments de la Canadian Racing Association, qui fixe ses dates, engage et fournit les em
ployes, forrtionnaires, etc.

M. Millar declare qu'ils peuvent loger environ 600 chevaux. IJ y eut trois reunions
sur cette piste, deux en 1916 et une en 1917.

M. Millar temoigne du bon caractere de la foule qui vient de Detroit pour assister
a ces courses en meme temps que de l'absence de tout desordre.

M. D. L. McOarthy, O.R., interroge aussi Ie temcin sur son exploitation de I'elovage
et des courses, et sur la cessation de ces dernicrcs. Le terno ignage rendu par M. Millar
sur ces questions est reproduit aux pages 664 et 665 du volume 3 des proces-verbaux.

Contre-interrogf par M. Raney, M. Millar dit que le Jockey Olub de Kenilworth
d'aujourd'hui etait en premier lieu, et avant qu'il n'y fut interesse dauoune facori, la
Northern. Riding and Driving Association, lacharte ayant ete obtenue par feu M.
Gamey de l'Ile Manitouline; il n'a pas COIUm Ie club sous Ie nom de Gore Bay Riding
and Driving Parle Association, mais M. A Orpen, de Toronto, lIL Millar et d'autres
directeurs avaient de nouveau fait change Ie nom en celui de Kenilworth Jockey Club.

Au cours de I'Interrogatoi re du temoin, "lL Raney obtint les renseignements sui
vants au sujet de ce club. Des lettres patentes supplemontaires furent emises en 1915,
changeant Ie nom de l'Association en celui de Northern Riding and Driving Club, et
augmentant son capital do $1,500 a $25,000; en fevrier 1916 des lettres patentes supple
montaires furent emises augmentant Ie capital-actions de $25,000 a $200,000, et plus
tard, en 1918, Ie nom corporatif fut change en celui de Kenilworth Joclceu Club,
Limited, et 10 capital-actions fut de nouveau divisc en 2,000 actions de $100 chacune.

Les dirooteurs actuels sont Oharles Millar, Abram Orpen, Thomas Hare, John
Hare et Samuel MoBride, tous de Toronto. Millar possede 400 actions, Samuel 1Ic
Bride en a 150, Thomas Hare 375 actions, John Hare 375 et Abram Arpen 700, ce qui
totalise toute I'emission, 10 capital-actions etant entierement acquittc. L'exploitation
avait ete en grande partie payee par les profits, soit environ $180,000, et lo temoirr de
clare que sur son capital-actions aequitte de $40,000, Ie club lui devait encore de $6,000
a $8,000.

Aux trois reunions de ce club la premiere rapporta environ $35,000 de profit, la
seconde a peu pres Ic montant et Ia 'troisieme environ $110,000.

Le temoin produit la charte du Jockey Club de Kenilworth, mais il n'a jamais
vu celles qui furent emises auparavant. Le club n'a pas de verificateur et n'a pas de
registre de proces-verbaux, ni livres de compte, pour ce qu'il en sait, Tous les fonds
percus sont verses a la societe apres qu'ont ete payees les depenses de la reunion.

Le temoin est "dans Ie mouvement" pour son plaisir, pour les conco urs et les
prix, et incidernment pour les dividendes. Il est actionnaire du Ontario Jockey Club
et du Connaught Parle J ocleey Club. Le Jockey Club de Kenilworth n'a aucunement
contribue a l'industrie de l'elevage.

Il eta it personnellement oppose a I'ctablisscmcnt de la piste Dovonshire a Wind
sor, oar elle faisait tort aux courses, mais il n'avait jamais em-egist rc de protet.

1t Orpen, a la seance de Toronto, le 2 octobro 1919, declare qu'il dcticnt pour
40 pour cent d'actions dans cette entreprise, et qu'olle est apparemment dirigee par

\ '
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les directeurs nornmes, }1}I. Orpen, Millar, Hare et -McBride, 11 peu pres suivant le
memo systeme que les autres pistes de M. Orpen 11 Toronto, sauf que sur eette piste
les appareils du pari mutuel fonctionnaient au lieu du pari au livre.

II n'est pas tenu de livres, et comme il n'y a pas d'autres actionnaires que ceux
plus haut mentionnes la disposition des fonds percus parait etre une question d'en
tente personnelle entre eux. }I. }Iiller declare, dans son temoignage que tous les
fonds disponibles apres depenses payees furent affectes aux hatiments et au materiel.

Les seuls ehiffres accessibles au sujet sont ceux qui apparaissent au rapport du
gouvernement presente par }f~I. Clarkson, Gordon et Dilworth sur les hippodromes
d'Ontario en 1917.

Cet etat, qui se trouve aux pages 37, 38, 39 et 40 de la piece ~o. 17-A du Volume
N° 2 des proces-verbaux, n'a trait qu'11 la reunion du 17 juillet; les recettes d'entree
y apparaissent comme ayant ete de $34,287.05, alors que les recettes des appareils du
pari-mutuel furent de $173,422.40. Ces deux sommes, avec les recettes incidentes des
privileges pour programmes, rafraichissements et autres, font un revenu total de
$214,008.98.

}I. Millar declare, au cours de son contre-interrogatoire par M. Raney, qu'il ne
sait pas quel est Ie pourcentage reel qui deduit sur les appareils, mais sait qu'il varie
entre cinq et sept pour cent. A l'encontre de cette declaration les vcriflcateurs du
gouvernement exposent une deduction par le club de 10 pour cent sur des recettes
brutes de $810.780 (21 courses) et une deduction sur les recettes brutes de $991,159
(28 courses) avec les surplus et les fractions qui sont de $13,051.68, qui provienneut
du pourcentage des appareils, comme susdit, soit $173,422.40, ou une moyenne de
revenu pour chacune des quarante-neuf courses de $3,539.23.

A ce sujet la declaration des verificateurs concernant la methode d'obtenir des
renseignements relativement aux recettes de cet hippodrome, ainsi qu'elle apparait
aux pages 37 et 38 de la piece ~o 17-A, est particulierement interessante.

Au sujet du fonctionnement des appareils du pari-mutuel 11 cette piste, Ie verifi-

cateur declare:
"Comme dans le cas des reunions de courses sur les autres pistes d'un

mille, nous avons obtenu de eette association a la cloture de chaque course des
copies en double des feuilles de calculateurs, qui donnent Ies details requis au
sujet des computations des gains payables apres los commissions, et los surplus.
De ces donnees nous avons fait un etat pour les courses de chaque jour et un
sommaire pour!a reunion entlere. ::\ous n'avons pu cependant pointer et veri
fier ces chiffres a la fin de chaque course avec autant de precision que nons
I'av ions fait aux autres pistes d'un mille. Soit que Ie personnel u'ctait pas
ha bile a diriger le systcme convenablement, ou qu'ils ne croyaient pas neces
saire de produire clairement les resultats de chaque course. Ainsi Ies donnees
des calculateurs des boites de billets entre les mains des vendeurs n'etaient pas
toujours faits avant la fin de chaque course, et les billets restaient souvent
entre les mains des vendeurs jusqu'apres que fut connu Ie resultat des courses.

"Aux autres pistes nous avons souvent compare Ies chiffres sur les feuilles
des calculateurs avec Ies chiffres des cartes de numeraire et apres que ces der
n ieres avaient ete ver ifiees dans la salle des comptes avec l'argent apporte par
les vendeurs au commencement de chaque course.

"A la piste de .Kenilworth cependant, les cartes etaient souvent changees
par la majoration du montant qu'elles representaient. Le personnel de la salle
des comptes n'etait pas suffisamment organise et Ie travail du comptage de
l'argent etait tellement congestionne qn'il etait impossible de faire une inspec
ticm complete de ce departement."

II est a peine neeessaire de signaler la nature extrernement grave de la declara
tion ci-dcssus, surtout quaud Oll lit, comrne cela doit se hire, entre Ies lignes.
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Quant aux dopenscs faites par le Jockey Club de Kenilworth en bourses, sal aires,
entrct.icn, ou autrernent, les verificutcurs declarcn t que "co rcnscigucmcnt a ete de
mande rna is na pas 6te obtenu".

Von peut ajoutcr ici que la iueiuo attitude a 6te prise a 1'6gal'd des vcrificatr urs
du gouvernement par Ie lJril'ing Club de Toronto de la piste Hillcrest et la J[elro poli
tan Radng Aesociaiion. de la pisto de Dufferin Park a Toronto, qui sont pratiquement
EOUS 1,1 ineme direction. A ces deux pistes cependant, en outre de refuser de donner
lcs renseignements demaudcs au sujet des dcbourses 1'on ref'usa aussi de donner tous
les details rclatifs au montant d'argent engage en paris, ou au sujet du reyenu du elub
provcuant des privilcsrcs de paris.

L'attitude du Jockey Club de Kenilworth au sujot de cette verification de 1917 est
expose« dans lc temoignaac de ?L Mi llcr, en contre-iutorrogutoire par }L Raney, a la
page G70 des proccs-verbaux (volume 3) cornme suit:

M. RA~EY: Saviez-vous que le gouverncmcnt avait des verificateurs sur
votre piste en 1917, pour avo ir un rapport sur cette piste en 19171

M. :;\IrLLAH: J c l'ai cn tcndu dire.
11. RASEY: Avez-vous compris que ce rapport dcva it etre confidentiel?
M. :;\IILUU: On m'a dit qu'il l'eta it, si nous ue I'avions pas cru jo crois

que nous aurioris resiste.
}1. HAXEY: Vous auriez resiste au gouvernr-rneuti
11. }IILLAIl: Qu'est-ce que cela nous fait Ie gouvernement? Xous n'aurious

pas cede. Il y a des pistes qui ne le font pas

La declaration du verificateur ci-dessus mentionuee apparait aux pages 37, 38, 39
et 40 de la piece n" 17-A du volume n " 2, et la charte et les lettres patentes supplemen
tu ircs son t annexees cornme piece n° 8 du volume 3 des proces-verbaux de Ia procedure.

" \I'ESTEIl\" HACIXG ASSOCIATIOS ".

L'assor-iation dite Western Racing Association qui, en HnG et 1917, oxploita I'hip
poriromc Devonshire, a Windsor. Ontario, fut, durant la periode de l'cuqucte et est
encore apparcmment en voie d'etre transfr-rce. Lc commissa ire ri'a done pas pu
reussi r a obtenir des rcnsoignemonts tres complots et bien definis quant aux details
de scs operations.

.1\1. Bradley Wilson, qui semble agir au nom de certains int6re~ses des Etats-T'ui-,
a, d'nprps ses propres declarations, complete des n6goeiations pour Ie transport, a ces
interesses. d'unc maior ite des actions de cette assor-int iou. Il a comparu devaut Ie
couuuissa ire, a la seance de Windsor, le 4 octobre 1919, mais son temoignage a et6 ne
ce-sn irement borne aux relations to utes reccutes qu'il a eu avec l'orgnnisation, et par
consequent a tres peu de portce sur le result at de I'cnquetc.

Los faits qui se rattuchont a cette association, tols qu'obtenus par le commissairo,
dr-puis In seance de Windsor, sont los suivants :

T'n« charte, sous forme de lcttres patentes, en premier lieu emise sous lr- regime de
la Loi des compagnies de 1902, a la Oliaua Racing Association, Limited, fut achetcc
par Xl. ,V. B. Hcpburu, }1.P., du Coiinauqh i Par].. Joc!.·ey Club en la possession de qui
eIle sc trouvait avec l'autre actif de l'ussociation originaire. Cette charte qui, ell
premier lieu, comportait une capitalisation de $100,000, fut modifiee pnr lettres supple
nll'utaires, Ie 19 decembl'e 1914, Ie nom corporatif etant change en celui de Western
Racing Association, T,imited. Des lettres supp16mentaires additionnelles fun'nt emises
Ie 22 septembre 191G, aUg'mentant 1(' eapitaJ-ac.tiolls a $200,000, et Ie 23 jam'ier 1917,
ee capital fut de nouveau augmente a $%0.000. Apres la derniere augmentation, Ie
enpitnl-actions, apparemment, consistait en :1,300 a(,tions de $100 ehaeulll~.



Lc groupe qui forme lu 1restern Racing Association, Limited, est c('nse avoir
ao.juis, au commencement de l!HG, Ia location de 123 acres de terre a Wiudsor, COlUlUS

sous le nom de Deconshire Track, lc loyer ctunt de $;1.720 par annee, avec faculte
d'acheter. dans lcs 20 ans, a $GO{) par acre; et sous le regime de la «harte plus hnut
meutionncc «ctte association a tenu deux reunions de sept journees en 1917 sur cette

pistc.
Lc secretaire de l'association etait Thomas J. Duggan, qui est aussi en charge des

nffaircs du ,Tockey Club de Hack-River de Montreal. deja montionuc dans ce rapport.
Dans l'cxploitatiou de la piste Devonshire, Thomas J. Duggan a ete, cornmc a

Montreal, associe avec Grant Hugh Brown, de Xew-York, et ces deux hommcs, dcsi
gnes oonune president et secretaire respectivement, sont eenses avoir dirige les reunions
en 191G et 1917. Le systeme du pari mutuel a fonctionue durant ces deux aunees.

Depuis ce temps-Iii des procedures judiciaires ont ete iuteutees centre T. J.
Duggan par la minorite des actionnaires de l'association, evidemment pour le recou

vrement des recettes de la reunion en question.
Au commencement de l'Cte de 1919, ~I. Bradley Wilson, dont il a deja fte question,

aborda avec Grant Hugh Brown, a xew-York, la question de l'achat possible de la
piste Devonshire, et fut renvoye a :1\1. T. J. Duggan, de Montreal, avec qui il declara
avoir depuis conclu une entente pour l'achat de 1,12G actions du capital de Ia Western
Racinq Association. Ce chiffre constitue I'iuteret preponderant; 2,000 actions furent

emises et acq ui ttces.
Ihms son temoignage, a Windsor, }1. Bradley \Vilson s'ost presente commo gerant

geueral dC's vrntes pour la Yale Piston Ring Company of New York, une firme com

mercialc qu'il avait etabli.
11 d6elare qu'i l avait aide, d'une f'acon tres tangible, a l'organisation de la Tho-

!ougI11J}'('d Jl orsc Association aux Etats-l!nis, en 191Get 1917, Ie siege de cette asso
ciatiou se trouvant a Lexington, Kentucky; que cctte organisation se compose d'eleveurs
et c1'ndmirateurs de chevaux de race au Canada et a ux Etats-Uuis. De plus amples
dHaiJs sur cettc organisation, tels que donnes par :1\1. Wilsou, apparaissent a Ia page

Gfil des proces-verbaux de la procedure, volume n° 3.
Les explications de ~L Wilson au sujet de S8S rolat ious avec l'nssoeiation, ct Ie

tr.iva il qu'il a fait pour cette dorn ierc, furont tres vagucs et sembleut plutot imagi-

nnires.
IJ avait reussi a effectuer une organisation de propr ietnires, d'entraineurs ot autres

inttress6s dans les courses a l'hippodrome de Havre-de-Grace dans lo }[aryland qui se
tcrrniun par I'achat dudit hippodrome et de sou materiel, et il pretend que la situation
deo course,; s'est grandement ameliorec a Ia suite de cctte transaction.

Pendant qu'il etait a Havre-de-Grace il apprit que l'hippodrmnc Devonshire etait
en vente, et en mai 1919 il communiqua avec Grant Hugh Brown, a N ew-York; ce
clernier l'engagea 11 venir a Montreal voir T. J. Dugg'all. II n'avait pas connu Grant
Hugh Brown avant cette epoquo-Ia, mais dcpuis cc temps plusieurs porsouues l'avait

prevcnu contre lui.
II uva it conclu un arrangement avec T. ,J, Duggan pour acqucrir un interet pre-

ponderant dans l'hippodrome Devonshire pour ses clients des Etats-Unis, et il avait
aussi reussi 11 persuader quelques-uns des aetionnaires originaires a rester dans 1'01'-
gani5ation.

D'apres les declarations de ~1. \Vilson les personnes qu'il represente se proposent,
si les courses sont permises, d'ouvrir et d'exploiter l'hippodrome Devonshire suivant

un sc'steme plus moderne.
Fne copie de J'entente entre T . .T. Duggan et Bradley \Vilson est ami'exee comme

piece n° 9A, volume nO :3 des proces-verbaux de la procedure.
Fne liste dactylographice de souscription d'actions, soumise au commissaire par

:l\L I~radley \V ils OIl , depuis la seance de \Vindsor est aussi annexce au volume nO 5

DOC. PARLEMENTAIRE No 67

COURSES DE CHELiUX 59.



60 COMMISSION ROYALE

10 GEORGE V, A. 1920

comme piece n° 9B. Ceei, d'apres M. Wilson,est une liste de personnes qui ont
promis de devenir actionnaire dans la Western Racing Association.

Les declarations de :lL 'Wilson, qu'il n'avait jamais vu eette piste, qu'il n'est pas
un amateur de chevaux, ni un amateur de courses, et aussi relativement n ses visites
anterieures au Canada, au contre-interrogatoire de M. }iIcCarthy a la seance de
Windsor, se trouvent dans son temoignage aux pages 674 et 683, et aux pages 690 Ii
724, volume n" 3 des pr oces-verbaux de la procedure.

Des etats des operations de la Western Racing Association, en 1916 et en 1917,
ont ete obtenus de M. Duggan, par l'entremise de l'avocat de I'association a Mont
real; ces etats furent attestes comme etant des copies conformes des registres qui
sont maintenant en la possession de cette derniere.

Ces etats sont les suivants :
Bilan, au 31 decernbre 1916.
Compte de profits et pertes, pour periode finissant Ie 31 deeembre 1916.
Bilan au 31 decembre 1917.
Etat de profits et pertes au 31 decernbre 1917.
Bilan au 31 decembre 1918.

L'on observcra d'apres Ie bilan au 31 decembre 1918, que 1'aetif est porte it $228,
819.28, avec un capital-actions cmis de $200.000 sur un capital autoriso de $350,000.

Le compte des profits et pertes pour 1916 (14 [ours de courses) accuse un revenu
des recettes d'cntre« de $38,726, revenu de paris $60,000, alors que les recettes des pro
grammes, restaurant et autres porte Ie revenu total de l'annce a $103,743.97.

En regard de ceci en HJ16 se trouve une depense en bourses de $61,300 qui, ajou
tes aux salaircs et a 1'exploitation, accuse une depense totale de $148,802.58, ce qui
indique une perte apparente de $.45,058.61 pour cette periode.

L'etat de 1917 (14 jours dtl courses) accuse un revenu de $268,674.12 du systems
de paris; les recettes d'entree furent de $52,102.40, et les recettcs incidentes qui en
tout forment un revenu total de $326,940.40 pour cette periodo.

La depense en bourses aux deux reunions de 1917 se monte a $70,700; los salaires
pour cette peri ode furent de $21,520, sur laquelle somme T. ,T. Duggan est designe
eomme recevant $3,000, Grant Hugh Brown, et P. G. Demetre (2 ans de salaire)
$5,000, Ie reJiquat se eomposant de plus petits mont.ants. Le compte d'cxploita tion
pour 1917 se totalise a $207,527.33, lcquel, ajoutc au compte des salaires eonstitue uno
dCpense totale de $229,047.33, ce qui laisso un solde de profit apparent, pour Ics deux
reunions, de $97,893.07.

Cos Ctats accusent un profit net, pour deux ans d'exploitation, de $52,834.46. A
cc sujot lcs details des depenses pour les deux arm ces, tels qu'cnonccs aux pages 2 et
de 1'6tat (voir piece n" 9, volume 3) sont dignes de mention.

L'on attire aussi notre attention sur l'6tat des verificateurs du gcuvemement,
sur cette piste, pour 1917, lequel apparait aux pages de 47 it 54 inclusivement de la
piece n" 17A, volume nO 2.

Il est it observer que les ehiffres tels que pris a l'hippodrome par ees verificateurs
ne sont pas d'aceord, dans tous les cas avec Ies Iivrcs de la IVestern Racing Association.
Les reeettes d'cntrce pour les deux reunions de 1917 sont indiquces par Ies verifica
teurs eomme etant de $52,417.40; Ie club en accuse $52,102.40.

Dans Ie cas des recettes d'entree les verificateurs dcelarent que Io montant indi
que dans leur etat est sujetit de legeres augmentations ou diminutions a cause des
ecarts en plus ou en moins par Ies vendeurs, it cause de l'absence de tourniquets aux
barrieres.

Les verificateurs portent Ie revenu des paris des deux reunions de 1917, a $268,
276.18, alors que les registres du club indique ce reVCllucomme etaut de $268,674.12.

Les verificatcurs portent Ie revenu total de ces deux reunions, de toutes prove
nances a $328,644.18, alors que Ics Iivres du club donnent un revenu total de $326,
940.40.



98 courses, total.. .. .. .. . ... $268,276 15
.Moyenne par course du revenu sur paris.. .. .. .. 2,737 51

Les etats des operations de ce club, pages 1-6 inclusivement, sont annexes comme
piece n" 9, du volume 3, alors que des copies des diverses lettres patentes supplemen
taires, emiscs a l'egard de la Western Racing Association, se trouvent aussi annexees
cornme piece nOlO, au volume 3, des proces-verbaux de la procedure.

La partie de l'etat des verificateurs du gouvernement qui se rapporte a la Western
Racing Association apparait aux pages 47-54 inclusivement de la piece 1\0 17A annexee
au Volume N° 2 des proces-verbaux de la procedure.
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COURSES DE CHEVAUX

LES EFFETS GEKERAUX DE CES RETTNIOKS DE COl'RSEs ET DES PARIS
SUR LE PUBLIC OU SUR l'NE CATEGORIE OU DES

CATEGORIES QLELCOXQUES DU PUBLIC.

(Renvoi :X O 1;).

Les temoigriages obtenus par le commissaire sur cette question, aux diverses seances
tenues au cours de I'cnquetc, et d'autres provenanccs scmbleraient indiquer:-

(1) Que des reunions de courses de longue duree, avec paris ouverts au public
comme complement sont de nature a exercer une funeste influence dans les localitcs OU
elles ont lieu, chez les jeunes gens et les homines sans ezperiencc, et autrcs qui n'ont
pas -d'empire sur eux-memes ou qui manquent de force morale.

La tendance se fait surtout sentir dans les cas OU la durec de la reunion est au
dela de toute proportion aupres de la grandeur de la Iocalite en population.

L'administration de ces reunions aurait une influence importance sur ce cote de
la question.

11 est cependant a observer que toutes les reunions prolongees qui ont eu lieu au
Canada ont ete administrees dans les circonstances les plus defavorables sous ce rap
port.

En considerant la situation actuelle, la multiplicitc existante des pistes de courses
a Montreal, Toronto et Windsor comportant une saison pratiquement constante de
courses de durce prolongee dans chacune de ces localites, ne doit pas etre perdue de
vue.

(2) Les mauvais effets, que l'on attribue aux courses comme elles se poursuivent
en chaque lieu, sont rarement, et alors dans une faible mesure seulement, sensibles dans
des reunions de duree raisonnable, surtout lorsqu'elles sont conduites sous les auspices
et la direction immediate de citoyens honnetcs et responsables qui ne sont influences
par dcs motifs mercenaires, mais qui sont foncierernent intorcsscs dans les courses
comme forme agreable et virile de sport au grand air et dans le maintien du cheval de
race comme facteur important tant au point de vue national que patriotique.

(3) On doit tenir compte aussi, a ce sujet, des methodes au moyen desquellcs so
poursuivent les paris. On trouve amplement de preuve dan" Ies proccs-verbaux de la
procedure que le systeme du pari mutuel est, pour diverses raisons, moins de nature

.D'autre part les auditeurs accusent une depcnso totale, pour les deux reunions
de $222,126.77, alors que les livres du club portent ces depenses a $229,047.33.

Dans le cas du revcnu par le pari mutuel, lcs verificatours declarant que ~cc club,
a la premiere reunion de 1917, a percu des appareils unc commission de 8 pour 100
dans 21 courses, et 10 pour 100 sur 28 courses; ces deux pourcentages, avec les frac
tions, font un total de $125,433.15 de revenu sur les paris a cette reunion; a la seconde
reunion il fut pr is une commission de 10 pour 100 sur les 49 courses en totalite ce
qui, avec les fractions, forme un total de $142,843 pour la reunion; ce revenu des
paris, pour les deux reunions, peut etre resume comme suit:

Premiere reunion, 49 courses, revenu .
• Seconde reunion, 49 courses, revenu .
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it dcvonir nuisiblo que le systcmc plus vieux du pari au livre qu'il a presqu'ent iercmcnt
supplante par tout le monde des courses, sauf aux Etats-Unis OU ce dernier s,ysteme
est encore le mode reconnu de faire des gugcure« sur les evenements du turf.

L'on vcrrn par les depositions de plusieurs temoins que la substitution d'upparci ls
de pari mutuel au bookmaker a pratiquement elimine de 1'hippodrome modcrue bien
dirige et de son entourage les satellites indesirables et nauseabonds du cerclc des pa
rieurs, Ces carotteurs, ces repris de justice, ees chercheurs de tuyaux et aut res pour
voyeurs sans principes dinformat ion supposee secrete ou volee se montrent tres rare
ment aux cndroits ou, par I'usage des appareils, l'elcmcnt du profit personnel it I'escroc
de profession n'existe plus,

Les individus de cette catcgori« etaient non seulement par eux-memcs, et de plu
sieurs diflercntos fagons, une menace it la societe horincte sur la piste et en dehors, u.ais
ils contribuaient souvent it induire les gens jeunes et sans defiance it s'pngager dans
des paris alors que; s'ils etaient laisses it eux-rneme, il n'auraient jamais songe it le
fa ire,

Leur disparition de la scene, avec I'climiriation conscqucutc de leurs prutiques
eriminelles, a non seulement apporte une amelioration sensible dans lc ton et I'atrnos
phere des courses, et surtout de Ia piste elle-memo, mais en merne temps a contribud a
la surete de merne qu'au confort et it l'amusement des spectateurs, surtout ccux qui ne
sont pas interesses a paricr.

A cc sujet il est bon de remarquer que, comme on le voit par Ia preuve, Ie svstcme
du pari mutuel avait. anterieurement a 1917 ete adopte geucralement aux hippodromes
du Canada les seules exceptions etant les pistes qui sont dirigees et cxploi tces par les
bookmakers de profession,

Ainsi qu'il appert par los depositions et les etats financiers soumis, ce eh'lllgement
doir etre, en partie au moins, attribuc au fait que los rev-nus porcus par les diverses
associations de courses sous lc nouveau systc'JIle sent bcaucoup plus considerables quc:
ceux qui provienncn! du pa ri it lu cote.

D'autre part, il est (lemontrc que Ie public parieur en tire profit, collcetivcmc-nt
du moi ns, car cc- apparci ls fonetionnent selon les principes d'affaires, car les pourccn
rages sont connus d'avancc, tand is que so us l'ancicn syst.cmc l'on I1C po uvn i r ]1aS rtablir
quollc etait In pro portiou de l'argent gage qui resta it entre les mains du hookmaker.

1,es temoills qui, au x dinTscs seanees, ont rendu temoignage au sujct (1e "Les effets
des reunions de course sur le public ou sur uno CH teg'ol'i(' on des eategories quclcouqucs
du publ i«," sout :

Avor-a r (1C' 1a Co uroum- .T. A. TIitchlC'.
Ilon. jug'e J, :II. Mcl rou g a l l ..
Sherif Ch a s. E. 'Wright.
Detective A. A, :lIcDonalc1.
),L .fa n1E";': Pea rson .
)'J. Francis Nelscn .
:II. IV, P, F'r'aser. .
Col. F;, H. IVigle ..
C\I. IV. F, Healey ..
Chef Elias IV illS . ,
:II. \V. I. Smale ....
lII111e R F. :llcWi1liams ,
:11, Chas. G. Stewart., ,
Hev. C\I. Heekie.. ., ,. .. " .,
n.e\~. :\L Davidson .
Rev. Dr ::\IcIGnnol1.. .. .. .. .. ..
J:i. E. L. Hichardson ..
M. A. D. :lIahaffy., ..
He\', chanojnp James ..
:II. F. A. Johnston ,
:II. A. ]C, Cross .. , .
1\1. IV. J. Stark" "
::II. Jas, A. FnllC'rton ..
Hev._A. E. Hoberts ..
Chef I\'m. :lIcCrae ..
Hi'v, Dr IV. L. Clay ....
:\,f. C!r1.XCrlC'€ H-ards.. ..
Tn~IJecteur D. ::\IcKinney.

::\'0 dn yol. Page.

1 3II a 41
1 46 a 48
1 4S a ;:;0
1 50 a ;)3

~;j'5 a 238
34,0 a 34:3
3()2· ;\ 364
(;46 a (;-\9 et (j:)3

6:13 it f):J 7
3 6;;7 a 660
4 7;,1
4 7,) 2 a '753
4 754 a 7,;)5
4 769 a 710
4 74·0
4 770 "- 771
4 ii;)
4 781
4 lSI
4 7S;; a 7S fl
4 SOO i'l SOl
4 S~O h S~ I
4 ~fiG i'1 SeG
4 S79 ;\ SSl
4 S\1 a SS7
4 1103 a 90G
4 ~l (I 6 i'l 907

075 "- 990



(Renuo i nO 5.)

LES J\lETHODES, APPAREILS ET OPERATIOX8 QUI SE RATTACIIEXT
ATX PARIS .'lUX HIPPODROJIES ET Al~TRE8 EXDROITS, ET LA.
JfESL'RE DAXS Lt\QrELLE BE PRATIQ1~E I~E PARI, LICITE OC
ILT~ICITE, DAX8 CIIAQUE LOCALIT:(~.

Des renseignements complets et d{·tailles ont dC>jit {otC> dormcs, a J'C>gard de chuquc
organisation iudividuelle, concernant lcs methodos, apparr ils et operut ion« employes
pour par.ier aux rC>unions de courses des divers clubs ct associu tions, qua nt it lu mesure
dans Iuquelle sc pr» t ique Ie pari, Iici te ou illicite, dans chaque loca Ii tC>.

Inutile de dire qu'il a C>t{, difficile dobtcni r de" temoignagcs au sujet de paris i\
des cudro its autrcs que de" reunions de courses, et de pari" i llici tos dan" chaquc loca
lite.

II ne fut rrullerneut question, naturcllcmr-nt, d'obtcnir dl''' renscigncment, de I'u n
quelconquc de ceux qui commettent cctto inf'ruct ion au Code criminol, cal' en vcnunt
temoiguer il s'exposait a etre poursuivi.

D'uutrc part, i l est egalement difficile cl'obtenir des rcprosentunts de la loi une
preuve quun t it I'exi stence actuelle rC>elle de la contravention, car cela impliquo l'in
competence dans I'acconrplisscmcnt du devoir.

Le conunissaire a cependant appris, sur information obtenue aillcurs, que, surtout
dans les grands centres de population. le pari subrcptico au moyen de livrets se pratique
au Canada sur une echelle considerable. Cette pratique est sans doute attribuable a la
f'acilite avec Iaquelle les reuseignemeuts peuvcnt etre obtenus au sujet de la cote des
paris et de Ia forme des chevaux.

En examinant les depositions des t(-moins suivants on vena lu nature et la sonnne
·de renseignements obtonus aux seances:
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776
,81
S15
S20-821
S,56-Si,7
SS4-g86
!!OO-!JOI
fliS a 990

4
4
4
4
4

::--;c du vol. Page.

1\' du vol. Page.

1 32
1116it117
1 153 et 991-997
2 203
2 319

241-342-355
2, 399

456-457
4 14'0
4 748 it 7i,1
4757it761
4 775 it 777
4785iL787
4 789 it 791
4 800
4 807-808
4 812
4 817-818
4 86i,-866
4 907-913
4 916

::.or. E. L. HiC'lw 1'c180n.. .. .. .. .. ..

~r. A. D, ~rahaffy .
:Ir. R. s, :VIichel!.. .. .. . .
::\1. 'v. .T, Stark.. .. .. .. .. ..
M. T, J. We llma n .
Chef ~rcCrae, .
::\T, A. ::\T. Johnson. c.n" suhst i t u t au p ro.-ureur, C.B ..
In~prcteur D. )fcKinney "

PAIl[ ~ll'T\TL, l'Oeil ET CO'\TRE.

COL-R8ES in: CflELUJX

Han. 1\. A. Belcourt.. .. ..
Comman dcu r .J. K. L. Ross ..
:VI. .1'. F. Ryan.. .. .. .. ..
~1. S. :VIcBride .. .. .. .. ..
Colonel 'Vm. Hendrie.. .. .. .. ..
:\1. F'ranc is Xelson .
:\1. 'V. P. Fraser.. .. .. .. .. .. .. .. ..
::\;1. A. Orpen.. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. ..
1\1. E. J. Rochon.. .. .. .. .. .. . .....
:\1. 'V. I. Smale.. .. .. .. .. ., ..
M. D. T. Elderkin.. .. .. .. .. ..
~I. E. L. Richardson.. .. .. .. .. .. .. ..
::\;1. F. A. Johnston.. .. .. .. ..
M. W. McKillop.. .. .. .. .. ..
:\1. A. E. Cross.. .. .. .. .. .. .. .. .. ..
:VI. Osborne Brown . . .. .. .. .. .. .. .. ..
M. H. B. Alexander.. .. .. .. ..
:\1. 'V . .T. Stark.. .. .. .. .. .. .. .. .. ..
:\1. .Tames A. Fullerton.. .. .. .. ..
:VI. W. J. Taylor, C.R.. .. .. .. ..
:VI. 'V. H. Cochrane .
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Quelques temoins, au cours de I'enquete, ont montionne la question du pari aux
courses aux Etats-ITnis, la ou cette pratique est contraire a la loi. A la seance defini
tive du 30 janvier 1920, a Ottawa, Ie commissaire a expose cette question a fond, afin
que si Ie pari aux courses vient a etre interdit au Canada, les autorites se trouveraient
incontestablement en face d'une situation semblable. Les temoins qui ont touche cette
question sont les suivants, I'on signale surtout les temoignages de YL Ryan, M. Lums
den et de 1'inspecteur YIcKinney, au volume n " 5.

M. Francis Nelson , .
M. B. S. Mitchell.. .. .. ..
M'- John F. Ryan .
M. John Lumsden .
Inspecteur D. McKinney.. ., .. .. ..

",' du vol. Page.

2 355-6
4 81t)
5 1003-1006
5 1006-1013

1013-1015

i"

RELATIONS E"\TRE LES PARIS ET LES COLRSES.

Au cours de l'enquete, un certain nombre de temoins ont exprime l'avis qu'il etait
essentiel d'etablir des dispositions au sujet du pari public aux reunions de courses.

Ci-suit les noms des personnes qui sont de cet avis ou d'avis contraire:
Avocat de la Couronne J. A. Ritchie.. .. .. .. .. 1 45-4'6
M. S. McBride , .. .. .. .. .. .. 2 202
M. Francis Nelson.. .. .. .. .. 2 34'0
M. W. P. Fraser.. .. .. .. .. 2 399 et 412
M. Bradley Wilson.. .. .. .. .. .. .. .. .. 3 719
M. W. 1. Smale.. .. .. .. .. .. .. .. .. .. 4 748-751
M. D. T. Elderkin , .. .. 4 757-761
M. E. L. Richardson.. .. .. .. .. .. .. .. 4 777 it 780
M. F. A. Johnston , .. .. .. .. .. 4 787-788
:VI. H. D. Adams ' .. .. 4 797
M. A. E. Cross . . .. .. .. .. .. .. .. .. .. 4 800 it 802
:VI. Osborne Brown.. .. .. .. .. .. .. .. 4 806
M. H. B. Alexander , .. .. 4 812
M. B. S. Michell. , .. .. .. .. 4 814~816

M. "Y. J. Stark , .. .. .. .. .. .. .. 4 819-620
:VI. 'William C. Brown.. .. .. .. .. .. .. .. .. .. 4 8G9 it 862
M. James A. Fullerton. . 4 866 it 87,0
M. "Y. H. Cochrane , .. .. .. 4 91G it 919
M. James Brandon.. .. .. .. .. .. .. .. .. 961 it 969
:VI. n. E. Gunn , .. .. .. .. 928 it 946
M. J. F. Staples.. .. .. .. .. .. .. .. .. .. 969

PARTAGE DES PROFITS PAR LE GOUH,RXE}IEXT.

A la seance tenue a Montreal, Ie 25 septembre 1919, Ie commandeur J. K. L. Ross
exprima lidee que les organisations de courses ne devraient pas etre allouees plus d'un
certain pourcentage des recettes provenant des machines de pari mutuel; que les
proprietnires des pistes sur lesqueUes les courses etaient perrnises devraient etre assu
res d'un profit raisonnablesur la somme d'argent placee par eux dans cette entreprise,
ainsi qu'une certaine somme nocessaire pour 1'entretien de la piste etde I'etablisse-

, ment; que tout l'argent en plus de la somme necessaire aux fins precitees devrait etre
employe a des entreprises d'assistance publique, teUes que I'amelioratinn des routes,
l'elevage et le relevement de l'espece chevaline et que ce devrait etre Ia 1'objet des
courses.

Lc projet d'inauguror au Canada un tel svstcme, 6Iahore d'abord en tant que Ie
commissairc lo sache, en Franc« et adopte suhscqucmment dans plusieurs autres pays,
ri'etait pas absolument nouveau, bien que Ie commandeur Ross ait ete le premier il en
parlcr au cours de cctte enquete.



EFFE'TS DES COURSES 'SUR LA BRODUOTJ10N DE MEILLEURIS CHEVAUX
DE RAiOE.

(Renvoi n° 6.)

A un certain nombre de seances des temoignages au sujet de cette phase de l'en
qnete (clause n° 6 de l'arrete en conseil), furent rendus par des hornmes interesses
dans la reproduction de chevaux de race et de eroises,

67-5
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Le projer en details avait ete soumis au gguvernement en deux difterentes occa
sions, savoir, par une lettre de la Canadian Thoroughbred Horse Association adressee
le 22 fevrier 1918 a l'honorablo ministre de l'Agriculture'; et par une autre en date du
25 novembre 1918 adresseepar la Canadian Racing Association a sir Thomas White,
premier ministre suppleant.

La question fut soumise et discutee ades seances subsequentss et Ie tableau suivant
contient les noms des personnes qui en ont fait connaitro leurs opinions:
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r"0 du vol. Page.

119 il 122
133
157 il 159
203
242 il 245
256 a 264
320-321

·388-389
390~392

643-644
788
8,03
8'06
852-853
862
90·9 il 911
autre part dans ce

COURSES DE CHEVAUX

Commandeur J. K. L. Ross. . 1
M. J. T. R. Laurendeau. . 1
~r. .:f. F. Ryan.. .. .. .. .. 1
:Ii. S. McBride.. .. .. .. .. 2
Lt.-col. H. R. Marshall.. .. 2
~r. James Pear-son . . .. .. .. .. .. .. .. 2
Colonel Wm. Hendrie.. .. .. ., .. .. .. .. 2
Canadian Racing Association.. .. .. .. 2
Canadian Thoroughbred Association.. .. 2
~1. George M. Hendrie.. .. .. .. .. .. .. .. 3
M. F. A. Johnson.. .. .. .. .. .. .. .. .. .. 4
M. A. H. Cross . . .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. 4
;\1. Osbor-ne Brown . . .. .. .. .. .. .. .. .. ., 4
M. Robert Leighton.. .. .. .. .. .. .. .. .. ., .. 4
;\1. William C. Brown.. .. .. " .. .. .. .. .. .. .. 4
~I. W. J. Taylor. C.R.. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. 4
Sir John Hendrie. (Voir note il Ia fin du Jockey Club de Windsor,

ra.ppot-t.)

TRAFIC DES CHARTES.

II est evident suivant le present rapport, d'apres les temoignages entendus aux
differentes seances, et d'apres les chartes soumises sous forme des Pieces, que lo con
trolo oxerce par les divers gouvernements federal et provinciaux sur des documents
de ce genre est tout a fait insuffisant. Inutile de dire qu'il existe un certain nombre
de .Jockey Club et d'associations de courses auxquels Ies presentes observations ne
s'adresscnt nullement. D'autre part il est clairement evident qu'il y a eu frequem
ment trafic de chartes, et que ceci se pratique encore, et qu'a moins que des mesures
preventives cnergiques scient adoptees eela peut se continuer indefiniment.

II cxiste actuellcment un grand nombre de chartes sous Ie regime desquelles des
courses et des paris peuvent avoir lieu et qui, de temps a autre, on t ete cmises par les
autorites federales ou provinciales. Quelqucs-unes de ces ehartes sont sous forme
d'Actes speciaux, mais Ia plupart ont ete emises eomme "Lettres Patentes" sous lo
regime des dispositions de la Loi des compagnies. Un nombre indefini sont aetuellement
sans vigueur, ayant ete mises de cote pour defau] de hire les rapports prescrits par la
loi, mais oii il n'y a aucun delai de specific, et elles peuvent done, dans la plupart des
cas redevenir en vigueur des que l'on se conformera aux prescriptions de la loi.

La preuve, telle que soumise, demontrs que depuis que le Code Criminel a ete mo
difie en 1910, plusieurs nouvelles chartes ont ete acoordees, et un plus grand nombre,
qui alors etaient sans vigueur ont reeu des lettres patentes supplementaires, et qu'il
s'est fait un commerce i llimito de ces instruments; un certain nombre de ces chartes
ont ete adaptees a d'autres entreprises dont les objets sont differents de ceux pour
lesquels ces chartes ont ete obtenues.
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La plupart de ces temoins etaient ou des gens qui, a titre d'eleveurs ou de pro
prietaires de chevaux de courses, regardaient plutot lo cote du sport dans les courses,
ou des gens reellemcnt engages dans 1'industrie de I'clevago des chevaux croises, ou
autrement interesses dans les chevaux de cette categorie, comme chevaux de selle,
de chasse, ou de remonte pour I'armec.

Les depositions de ces temoin merito consequernment la consideration la plus atten
tive et la plus ser ieuse, car ces temoignages procurent l'occasion qui ne s'est jamais vue
au Canada, d'acquerir ce qui est pratiquement une connaissance fondamentale de cette
phase de 1'industrie de l'elevage qui, tout en jouant un role important dans les
autres pays civilises, n'avait pas jusqu'ici recu d'aucun des gouvernement ou du pu
blic du Oanada l'attention qu'elle merits, et qui, si elle est encourages et protegee
cette industrie offrira sous peu une grande compensation.

A la seance du 25 septembre 1919, a Montreal, Ie commandeur J. K. L. Ross
declara qu'il etait devenu interesse aux courses de chevaux peu de temps avant la
guerre, il parle ensuite de son absence du Oanada jusqu'en 1916, et des ecurics plus
considerables qu'il a achetees ensuite dans l'intention defaire courir ses chevaux
au Oanada. En 1916, il acheta un terrain a Vcrcheres, pres de Montreal, sur lequel
il a construit graduellement un etablisscmcnt pour la reproduction des chevaux
de race au Oanada, de meme que des chevaux de ferme et de voiture. Au commence
ment il n'en avait qu'un petit nombre, mais il a maintenant quarante-sept juments.

Lorsque les courses eesserent au Oanada, il lui a fallu transporter ses ecuries
aux Etats-Unis car il n'avait plus Ie droit de participer aux courses au Oanada ni
d'y vendre des chevaux de course. Pour cela il fut oblige d'acheter des chevaux de
meilleure qualite afin de pouvoir faire face a une competition nouvelle. II dcclara
en plus qu'a cause de son titre de Oanadien, il ne voulait pas que Ie Oanada ait un
mauvais nom a cause de la qualite inferieure de ses chevaux de course.

Si l'on ne doit pas faire revivre Ies courses au Oanada, il se trouvera dans l'obli
gation de transporter ses juments au Maryland et disposer de quelque facon, et a
perte, de ses etablissements d'clevagc. Ce n'est pas Ie g-ain qu'il cherche dans l'elevagc
des chevaux; il aime les chevaux et les courses et il s'intcrcsse a l'ameliornt ion de la
race chevaline. .

Au cours de son t6moignage, ~L D. Raymond a dit qu'il avait a Dorval, pres de
)fontreal, une ferme sur laquelle il elevait des chevaux pur sang, et en choisissant
des suiets d'clevaze il cherchait toujours a se procurer les chevaux qui avaient fait
leur marque aux courses. II s'est procure un poulain de "Flying Fox", un cheval
qui, apres sa carriere sur la piste, fut vendu en Angleterre pour la somme de $187,.500.

Ses juments pur sang avaient ete egalement choisies a cause de leur vitesse et
leur vitalit6. II commenca Ii faire de I'elcvage avec trois au quatre juments en 1911,
puis en 1916 il en avait douze.

Apres l'adoption du decret duOonseil, en 1917, il commenca Ii disposer de ses
betes et au moment ou il comparaissait devant Ie eomite il ne lui restait que six [eunes
chevaux. II avait aussi eleve un certain nombre de chevaux demi-sang et il etait
d'avis que Ie croisement d'un etalon pur sang et des juments hybrides etait de nature
Ii arneliorer considerablement I'espece.

Tout recemment il voulut acheter un poulain provenant de son "Belgian"; ce fut
alors qu'il constata qu'il lui en cofitorait pas moins de $400; on avait merne paye la
somme de 800 dollars pour un de ces poulains. II declara aussi que 'parmi les che
vaux qui se vendent 150 Ii 200 dollars, les chevaux provenant d'etalons pur sang
pouvaient se vendre de:400 Ii 500 dollars. II ajouta que I'epreuve d'un type pur sang
ne neut se faire que sur le champ de course.

"CAXADIAK XAT10XAL Bl:REAU OF BREEIllNG."

M. John F. Ryan, gel'ant du "Canadian National Bureau of Breeding" declara
que cette association, qui en somme etait une compagnie, constituee en corporation
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par charto federale en 1909, avait ete orgamsee aux fins d'ameIiorer l'elevage des
chevaux au Oanada au moyen de pur sang et en vue de produire un type de cheval
propre au service de I'armeo, .

On se procura des etalons dont la plupart furent offerts gratuitement par des
interesses aux courses et les grands proprietairss de chevaux. Par tout Ie Canada,
ces chevaux furent l'objet de certaines lois et reglements de contr61e.

O'est a Montreal que se trouve Ie bureau principal de cette organisation qui
compte des secretaires dans chacune des provinces. On y a recu un grand nombre de
demandes, rnais quelques-unes seulement ont ete accordccs. O'est aux meilleurs con
naisseurs que ces chevaux ont ete livres, avec instructions que le taux de leur service
ne devait pas depasscr la somme de dix dollars. Par les reglements de cette organisa
tion, il fut entendu qu'une partie de ces taux devait lui etrc remise pour aider a Ia
poursuite de l'entreprise; cependant, ce reglement n'a pas ete mis en vigueur car les
gardiens des chevaux, sauf quelques exceptions, ont cru devoir retenir tout l'argent
provenant du service des etalons en retour pour les soins donnes a ces chevaux.

M. Ryan ayant fait part, ,a l'enquete de 1910, de tous les renseignements relatifs
aux entreprises de l'association, on lui demanda de bien vouloir communiqueI' tous
les renseignements qu'il pouvait avoir a ce sujet a partir de cette date.

II dit qu'entre 1910 et 1913 le nombre d'interesses a cette ceuvre avait double.
Pendant deux ans l'association avait recu du gouvernement un octroi de $250 pour
chaque etalon avant servi un certain nombre de jurnents, et aussi ayant rempli cer
taines autres conditions. Oette aide permit a l'association de redoubler d'activite par
tout le pays; elle se pro cura des nouveaux chevaux et changea d'une place a l'autre
ceux qui avaient deja servi pendant un certain temps. En definitive, elle comptait
soixante chevaux par le pays et son entreprise etait assiso sur des bases solides.

M. Ryan transmis au commissaire une liste de certains etalons pur sang qui
etaient la nronriete de l'association en 1914. Oet etat indiquait les noms des per
sonnes qui avaient donne ces etalons ainsi que la valeur estimoe de chacun des che
vaux. II a ete public a titre de document N° 2 dans lo volume 5 des prcces-verbaux.

Environ un an avant la declaration de la guerre Ie gouvernement cessa d'accorder
l'octroi en question.

Ces etalons etaient dissemines par tout le pays, a partir de l'Ile du Prince
Edouard jt laOolombie Britannique. C'etait des chevaux de course pur sang prove
nant, pour Ia plupart, des eleveurs et des grands proprietaires comme etant trop vieux
pour la piste, un peu fatigues ou autrement trop affaiblis pour Ia course. II y avait
aussi des jeuncs chevaux qui avaient ete donnas pour des fins d'elevage. L'association
entreprit la tache de les envoyer a ceux qui en avaient dernandss,

Sa Majeste le roi avait aussi envoye a l'association deux chevaux reproducteurs
a titre d'eucouragement de l'ceuvre, car il savait qu'elle cherehait a promouvoir
l'elevage des chevaux de remonte, Oes chevaux etaient "Amner" qu'il envoya au
Oanada peu de temps avant la guerre, et "Spey Pearl" qui arrivait en ce pays des le
debut de 1917. Ce dernier etait un cheval de grande valeur venant de "Persimmon"
et ayant ete eleve par Ie roi. On 1'avait assure pour la somme de 40,000 dollars. Oes
chevaux avaient ete mis en service au Canada.

En 1913 M. Ryan se rendit en Angleterre, en France et en Suisse, pour y sur
veiller Ies manoeuvres militaires. A cette epoque le gouvernement britannique etu
diait la question d'acheter chaque annee au Oanada de quinze cents chevaux de guerre
pour officiers; on reconnaissait alors que les seuls chevaux pouvant servir a cette fin
devaient etre des etalons pur sang.

Lorsque M. Ryan visita l'Europe, en 1913, on semblait croire que Ia guerre etait
proche et a son retour, au mois de novembre, l' Association fit Ie recensernent des che
vaux du Canada. De cette rnaniere on prit connaissance qu'il y avait au Oanada envi
ron quarante-cinq mille chevaux cap ables de servir dans Ies services de la cavalerie, de
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l'artillerie de campagne et du transport. On ne put point determiner exactement com
bien de chevaux canadiens pouvaient etre pris pour tel au tel service cornme resultat
direct d'un croisement de pur sang.

Lorsque la guerre eclata, il n'y avait pas au Canada plus de 1,500 it 2,000 pou
lains appartenant it l'Association qui furent en age d'etre de quelque utilite it la guerre.
Si nous les avions eus au Canada, nous aurions pu vendre deux cent mille chevaux de
cavalerie aux arrnees.

A diverses epoques de la guerre on a paye de 150 it 225 dollars pour des chevaux de
toutes categories. Pour des chevaux d'officiers, le gouvernement francais a paye $400
par tete, soit environ deux fois le prix paye pour des chevaux d'autres categories,

La guerre a pris en Amerique (Ies Etats-Unis et le Canada) environ 1,,550,000
chevaux. L'arrnde canadienne avait 73,291 chevaux dont un certain nombre avaient
ete achetes par la Commission britannique des remontes pour Ie gouvernement du
Canada.

La France acheta 668,000 chevaux en Amerique y compris Ie Canada. Malgre tout
leur desir de Ie faire, les Francais n'avaient pas le droit d'acheter des chevaux au
Canada. jusqu'au moment de I'entree des Etats-Unis dans la guerre, parce que les che
vaux canadiens etaient retenus en reserve. , M. Ryan fit croire que cette situation avait
ae amenee par ordre de lord Kitchener.

La source d'approvisionnement de chevaux en Amerique a ete entretenue d'une
mariiere satisfaisante, mais la qualitf des chevaux a de beaucoup dirninue it mesure
que les achats furent faits. Comme exemple, apres qu'on eut achete 6,000 chevaux de
cavalerie du Kentucky, au lieu de 500 chevaux par semaine M. Ryan pouvait it peine
en trouver 25.

Pendant la guerre on a achete des chevaux aux Etats-Unis et au Canada pour la
somme de quatre cents millions. 11. Ryan n'a pu dire exactement quelle proportion
de cette sornme avait ete versee au Canada.

Il est d'avis qu'au lieu de 50 ou 60 etalons, l'Association devrait en avoir 3,000 ou
4,000 dans un pays de la grandeur du Oanada. L'Association, petite entreprise il est
vrai, dont Ie capital etait tres restreint, .avait pu aider la Grande-Bretagne, Ia France,
l'Italie et meme, au debut de Ia guerre, la Russie. Elle a pu rendre ce service, grace it
son etude de la situation au Canada en matiere de chevaux; olle avait des donnees pre
cises it ce sujct dans tout Ie territoire arnericain et elle avait un syateme qui lui per
mettait de trouver tous les chevaux qu'il fallait.

);1. Ryan declara qu'un grand nombre des etalons fournis gratuitement it l' Asso
ciation venaient des eleveurs amdricains et des interesses aux courses; puis i] ajouta
que maintenant le gouvernement des Etats-Unis avait saisi Ia situation et qu'une asso
cation identique it l' Association canadienne etait en voie de f~rmation dans ce pays.
Cette association nouvelle est une combinaison entre les associations de courses et lc
ministsre de la Guerre de~ Etats-Unis, Son president, Ie colonel John S. Fair, etait
Ie chef du Service des remontes pendant la guerre. Tous se sont reunis et Ie gouver
nement a promis son appui sous forme d'octrois. Les directeurs seront de la partie et,
tout naturellement, les etalons americains seront remis it l'association americaine.

Etant donne ces evenements, M. Ryan ne peut voir comment l'association pourrait
poursuivre son entreprise sans la continuation des courses en ce pays, car ce sont les
courses qui produisent Ie pur sang. Si les course sont abolies au Canada, on pourra
probablement se procurer un ou deux pur sang d' Angleterre ou d'Australie, un ou deux
par annee peut-etre. Cependant, ces rares types peuvent etre malades, etre frappes
d'accident ou mourir, et l'espece devra etre remplacee, La continuite dans I'approvi
sionnement des etalons depend absolument de la continuite des courses en ce pays.

Supposons cette contirruitd, ajouta M. Ryan, it cause de la grande perte de che
vaux causeo par la guerre dans toutes Ies armees d'Europe, il est certain qu'il y aura
avant longtemps une tres forte demande pour des chevaux de qualite superieure pour
retablir les arrnees sur Ie pied d'avant-guerre.
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.A la declaration de guerre Ies arrnees britannique, franeaise et autres, avaient une
quantite de chevaux presque suffisante ; elles avaient de bons cheva-ux. Quatre-vingt
quinze pour cent de 0€S chevaux ont ete tuesa la guerre et i ls ont ete rempleees par
des chevaux d'urgence achetes dans Ie Nord et le Sud d'Amerique.

II faudra fournir des nouveaux chevaux a ces regiments, et il Ieur faudra autant de
demi-sang ou trois quarts sang qu'ils pourront trouver, Le Oanada n'est pas en mesure
de fournir ces chevaux a l'heure actuelle; mais si nous voulons I'etro apres quelque
temps, il nous faut nous procurer un plus grand nombre d'etalons, et pour eels ilnous
faut les courses-c-e'est Ie seul moyen. L'armee franeaise a beaucoup besoin de chevaux,
puisque la plupart de ces bons chevaux de bataille ont ete tues a la guerre,

M. Ryan eroit que le systeme exploite en France pour l'elevage des chevaux de
guerre etait le meilleur au monde, Pour les remontes d'officiers de cavalerie, I'arrnee
franeaise fait usage des etalons pur sang, pour 1'artillerie de campagne elle se sert des
pur sans ou des demi-sang provenant d'une jument de ferme, et pour l'artillerie lourde
elle fait usage du percheron. . .

La cavalerie allemande etait presqu'aussi efficace que la cavalerie francaise ; on y
trouvait aussi des pur sang. II y a encore aujourd'hui, meme en temps de paix, une
grande demande de chevaux. Le Canada devrait etre capable de vendre a la Grande
Bretagne 1,500 chevaux par annee et autant a la France. Si le prix, pour les meilleurs
types, ne doit pas etre moins de 400 dollars.

M. Ryan, qui n'est pas interesse aux courses, nous dit qu'il est necessaire de main
tenir l'usage des courses si 1'on veut produire en ce pays des chevaux pour la cavalerie
et 1'artillerie legere de campagne.

Ayant ete contre-interroge par :11. Raney, M. Ryan donna quelquesrenseigne
ments au sujet des moyens par lesquels 1'Association s'etait procure des etaIons. En
1913, lorsque 1'octroi lui fut enlcve, elle aVla'it environ 60 chevaux et maintenant elle
en a environ 44. M. Raney lui demanda s'ilest favorable a la proposition soumise a
1'effet de laisser a la jouissance de 1'Association le surplus des profits des clubs de
jockeys, c'est-a-dire en sus d'une recompense raisonnable en faveur de ces clubs. II
repondit que 1'on devrait accorder une partie des recettes a 1'industrie de l'elevage y
compris les eleveurs de chevaux lourds.

II donna ensuite beaucoup de renseignements au sujet des methodes suivies en
France, en Allemagne et autres pays d'Europe relativement a la prise des pourcen
tages des machines a pari mutuel par les divers gouvernernents, ainsi qu'aux fins
auxquelles l'argent ainsi reclame etait verse.

En reponse au commissaire, il declara qu'il s'etait interesse a decouvrir comment
Ies Francais avait pu hausser leur industrie de 1'elevage a un aussi haut niveau, puis
qu'ils avaient, a la declaration de la guerre, un demi-million de bonschevaux. Hs
ont un magnifique systeme, bien elabore et dont les effets ont une portee considerable.
11s en ont fait une vraie institution nationale.

Leur systeme de pari est Ie pari mutuel qui a eM adopte dans presque tons les
.pays d'Europe-l'Espagne, l'Italie, l'Autriche-Hongrie et 1'Allemagne.

En France 10 pour 100 des sommes gagees par Ie public est pris et a meme cette
prise le Gouvernement accorde 2 pour 100 a l'entretien des hopitaux. Une autre
partie est versee a 1'entretien des aqueducs de Paris, ce qui contribue a reduire Ie
coilt des taxes d'entretien en faveur de la population de la cite---car Paris est le cen
tre des courses. Deux pour cent de cette prise est affectee a l'industrie de I'elevage ;
les clubs retirent 6 pour 100, somme avec laquelle ils paient leurs bourses. A mesure
que la saison des courses avance, ces bourses augmentent en valeur, eommencant avec
10,000 francs, elles s'elevent [usqu'a 200,000 francs pour le Grand' Prix. Le reste du
6 pour 100 qui n'est pas verse aux bourses, ainsi que les recettes des entrees, contribue
a l'entretien des pistes et au paiement des dividendes aux actionnaires. 11s depen
sent de grosses semmes d'argent sur Ies champs de courses qui sont les veritables
beautes de Paris.

Le systeme allemand ressernble un peu ,3. celui de la France. Depuis quarante
ans les Allemands exploitent une organisation d'eleveurs.
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M. McCarthy lui ayant demands combien de personnes s'etaient adressees a l'As
sociation pour avoir des etalons, ~L Ryan lui reporidit que l' Association avait recu
au dela de 3,400 demandes et que de Ill. province de Quebec seulement elle avait recu
de 600 a 700 demandes, un grand nombre desquellos, sans doute, il leur avait ete impos
sible de satisfaire.

A Ill. demande du Commissaire, M. Ryan entreprit de fournir tous les renseigne
ments possibles au sujet des methodes de courses dans les divers pays du monde:
methodes de pari ainsi que 1'attitude des divers gouvernements a ce sujet. Ce compte
rendu fut lu par ~L Ryan a Ill. derriiero seance tenue a Ottawa le 30 janvier 1920; on
Ie trouvera au cornplot a Ill. page 991 du volume 5 des proces-verbaux.

A cette derniere seance, M. Ryan ayant ete contre-interrogs par 11. Godfrey sou
tint qu'il etait n ecessaire de conserver le type du pur sang afin de se procurer des
chevaux pour I'arrnee, ainsi que des demi-sang pour d'autres fins. 11 pretendit qu'il
appartenait au gouvernement d'y voir-il en est ainsi dans les autres pays. 11 etait
d'avis que c'etait du devoir du gouvernement d'intervenir en ce pays si 1'on visait a
des resultats nvantageux. On lui demanda s'il etait en faveur d'un subside direct.
11 fit remarquer que Ill. question de Ill. provenance des subsides etait une question d'im
portance secondaire.

11 ajouta que le gouvernement de ce pays n'avait jamais beaucoup cherehe a en
courager I'elevage des pur sang. 11 serait pourtant de son devoir, soit de voter un
subside direct ou prendre les mesures necessaires pour qu'une partie des profits soit
versee a cette branche de 1'industrie de l'elevage, II est du devoir du gouvernement,
fit-il remarquer, de proteger I'iudustrie de I'elevage des pur sang.

M. Godfrey proposa qu'on pourrait arriver a cela en achetant de I'exterieur des
etalons supericurs comme on 1'avait fait dans le Sud -america in et ailleurs ; M. Ryan
lui repondit qu'il etait d'avis que Ie gouvernement de ce pays ri'etait pas en mesure
de concourir avec les autres pays sous ce rapport, car il n'etait pas assez riche. Aux ,
Etats-Unis, Ie gouvcrnement s'est entendu a cct effet avec le J ockeyC1ub de N ew
York et le ministers de l'Agriculture.

M. Ryan soumit aussi iun etat prpvenant des directeurs du Canadian National
Bureau of Breeding et qui donne en details l'historiquc de cettc organisation depuis
son debut jusqu'a nos jours, On y trouve des renseignements relativement a son but,
ses methodes et ses moyens financiers, a insi que des previsions d'avenir concernant
1'entreprise de l'association laquelle, a moi ns qu'elle receive quelque encouragement,
devra'suspendre ses travaux. On trouvera ce memoiro sous le titre n" 3 du 5eme
volume des proces-verbaux.

Depuis Ill. dernierc seance, 1:1:. Ryan a fourni a la Commission des donnees plus
recentes qu'il a rccu de France relativement au systeme adopts la-bas par lc gouverne
ment pour Ie controle du partage des profits provenant du pari mutuel. On trouvera
aussi ce document sous le titre "Piece nO 4", volume 5 des proces-verbaux.

On a insere dans ce rapport la lettre suivante adressee a la Commission par Ie
general de brigade Hervey; cette lettre traite directement des travaux du Canadian
National Bureau of Breeding.

MONTREAL, le 30 novembre 1919.
Docteur J. G. ReTHERFoRD, C.M.G.,

Commissaire des Courses,
Ottawa, Canada.

CHER ~IONSIEUR,-J'avais eu l'intention de comparaitre devant vous lors
que la Commission siegeait a Montreal; malheureusement, j'aiete retenu par
affaires en dehors de la ville et n'y fus pas retourne a temps. Si vous siegez
de nouveau, j'aimerais a etre entendu et au cas OU je n'en pourrais avoir l'occa
sion je vous ecris a ce sujet.

Je me suis beaucoup interesse au travail du Canadian National Bureau of
Breeding presque depuis I'epoque de son organisation. Sur rna ferme du cornte



Votre tout devoue,

O. L. B. HERVEY,
General de brigade.

Seance tenue a Toronto le ler octobre 1919.
Le major-general Lessard, ancien inspecteur ,general des Forces canadiennes, et,

avant cela et pendant plusieurs annees, officier commandant les Royal Canadian
Dragoons et maintenant livre a l'agriculture dans le voisinage de Toronto, donna le
temoignage suivant:

iLnierroq» par M. McCarthy.) Depuis vingt ans il a aequis beaucoup d'experienee
comme [uge aux expositions de chevaux, il l'Olympia en Angleterre, il l'Exposition
N ationale des Ohevaux, N ew-York, et dans presque toutes les expositions tenues au
Oanada de l'est il l'ouest.

II est d'avis que surtout en Ontario, depuis quelques annees, les chevaux de selle
et de chasse se sont beaucoup ameliares ; il attribue cela au pur sang qui donne a l'espece
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de Glengary j'ai garde des etalons appartenant a cette association. J'ai eleve
des poulainsprovenant de ces etalons et suis en mesure de connaitre Ie progres
realise par cette association. J e n'hesite pas a dire quo cette entreprise merite,
comme elle I'a toujours merite, Ie plus grand encouragement. On a expedie des
chevaux dans toutes les parties du Oanada; cela s'est fait gratuitement et taus
les frais de transport et autres ant Me d6frayes par l'Association.

.Les associations de courses ne lui ant jamais accorde une aide flnanciere
quelconque et, sous ce rapport, le gouvernement n'a fait que tres peu.

Oomme actionnaire de l'Association, Je sais qu'il nous faudra suspendre les
travaux commences, a mains que des mesures soient prises pour detourner une
partie des profits que realisent les associations des courses vers l'industrie de
I'elevage, telle que l'entend notre association, car elle est la seule qui favorise
I'elevage des pur sang. Le Canada est Ie seul pays au les recettes provenant des
courses, des entrees, des mises et autres privileges, sont partages par quelques
individus dont la plupart ne sont merne pas des citoyens canadiens et dorrt per-

o sonne n'a jamais chorche a encourager Ie cultivateur et le petit eleveur. O'est
l'industrie de l'elevage des chevaux demi-sang qui a besoin d'aide et qui Ie me
rite. Oelle de I'olevage des pur sang peut toujours se tirer d'affaire.

II n'y a pas au Oanada une seule association de courses qui n'ait cesse de
demander qu'on ameliore I'espece chevaline en ce pays, mais jamais ollss n'ont
juge a propos de donner un seul dollar pour aider a d6frayer les depenses de
notre association, et jamais elles n'agiront autrement a mains que Ie Gouverne
ment les y oblige.

Depuis sa fondation, le O.N.BoB. s'est devone aux entreprises du Gouver
nement de ce pays. S'il arrive qu'un cultivateur ecrive au ministere de l'Agri
culture pour un etalon pur sang, sa demande oct transmise a notre association,
et nous sommes quasi tenus de trouver Ie cheval demande et payer les frais de
transport jusqu'au fermier qui Ie demande et qui, peut-etre, demeure en Uolom
bie Britannique. Pendant deux au trois ans nous avons recu quelque aide de la
part du Gouvernement, mais ces octrois jnous sont mairrtenant refuses depuis
1912 ou 1913. O'est precisement Ie moment ou notre association devrait etendre
son travail et pour que la tache reusisse il nous faudra beaucoup d'argent. J e
ne vois guere pour quelle raison on no retablirait pas les courses au Canada
comme la chose se fait dans tous les autres pays. Lorsque les associations de
courses ont il faire face il des difficultcs, elles ne manquent jamais de faire appel
au Oanadian National Bureau of Breeding qui les protege. II en etait ainsi lors
q~'on a adopte le bill Miller en 1910, et la situation n'a pas encore ~hange.



72 COMMISSION ROYALE

10 GEORGE V, A. 1920

plus de vitalite, d'eveil et de force d'endurance. Le seul moyen, a mon sens, de choisir
le meilleur etalon pur sang, c'est par les courses.

Les poulains provenant d'etalons pur sang remportent les plus hauts prix. Parmi
les chevaux qu'il a aehetes pour I'armee il a remarque que ce sont les pur sang' qui ont
montre plus de force d'endurance. C'est l'experienco qu'il a acquiss au cours de la
guerre sud-africaine qui lui It demontre cela, et la derniere guerre n'a fait que confirmer
ses opinions It ce sujet. Leschevaux demi-sang ayant le poidsvoulu sont les meilleurs
ohevaux pour l'artillerie legere et le transport; aussi ils sont meilleurs sur la ferme.
On n'aurait [amais pu remplir toutes les demandes faites pour des chevaux pour la
guerre. II exposa le cas des poulains provenant de l'etalon du Roi Amner et de Wiley
Buckles.

Repondaut a une question posee par M. Raney, le general Lessard repondit qu'il
n'etait aucunement interesse auxcourses.

M. Joseph Kilgour (interroge par M. McOarthy) dit qu'il s'etait tout sa vie inte
resse aux chevaux de sells et de chasse. II a a l'heure actuelle, y compris les poulains,
environ 25 ou 30 chevaux de chasse. II fait un peu d'elevage en faisantservir a cette
fin les etalons pur sang et, en general, un etalon eprcuve sur les champs de courses, car,
pretend-il, c'est le seul moyen de faire l'essai d'un cheval.

II a achete un grand nornbre de chevaux de chasse et toujours il s'est efforce d'avoir
des pur sang, et en cas d'impossibilite, il achete des demi-sang, des trois quarts ou des
sept huitiemes, en sornme il se rapproche le plus possible des pur sang. II ne veut pas
acheter un cheval de chasse qui ne provienne pas d'un etalon pur sang. II pretend que
des chevaux dont Ie pere est un pur sang remporteront toujours Ics plus hauts prix aux
expositions et ils commanderont touiours 100 meilleurs prix du marche.

On lui a offert la somme de $5,5DO pour son pur sang Oannie Jean, offre qu'il a
refuse. Ml Kilgour montra quelques photographies de quelques-uns de coo chevaux de
chasse; un de ceux-ci est un pur sang, les autres sont des demi-sang. (Voir piece du
volume 2.)

II eprouve beaucoup de difflcultes a se procurer des poulains demi-sang, car ils
sont beaucoup recherches par les acheteurs americains, IIs 100 achete a l'age de deux
ou trois ans dans Ie but de les retenir dans' ce pays. II y a une forte demande a ce
sujet et les prix en sont tres eleves, Si l'on pouvait en fournir en grandes quantites,
ce serait une source de revenu tres considerable pour le pays.

II exploite une ferme de 700 acres et constate que les chevaux demi-sang sont
superieurs a tous autres dans les travaux de la ferme. Dans une terre fortement
chargee d'arsrile il faudrait des chevaux plus lourds, mais il en eleve dont le poids
s'eIeve jusqu'a 1,400 livres et ceux-ci peuvent faire 25 pour 100 plus de labour que
n'irnporte quels autres chevaux. II pretend que le seul moyen de faire l'essai d'un
etalon pur sang, c'est sur la piste des courses.

M. Raney contre-interroge M. Kilgour qui declare qu'il n'a jamais mis sur la
pistc un de ses chevaux; il ajoute qu'il n'a meme jamais ete un amateur de courses
de chevaux. J amais il n'a ete directeur du Jockey Club de l'Ontario, sauf depuis la
fin de la guerre. II croit qu'il est le porteur d'une action dans ce club depuis quel
ques annees. J amais il en a retire de profits-il n'y tient pas d'ailleurs. II lui
arrive parfois de visiter le Jockey Club de Toronto mais il n'assiste pas aux seances.

Jnterroge par M. McCarthy, M. Thomas Roulston dit que depuis 25 ans il achste
des chevaux pur sang et demi-sang. Ceux qu'il achete sont des chevaux de selle et de
chasse; il cherche a se procurer toujours des pur sang lorsque la chose est possible. II
paye des prix plus eleves pour ceux-ci et les Americains sont disposes toujours a payer
des prix exageres pour de tels chevaux. II ajoute que le nombre d'etalons a diminuf
depuis quelques annces, surtout sur la cote nord du lac Erie oil, en autant qu'il ~e

souvienne, l'on pouvait trouver une douzaine d'etalons de cette categoric, et il croi t
que maintenant on aurait de la diffleulte a Em trouver cinq ou six. II lui est impos
sible de nommer un seul cheval, parmi ceux qu'il a connus, qui n'ait pas subi l'epreuve



de Ill, piste. Iriterroge Quant a Ill, vitalite et Ill, force d'endurance de ces chevaux, M.
Roulston dit: "On a besoin de ces chevaux pour Ie travail,"

C'est :M:. Raney qui contre-interroge Ie temoin qui declare ne rien savoir au sujet
des champs de courses. II sait qu'il y en a quatre a Toronto; il ne les a jamais vue,
cependant. II admet que le nombre d'etalons pur sang n'est pas aussi considerable
qu'autrefois, mais il exprime l'idee qu'il n'y a pas lieu de s'alarmer. On fait beau
coup de ce genre d'elevage aujourd'hui et Ill, demande pour des chevaux est tres con
siderable. Le cheval Ie plus utile que nous ayons, d'apres Ie temoins, c'est Ie demi
sang.

Le lieutenant-colonel H. R. Marshall (interrog,e par M. McCarthy) dit que de
puis dix ans il s'interessait beaucoup dans I'elevage des chevaux et dans les courses.
II a passe les cinq dernieres annees avec les forces canadiennes au front; il s'enrola
comme simple soldat et a Ill, fin de Ill, guerre il etait adjutant et quartier-maitre gene
ral de Ill, division.

Au eours de l'hiver de 1916-1917, hiver tres rigoureux dit-il, puisqu'Il y avait
huit au neuf pouces de neige avec une temperature de zero Fahrenheit pendant deux
ou trois semaines, des centaines de chevaux sont morts de debilite, Les chevaux pur
sang sontsortis de I'epreuve beaucoup mieux que les chevaux hybridcs. Pendant les
cent derniers jours environ, on a reeu Ill, nouvelle que I'armee allemande eta it defaite
au sur le point de l'etre, et cela a cause du manque de chevaux.. Voici ses propres.
paroles: "Lorsque nous avons rejoint l'armee allemande, nous avons constate qu'ils
n'avaienr que des chevaux russes de rebut et presqu'incapables de tirer leurs canons.
C'est grace a leur vitalite de pur sang si nos chevaux ont pu suivre Ill, campagne
jusqu'a Ill, fin."

Le cheval de chasse provenant d'un etalon pur sang est lc type qu'il faut pour Ill,
cavalerie et I'artillerie legere. 'Son experience lui fait preferer un etalon qui a preuve
sa vitalite sur les champs de courses. Comme etalon pour l'elevage des ponys de
polo, il a ete preuve en Angleterre qu'on n'en voulait pas d'autres que les pur sang.
Tout recemmcnt, M. Whitney a paye $10,000 pour une 'bete de ce type anglais. II a
meme vendu ses quatre poneys, lorsqu'ils ont ete blesses; il a vendu ses demi-sang
pour $200 et $400, mais pour le pur sang il I'll, vendu $1,000. Le marche est tres
favorable pour les poneys pour le polo. II a ajoute que, comme resultat de l'cxpe
rience acquise au pays et en guerre, il etait ccnvaincu que pour Ill, selle, Ill, chasse et
Ill, cavalerie, le cheval provenant d'un etalon pur sang etait de beaucoup Ie superieur.
Contre-interroge par M. Raney, le lieutenant-colonel Marshall declar:l qu'il avait
environ une vingtaine de chevaux pur sang et demi-sang, et que I'elevage qu'il faisait
etait dans un but de vente. II ne s'interesse guere directement aux courses. II
ajouta qu'il avait ete oblige d'envoyer une ambulance-automobile a quarante milles,
chez M. Jarvis a Aurora, pour querir un etaIon pour ses juments cette annee.

II ajouta que M. Ryan, gerant du "Canadian National Bureau of Breeding"
avait ete plus ou moins exact lorsqu'il deelara qu'il faudrait distribuer de trois a
quatre mille etalons pur sang par Ie Canada.

II dit uussi qu'il faisait partie du .Jockey Club de l'Ontario, rnais qu'il n'en etait
pas un des actionnaires et que, par consequent, il n'en retirait aucun profit. II expri
rna l'opinion que les courses au 'Canada devraient etre plaeees sous le controle de
l'Etat avec le systems du pari mutuel.

On lui demanda s'il serait en faveur que le gouvernement exige un certain pour
centage des recettes provenant des Jockey Clubs, des mises et autres paris, pour des
fins d'entreprises publiques, apres avoir allouer un dividende de 6 ou 7 pour 100 aux
actionnaires; Ie temoin repondit qu'il serait en faveur de laisser aux Jockeys Clubs
le soins d'accorder au gouvernement un certain pourcentage de leurs recettes. II
ajouta que le systeme francais etait Ie me.illeur que Fan pourrait adopter en ce pays.

II expliqua ensuite que Ies eleveurs n'avaient pas tout l'encouragement qui leur
etait du, et cita comme exemple son propre cas. II fit voir toutes les difficultes que
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les eleveurs avaient eu a surmonter l'an dernier a se procurer les services d'etalons
pur sang pour leurs juments,

II ne croit pas qu'il soit possible de separer les courses de quelque systerne de
paris, ct il exprima I'opinion qu'il devrait y avoir des courses afin d'encourager los
eleveurs qui sont a proprement parler les pi Iiers des courses.

N'etant pas' lui-mem« un amateur de courses, il ref'usa d'exprimer son opinion
au sujet de la rumeur qui veut qu'il y ait trop de jours de courses a Toronto, mais
il attribua la rarete croissante des etalons pur sang depuis 1907 et 1908 a I'ingerenoe
des "sauveurs du peuple qui pretondont que ces courses ne sont que des series de vols
organises. II est d'avis qu'on devrait eontroler le pari en ce pays comme on le fait en
France; il n'approuve point Ie jeu pour l'argent mais il approuve Ie systeme du
pari mutuel.

~1. James McFarland (interroge par 111. McCarthy) dit que depuis trente ans il
s'etait interesse a I'industrie de l'elevage des chevaux dans le comte de Middlesex et
Ies districts avoisinants. II s'est surtout interesse a I'elevage des chevaux de selle et
de chasse; pour cela il lui faut des chevaux provenant des eta Ions pur sang. II y
a une grande demande aujourd'hui pour des chevaux de cette categorie, de fait c'est
Ie cheval leger d'apres lui, dont il semble avoir besoin puisque l'automobile a rem
place partout le cheval de route. IIs sont rares et la demande s'accentue toujours. La
guerre a nettoye le pays de ces chevaux, mais los jeunes chevaux de ce type seront
bientot sur le marche, M. ~IcFarland nomma plusieurs ch~vaux pur sang qui avaient
fait leur marque dans son cornte, notamment le "Ral£Jing" dont il est le proprie
taire et que M. Seagram avait irnporte en ce pays. II dit que ses chevaux etaient
tous de bons chevaux. Le pur sang a une valeur commerciale plus eJevee que tous
les autres chevaux legers connus et l'on devrait avoir dans Ie pays un plus grand
nombre d'etalons de cette categoric, II croit, lui aussi, que Ie champ de course est
la meilJeure epreuve que l'on puisse faire subir a un cheval et lcs juments devraient
faire la pistc avant de recevoir les services de l'etalon.

IJ est contre-iritorroge par M. Raney et declare qu'il n'y avait pas seulement les
riches qui cherchaient a se procurer des chevaux d'equitation, bien que Ie nombre
de tels riches etait tres eleve de nos jours, En 1910,ceschevaux n'etaient pas aussi
recherches qu'ils le sont aujourd'hui. En 1914, avant la guerre, la demande pour
de tels chevaux eta it tres considerable, clle l'est davantaae a I'hcurc actuelle. Lr- nom
bre de ces chevaux etait a'peu pres Ie meme en 1910 qu'il I'etait en 1914. IJ est pos
sible qu'il soit a pcu pres Ie merne aujourd'hui. L'irnpression creee a l'effet que Ie
nombre de ces chevaux avait diminu6 dans Ie pays peut provenir du fait que la demande
actuelle est si grande.

En reponso a'une question posee par le commissa ire, 1.'1. McFarland dit qu'il
fallait six ans pour amener un cheval a son etat de maturite.

II declara a M. Raney qu'il ne s'interessait pas aux courses, mais il ajouta que si
on permettait l'importation de chevaux pur sang a titre de chevaux de course, ce
serait de nature a grandir Ie nombre de tels chevaux dans Ie pays. II ne put etablir
la comparaison entre Ie nombre actuel d'etalons pur sang dans son comte de Mid
dlesex avec celui de vingt ans passes, mais il exprima l'opinion qu'il devait etre a
peu pres Ie meme,

On lui demanda si son comte avait beneficie directemeut des courses et, il re
pondit qu'il en avait tire un profit considerable. Tout de meme, il ajouta, qu'il n'avait
jamais suivi les courses de bien pres. II n'avait jamais vu dans son comte un seul
cheval reproducteur' qui ne fut un cheval de course. II s'accorda avec Ie temoin
precedent que la vitalite et la force d'endurance d'un cheval doivent etre etablies sur
un champ de courses.

IJ est interroge de nouveau par M. McOarthy auquel il declare que plusieurs
cultivateurs, surtout a cause de la situation ouvriere depuis quelques annees, ne
ticnnent point a garder des etalons. Pour sa part, s'il en garde un, c'est pour le
benefice de son eornte. Les meilleurs chevaux de chasse, selon lui, se trouvent aux
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alentours de London, dans 1'0ntario ;ceci provient du fait que les officiers des
troupes britanniques cascrnes a cet endroit ont laisse, a leur depart, un certain
nombre de chevaux reproducteurs qui ont servi un grand nombre de juments aux
alentours.

II declara aussi a }II. Raney que l'espcce superieuro ameneo dans cette localite
par des etalons importes depuis une vingtaine d'annees s'etait tres bien conservee, et
si on y introduisait aujcurd'hui un certain nombre de juments hybrides, ce serait
eertainement de nature a affaiblir la race chevaline de ce district. On maintient ce
haut niveau de I'espeee par l'emploi d'etalons pur sang et on devrait en avoir deux
ou trois fois, non pas dix fois, de plus dans le pays.

M. James Pearson (interroge par M. McCarthy) dit qu'il exploite une grande
ferme dans le cornte de Peel. II n'est aueunement interesse dans les courses ni dans
Ies organisations fondees a cet effet. II est d'avis que la necessite de retenir dans
le pays les pur sang dans le domaine de I'elcvage devient de plus en plus urgents.
O'est Ie pur sang qu'il nous faut si l'on veut des chevaux legers de choix. On ne peut
d6velopper une espece de pur sang que par le developpemcnt convenable des courses
et les pistes devraient etre administres et controlees comme il convient et se debar
rasser du donneur. Oe serait Ia un moyen efficace d'encourager l'elevage des che
vaux pur sang dans ce pays. Lorsque les courses sont convenablement administrees,
elles constituent un amusement avantageux et recreatif', Si un homme s'interesse
a I'elevage des pur sang, il ri'y a de mal pour lui d'y placer quelques dollars, s'il le
desire, mais seulement sur Ie systemc du pari mutuel et non pas d'apres le pari a la
cote. On peut en faire une source considerable de revenu pour les ceuvres d'assistance
au pays. La population veut voir les courses, et les gens veulent y depenser un peu
d'argent; en somme Ies courses constituent un sport fort desirable. Il ne tient pas
a l'adoption de lois tendant a enfreindre la liberte des citoyens.

II est contre-intcrrogo par :M. Raney et dit que sa ferme comptait 700 acres
de terre, qu'il faisait l'elevage des pur sang depuis unc dizaine d'annees et qu'il
etait sur la ferme depuis eniron 15 ans. II n'a pas fait de I'elcvage des pur sang
sur une grande echelle, pour la seule raison que c'est une occupation dispendieuse
pour un cultivateur dont Ies occupations sont plutot generales. S'il voulait s'y livrer
tout entier, comme MM. Seagram et Davies, il lui faudrait avoir une piste sur sa
ferme.

Le reste du temoignage de M Pearson se rapportait au contrOle des paris aux
courses et il exprima l'opinion que Ie gouvernement devrait s'assurer d'une partie des
recettes des machines de pari mutuel.

C\L Harry Giddings (interroge par M. McCarthy) dit qu'il avait une ferme de 295
acres pres de Oakville et qu'il avait eleve plusieurs chevaux de course de marque. 11
donna quelques details au sujet de ces chevaux trotteurs. II a vendu, au prix de
$11,500 trois poulains provenant d'une seule jument "Lady Lightfoot" amenee dans ee
pays par Ies courses. En general, son temoignagc au sujet de ses propres chevaux est
fort irrteressant. La plupart de ses betes, celles qui font la base de son troupeau, ont
ete amsnees au Canada a cause des courses et il les a achetees lui-memo a des ventes,
La piece N° 4, A, page 270!, volume 2, contient une liste de ses chevaux.

Depuis deux ans il ne s'est pas vendu un grand nombre de chevaux pur sang.
Comme resultat direct de la cessation des courses en ce pays, il a reduit a quatre le
nombre de ses juments, contre dix qu'il avait autrefois. II est d'avis que le pur sang
est le seul qui doive presider a I'elevage. II faut que le cheval ait subi I'epreuve de la
piste, car illui faut de la vitalite et de l'endurance pour gagrier aux courses.

11 est contre-interroge par M. Raney et ditque son etablissement ne comptait pas
parmi Ies plus grands de la province. Ceux de M. Davis, M. Seagram, M. Hendrie, M.
Dyment, 8taient beaucoup plus considcrablcs que Ie sien. II admet cependant qu'il a
6tc le plus haut gagriant des courses canadiennes en 1913 et 1914. II est d'avis que
les chevaux eleves depuis quelques annees sont superieurs a ceux qui ont ete eleves 15
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ou 16 ans passes ; Ies etalons ne sont pas aussi nombreux rna is ils sont de qualite supe
rieure. II aehete lui-memo les etllions dont il a besoin ; il a achete son "Bassitlaw" a
New York; c'est un cheval qui a lite importe d'Angleterre et c'est un poulain prove
nant de l'etalon du due de Portland. II tient ses etables d'Oakville depuis 1891.

M. George Beardmore (interroge par JVI. McCarthy) declare qu'il avait ete maitre
du club de chasse de Toronto depuis 24 ans et que pendant cette periode il avait monte
ses propres chevaux de chasse. A diverses epoques il a eu dans ses ecuries de 25 a
30 chevaux et il se sert, comme cheval d'equitation, d'un pur sang ou d'un demi-sang.
Ceux-ci commandent toujours les meilleurs prix, tant au Canada qu'aux Etats-Unis; il
ne cofite pas plus a nourrir et ils ont plus de valeur, plus de vitalite et d'intelligence;
ils sont bons pour la chasse, pour la selle et les travaux de la ferme. II a achete lui
meme ses propres chevaux, qui etaient tous des etalons pur sang, soit a Toronto ou
dans les environs. Depuis quelques annees il s'est interesse aux courses a titre de sport
recreatif seulement. II a fait un peu d'elevage mais non sur une grande echelle. II
est Ie proprietaire de quelques chevaux pur sang qui ont ete amenes dans Ie pays par
des associations de courses, car autrement ils ne seraient jamais entres dans Ie pays.
II a aussi quelques [uments, rna is si les courses sont abolies definitivcmcnt, il ne
gardera qu'un petit nombre de chevaux de chasse. II veut aider l'industrie de 1'ele
vage des chevaux en ce pays.

II est contre-interroge par M. Raney et declare qu'il etait un des directeurs et des
actionnaires du Jockey Club de Toronto. II est Ie porteur d'une action pour laquelle
il a paye, croit-ii, la somme de $1,500, puis il est devenu un des directeurs il y a deux
ou trois ane, II ne se souvient pas avoir jamais recu de dividends, mais il croit qu'il en
a reeu si jamais des dividendes ont ete payes, II a ete membre, et non un actionnaire,
de ce club pendant plusieurs annees. II ne croit pas que nous puissions avoir les pur
sang au Canada si les courses sont abolies definitivement, et il ne croit pas que les
COurses peuvent etre reprises sans l'adoption du pari mutuel. II rr'approuve pas I'idee 
des courses dans Ie seul but d'enrichir Ies actionnaires. II ne connait rien des autres
champs de courses de la province.

On verra que la lettre suivanteadressde par M. Beardmore au commissaire Ie 2
fevrier 1920, amplifis et corrobore les opinions exprimees par lui au eours de son temoi
gnage:-

TOROXTO Ie 2 fevrier 1920.

CUER 110NSIEliR RCTHERFoRD,-J'avais l'intention, comme mes amis 11M.
Kilgour et Cox, d'assister a votre derniere seance dans Ie but de faire valoir nos
opinions, s'il etait possible, a celui qui a ete nomrne commissaire de cette en
quete importante en matiere de courses, mais j'en ai ete empcche par une mau
vaiso grippe. Le major Kilgour est parti en toute hate pour la Floride et Ie
colonel Cox a ete appele en Angleterre.

.Malgre que j'ai eu l'heureuse fortune de gagner le "King's Plate", je ne
cherche pas a poser en amateur de courses, bien que je suis a entrainer quelques
pur sang. J e ne possede qu'une seule action dans Ie Jockey Club de l'Ontario,
mais depuis vingt-cinq ans je remplis les fonctions de maitre du Club de chasse
de Toronto, et je puis ainsi parler avec connaissance de cause des chevaux que
j'ai eu I'occasion d'etudier tant sur les champs de chasse qu'au dehors. Les che
vaux que j'ai I'habitude d'acheter etaient tous des pur sang ou des trois quarts
pur sang, mais provenant tous d'etalons pur sang-s-je n'en voudrais point d'au
tres, De temps en temps, j'ai fait servir un etalcn pur sang a des juments demi
sang dans certaines parties de la region on nous faisons Ia chasse et cela au.
benefice de quelques cultivateurs; les resultats ont toujours ete tres heureux.

Le colonel Cox, a titre de maitre du Club de chasse "Ennisclaire" aurait
eertainement pu corroborer rna declaration a ce sujet, car, comme vous Ie savez,
seaecuries ne peuvent pas etre surpassees et contiennent plusieurs chevaux pur
sang et quelques chevaux au trois quarts pur sang.



J'ai I'honneur d'etre, monsieur,

Votre tout devoue,

Le major Kilgour a eu la memo expenence et est toujours a la recherche
d'un cheval pur sang au poids reglementaire. Comme vous Io savez, la reputa
tion de ses ecuries de chevaux de chasse s'etend aux quatre coins du continent.

Maintcnant, nous comprenons tous que c'est grace aux courses, qu'on veuille
I'admettre 011 non, si nous aVOIlS ces chevaux, car sans elles il nous aurait ete
impossible de no us Ies procurer, et je comprends qu'avec les courses il no us faut
les paris, puisque "pour la plupart des hommes-devenus avides par la perte, ils
vont appuyer leurs propres opinions par un pari."

De plus, los chevaux pur sang de ce pays se trouvent entre Ies mains, pour
Ia plupart, des gens qui sont loin d'etre riches et ne seraient pas en mesure de
souscrire a des bourses d'une maniere aussi forte que Ie font les amateurs des
courses en Grande-Bretagne; en consequence, il appartient aux Jockey Clubs
de souscrire aux bourses et aux paris, et ces clubs sont tenus, a leur tour, d'avoir
recours a cette fin aux sommes realisees par Ie systeme du pari mutuel.

Lorsqu'elles sont bien administrees, les courses constituent un sport fort
recommandable et une magnifique recreation; notre peuplo sait en jouir et
pourquoi n'aurait-il pas Ie meme droit et les memes privileges que les autres
groupes de I'empire britannique?

En meme temps, je tiens a vous declarer que je n'ai pas de sympthie pour
"une course exploitee a titre d'entreprise commerciale.

Si j'avais pu etre a Ottawa vendredi dernier, j'aurais demande I'occasion
de vous dire de vivo voix ce que je vous ecris aujourd'hui, de maniere a ce que
ces quelques opinions pussent etre inscrites dans les archives de votre Com
mission.

1\[ Edward B. Clancy (interroge par JJ1. McCarthy) dit qu'il etait proprietaire et
eleveur de chevaux pur sang et demi-sang; aussi il a rempli les fonctions de juge a
plusieurs expositions de chevaux. II demeure a Guelph, Ontario, et sur sa ferme se
trouvent a I'heure aetuelle deux etalons, "Spey Pearl" donne au Canada par lo roi
George dans Ie but d'ameliorer la race chevaline dans ce pays. Cet etalon est aux
soins de M. Clancy depuis au dcla d'un an et il avait servi, durant cette epoque, plu
sieurs juments, tant des pur sang que des demi-sang. II a aussi un pur sang arneri
cain, "Charlie Gilbert". Ce cheval etait autrefois Ia propriote de M. Wm Hendrie, de
Hamilton, et lui fut transmis par l'Association N ationale d'Elevage pour faire Ie ser
vice dans cette region. M. Clancy est d'avis que le pur sang est le cheval le plus im
portant que nous puissions trouver dans lo pays en ce qu'il amelior« I'espece de toutes
les categories de chevaux. II I'a retrace jusqu'aux chevaux de poids lourd, ce qui
prouve que eeux-ei doivent leur qualite, leur force d'enduranee, leur force et leur vita
lite aux etalons pur sang. Depuis quelque temps il reeoit des Etats-Unis plus de
demandes pour des chevaux de chasse et de sello qu'a n'importe quelle autre epoque;
il semble que leg amateurs de chevaux ne reeherehent aujourd'hui que les chevaux de
selle et de chasse. II est d'avis que plus nous aur0118 de pur sang dans le pays, mieux
ce sera pour I'amcliorction de eette espece.

Lorsque Ies courses ont lieu en de pays, on y trouve une chance d'aeheter a bas
prix des chevaux pur sang. Les cultivateurs ne tiennent pas a garder des etalons pur
sang, car ce n'est que tout recemment qu'ils les ont compris; de plus, Ie prix de la
main-d'eeuvre et de la nourriture aujourrl'hui n'est pas de nature non plus aleS' pous
ser vel'S ce genre d'elevage. Un autre empechetnont, c'est Ie bas prix du service de
l'etalon tel que Jiixfi pal' l'association des eleveurs. II a aussi diminue de huit :l deux
le nombre de S€1! juments depuis la cessation des courses en ce pays.
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et d6clara qu'il avait eleve des chevaux de
Ses chevaux avaient participe aux courses,
Erie, Hamilton et Windsor. II n'est pas

D'apres l'experienco qu'il a obtenue aux diverses expositions, il pretend que tout
cheval avec un peu de pur sang dans les veines sortira gagnant des courses dans
n'importe quelle oategorie.

II est coritre-interroge par 11. Raney
sang pour les courses et pour Ie marche,
a diverses reprises, a Woodbine, a Fort
actionnaire d'un seul de ces clubs.

M. Aemilius Jarvis (interroge par Af. JlcOarthy) declare qu'il s'interesse aux che
vaux pur sang depuis 1903, alors qu'il debutait dans l'industrie de l'elevage. II
exploite une ferme pres de Aurora, et il a irnporte des chevaux de chasse; il est lui
meme un grand chasseur. II est d'avis que Ie meilleur cheval de chasse et de selle est
celui qui porte plus de pur sang. C'est aussi Ie meilleur sur la forme. II possede deux
juments, une importee en ce pays de la Hunters' Improvement Society of England, et
l'autre est une jument pur sang pesant 1,300 livres. Ces deux jurnents peuvent labou
rer plus de terre et travailler plus dur que n'importe quels des autres de ses chevaux,
y cornpris deux Clydesdale. Elles travaillent plus vite, elles ont plus de force d'endu
ranee, elles ont plus de vitesse et elles sont meilleures a la chasse. Une d'elles peut
faire la piste et 1'autre a fait des courses, mais ne Ie peut plus. Des chevaux de ce genre
sont beaucoup recherches. En 1914, il amena cinq de -ses neuf chevaux de chasse dans
l'etat du Maryland et les vendit en moins d'une semaine a des prix variant de $1,200 a
$1,800 chacun. Lls etaient presque tous des chevaux canadiens; un seul avait ete
imports. L'etalon pur song "Pan Longin" qu'il a en sa possession depuis cinq ans a
eu de beaux succes, (Des photographies sont soumises ; ce sont celles des chevaux qui
font Ie sujet de cette discussion.)

M. Jarvis ne s'interesse guere aux courses; il n'est associe avec aucune associa
tion de courses, sauf a titre d'amateur, II et d'avis qu'a mois que nous introduisions
du nouveau sang dans notre race chevaline, elle est appelee a s'affaiblir. L'encourage
ment necessaire, ce sont les courses; c"est la le seul moyen de prouver Ie degre de
vitalite d'une bete,

Contre-interroge par 1L Raney, Ie temoin dit qu'il accorde gratuitement Ie service
de son etalon a toute persorme qui lui amene une jurnent convenable. 11 a fait" des
epreuves de vitalite dans des courses ouvertes, surtout aux courses d'Ottawa pour la
coupe du Gouverneur general, lord Grey, et trois fois il en set sorti le gagnant.
C'etait des courses d'un point a I'autro, a travers la campagne, de quatre milles, des
courses avec obstacles, soit avec trente-deux sauts de quatre pieds. Ceci demandait
des chevaux d'une grande force d'endurance. C'est l'elcvage des chevaux de ce genre
qu'il fait actuellement, et il fait I'essai de ses propres chevaux sur une piste d'un
mille sur sa ferme a travers les champs; e'est un bon essai pour ce genre de course, mais
il ne vaut rien pour les courses au galop. J amais il n'a inscrit ses chevaux aux assem
blees regulieres. (Piece comprenant dix photographies.)

1L J. C. Fletcher (interroge par M. McOarthy) dit qu'il exploite une ferme
pres de Toronto et sur laquelle il garde "Amner" Ie cheval du roi, pendant la saison
du service. 11 fait l'elevage des demi-sang. II a eontribue aux courses en Orient,
au -Iapon et en Siberie, ou il a constate une amelioration marquee dans' l'espece che
valine du pays et provenant de l'emploi des etalons pur sang. Dans ces derniers pays
on s'efforce de tous cotes a se procurer des etalons pur sang pour l'elevage. II cerro
bore la declaration de M. Jarvis quant it la valeur des pur sang dans ce pays.

M. Thomas W. Seagram (interroge par M. McOarthy) declare qu'il est .Io fils
ch feu Joseph Seagram qui, pendant plusieurs annees, a ete Ie president du Jockey
Club de l'Ontario. M. Seagram soumet des Iistes, aussi completes que possible, com
pilees d'apres les archives de l'etablissement de course et d'elevage de son pere, et ces
Estes ont ete incorporees dans les proces-verbaux.

Le temoin dit qu'un grand nombre des etalons ont ete achctes par les cultiva-
teurs pour des fins d'elevage, On en trouve un certain nombre aujourd'hui dans
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Son pere avait

Waterloo et les comtes avoisinants. II s'est vendu de douzo jt quarante chevaux aux
ventes annuelles de Seagram au cours des vingt derriieros annees, II y eut une dimi
nution considerable dans leurs etablissements depuis 1916, date a laquelle le terno in
s'est enr6le dans les forces d'outre-mer. A son retour il lui restait e~iron une
trentaine de chevaux contre quatre-vingt a quatre-vingt-dix les annees precedcntos.
Si les courses cessent definitivement, declare le temoins, il lui faudra vendre imme
diatement tous ses chevaux, car l'encouragement a elever des chevaux aura disparu.

M. :McCarthy lui demande: "Si les courses cessent definitivement les etablisse
ments de M. Seagram, qui existent depuis vingt ans .... "

Le TEMOIN: "Depuis au dela de trente ans."
M. MOCARTHY: "Depuis trente ans, plus d'un millier d'etalons et de juments ont

ete distribuees de ses ecuries dans Ie pays, et que des les courses finies cet etablissement
est appele a disparaitre."

Le TEMOIN: "II n'y a pas de doute a cela."
Le temoin dit qu'il n'a pas ete au pays depuis quelques annees et ne

les conditions relevant des courses. II se dit en aucune facon attache
Clubs canadiens et ne s'est jamais interesse directement aux courses.

M. WILFRED DAVIES (interroge par M, llfcCarthy) dit qu'il etait le fils de feu
Robert Davies qui etait le proprietaire de la ferme Thorncliffe et avait ete un imp or
tateur et un grand proprictaire de chevaux pur sang. II a aussi suivi les courses par
tout Ie continent.

Le temoins deposa une liste de tous les chevaux eleves a la ferme Thorncliffe,
soit environ quatre-vingt-dix, des chevaux importes d'Angleterre et des Etats-Unis
pour des fins de courses et d'elevage et des etalons, environ une trentaine, qui avaient
ete vendus de temps a autre. La plupart de ces derniers, comme aussi quelques
juments, ont ete distribues dans les differentes parties de ce pays. La liste en ques
tion est incorporee dans los proces-vcrhaux.

Le temoin dit qu'au lieu de 125 pur sang gardesa la ferme de Thorncliffe il y
a sept ou huit ans, comme resultat d'achats et d'elevage, il n'y en a plus que vingt-cinq.
La raison de cette diminution c'est que les courses ont ete abolies et alors l'cleveur
n'est plus encourage a poursuivre son entreprise. Pour sa part, si les courses sont
abolies defirritivemeut il vendra tout ce ou'il a, y compris Ies nistes et les ecurics.
Le premier placement, dans les chevaux importes seulement s'clevait a au dela de
$100,000.

Le temoin est un actionnaire du J ockeyClub de I'Ontario, etant Ie porteur d'une
action que son pere lui a concedee. II est d'avis que Ie pur sang est necessaire dans
Ie pays et il ajoute que c'est Ie champ de course qui est encore le meilleur moyen de
faire l'essai d'un cheval, car s'il faillit a la tache il n'a pas la vitalite ni la force d'en
durance pour faire une bonne bete,

II est contre-interroge par M. Raney et dit qu'il ne connaissait pas la somme de
capital-actions detenue dans le Ontario Jockey Club par lui-rneme, ses freres, ses
sceurs et la succession de son pere,

II avait fait des courses depuis la mort de son pere, il y a quatre ans passes. Le
but de son pere en faisant de I'elevage, c'etait pour le sport qu'il trouvait dans les
courses. De son temps ses chevaux avaient ete sur la piste a Toronto, Hamilton,
Fort Eirie, Windsor et Montrea~;' ils ne sont alles aux Etats-Unis qu'en deux seules
occasions. Depuis la mort de son pere, il n'a imports que six chevaux.

Le colonel WILLIAM HENDRIE (inte'N'oge par ]vI. llfcCa(l'thy) dit qu'il est le fils de
feu William Hendrie qui, pendant plusieurs annees, a ete le president du Jockey Club
de l'Ontario. L'industrie de l'elevage a ete poursuivie par son pere sur la ferme
"The Valley" pres de Hamilton, oii il avait fait de I'elevage pendant pres de trente
ans. .

Le colonel Hendrie se dit incapable de fournir une estimation
chevaux importee au cours de cette periode, mais il y en a plusieurs.
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1'habi~ude d'aller dans le Kentucky a chaque annee pour Y acheter des poulains, dix
ou qu inze a chaque annee, A son apogee 1'industrie de son pere comptait de 60 a 80
chevaux, juments d'elevago et poulains, to us des pur sang. On y'faisait des ventes
annuelles et par celles-ci leurs chevaux ont ete distribues par tout Ie pays et ,a de bons
prix. Quelques-uns de leurs chevaux ont ete expedies dans Ie Nord-Ouest et dans Ill.
Colombie Britannique.

A Ill. mort de M. William Hendrie, on a vendu son etablissement; les juments
d'elevage et les poulains y furent schetes par Sir John et M. John Hendrie, deux
freres du temoiri.

II est contre-interrogf par M. Raney et declare qu'il avait ete personnellement
associe au Jockey Club de 1'Ontario dont il etait un des actionnaires. II etait aussi
porteur d'actions dans Ie Jockey Club de Hamilton a l'epoque de I'enqnete a Ottawa,
en 1910, mais apres cela il vendit ses actions dans ce dernier club a un M. Counsell.
II n'a jarnais ete associe au ,TockeyClub de Fort Erie.

M. Emerson BARKES (interroge par M. McOOJrthy)dit qu'Il etait le neveu de
madame Livingstone, et avait Ill. direction de sa ferme de Cobourg depuis deux ans.
C'est une ferme de 13,5 acres a,chetee en 1907 dans le but d'y elever des chevaux pur
sang pour les courses au Canada seulement. Madame Livingstone avait achete des
Etats-Unis de 20 a 30 juments d'elevage et plusieurs etalons. Son etablissement
d'(.le\-age avait ete en fonctionnement de temps a autre, mais depuis quelques armees,
it cause de Ill. cessation des courses, il avait de beaucoup diminue ; on n'y compte plus
que 16 jUJJ1E'nts et 2 etalons.

Le temoin declare que madame Livingstone lui avait dit que si les courses etaiE'nt
abelies Ie printemps prochain definitivement, eUe expedierait tous ses chevaux aux
Etats-Unis. Si les courses, par contre, sont renouvelees, elle est disposee a ramener
quelques-unes de ses juments des Etats-Unis et faire de son etablissement des ecuries
de courses permanentes.

~f. ALBERT DnfEKT (inter'roge par M. lvlcOarthy) d~t qu'il est le directeur de 1'On
turio Jockey Club et qu'il etait interesse aux ecur ice de Brookdale avec M. Simon
Dyment. II ajoute qu'en 1910 il avait fait connaitre ses opinions dcvant un com ite
de Ill. Chambre des Communes au sujet de 1'importance des 1mI' sang dans ce pays, et
que depuis cette date il n'avait pas eu lieu de les modifier, si ce n'est qu'eUes avaient
ete confirmees davantage. Depuis quinze ans, M. Simon .Dymont et lu i-memo avaient
irnportf d'Angleterre de 25 a 30 chevaux, des etalons et des jumcnts d'elevagc, y com
pr is le "Red Fox", un poulain du fameur "Flying Fox", ainsi que "Tippecanoe" dont
Ie colonel Brucc, dans Ie Registrc des Etalons, disait etre le meilleur pur sang qui
avait ete irnporte en Amerique. IIs ont import.e un nombrc a peu pres egal do .chevaux
des Etats-Lnis. Ils ont vendu beaucoup dc chevaux, Ill. plupart a des ventes privees,
a des cultivateurs et a des gens qui n'avaient pas l'intention de IE'S lancer aux courses.
Leurs etalons ont ete a Ill. disposition des cultivateurs du cornte de Simcoe. Leur
etablissement d'elevage a beaucoup diminuB a cause de l'abolition des courses dans
ce pays, et il n'y a pas de doute qu'il aurait augrnente si les courses n'avaient pas ete
abolies. Si les courses sont abolies definitivement ils seront obliges de vendre leurs
chevaux et de fermer leur etablissement.

Les messieurs Dyment ont fait cadeau du cheval "Fort Hunter" au National
Breeding Bureau pour des fins d'elevage.

Contre-interroge par M. Raney, le temoin declare que depuis environ sept ans il
avait ete un des directeurs du Ontario Jockey Club, et qu'il avait aussi ete Ie porteur
d'actions de ce meme club un peu plus longtemps,

M. 'Thomas A. CROW (interroge par M. M cOarthy) dit qu'il demeure a Toronto
et qu'il avait ete amateur et un commercant de chevaux depuis 2'5 ou 30 ans. Il a
fait Ie commerce de chevaux legers, des chevaux de selle et de chasse. Quant a I'im
port.a nee de leur donner la vitulitf et I'cndurance voulues, l'on n e pouvait pas se
passer des pur sang.Ce serait une vraie calamite si 1'on ne pouvait pas se procurer
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les etalons pur sang. 11 y a a 1'heure actuelle une grande demande pour les chevaux
legers, mais ils sont rares, etant donne qu'a 1'heure actuelle les eleveurs ne savent
pas a quoi s'en tenir et ils elEJVent moins de chevaux que par Ie passe. 11 cst difficile
de trouver a l'heure actuelle des cultivateurs qui veulent garder un etalon, et cela a
cause des conditions ouvrieres. M. Crow a suivi les divers etalons de sa region et
dans la province et il a toujours pu retraeer a ceux-ci 1'origine des bons chevaux du
pays. 8i l'on abolit les courses, si les ecuries de courses et d'elevage sont fermees, il
deviendra tres difficile de trouver dans Ie pays des chevaux de chasse et de selle.

Contre-interrogf par M. Raney, Ie temoin ait que pendant Ia guerre Ie prix de ces
chevaux avait ete un peu bas a cause du grand nombre qui etaient expedies, Avant
la guerre il y avait une tres grande demande et les prix etaient tres eleves pour des
chevaux de cette categorie ; les prix actuels pour ces memes betes sont probablement
plus eleves que ceux de 1914 ou 1913. 11 n'est pas pret a admettre qu'a cette epoque
lesprix ri'etaient pas de nature a encourager les cultivateurs a se livrer a cette sorte
d'elevage. 11 n'est pas pret a declarer si les organisations de courses de l'Ontario
avaient fait tout leur devoir relativement au nombrede chevaux de courses dans
cette province. 11 croit qu'il n'y a pas eu assez de courses en 1917 pour encourager
Ies industries d'elevage de cette eategorie de chevaux. Les gens preferent elever avec
des chevaux qui ont subi l'epreuve de la piste. On lui demanda s'il Mait d'avis qu'on
devrait avoir plus de course en Ontario a titre d'encouragement pour l'industrie
d'elevagc, et il repondit qu'il n'y aurait pas de mal a cela car ce serait developper des
chevaux de course dans I'Interet de Ia race chevaline en general.

M. W. P. FRASER, secretaire de l'Association Canadienne de Courses. Au cours
des questions posees par M. McCarthy (p. 365, proces-verbaux) M. Fraser dit, en
reponse a une question a l'effet que l'on ne savait pas 'si Ie nombre des eleveurs avait
augrnente dans Ie pays, que jusqu'en 1917 la valeur des chevaux de course canadiens
avait augrnente et que cela avait encourage les eleveursa augmenter leur industrie.
C'est de l'argent qu'il faut donner aux eleveurs si l'on veut Ies encourager; ilE! ne se
pousseront pas a rnoins de cela.

Tls ne peuvent pas elever des chevaux, si l'argent ne leur est pas offert a titre de
recompense. Le nombre allait en augrnentant jusqu'en 1917. 11 ajouta qu'il recevait
tous les jours des lettres des .eleveurs lui demandant ce qu'ils devaient faire en vue
de la situation actuelle. 11 sait qu'en certains cas les eleveurs ont dirninue Ie nombre
de leurs etalons. 11 avait lui-memo quatre juments, il ne lui en reste plus qu'une
seule. II est impossible de garder ct elcver ces chevaux a grands frais, 8i on ne voit
pas Ie jour oil les vendre a bons prix. II est d'avis que I'elevaae des pur sang ne peut
etre encourage que par l'offre de bourses considerables. On ne leur a pas encore
assure que 100 courses devaient etre reprises. On lui avait dit de part et d'autroo
qu'on etait dispose a acheter des fermes et des juments d'elevage, mais qu'on ne savait
pas pendant combien de temps cela allait continuer. C'est ici 1'oppression que ces
gens onta subir de la part de ceux qui s'opposent aux courses.

Seance tenue a Windsor, Ie 4 octobre 1919.
M. GEORGE HENDRIE (interroge par M. }rIcCarthy) dit qu'il etaita la fois un ele

veur et un iproprietaire de chevaux de courses. Pendant quelques annees il a ete en
societe avec son frere, sir John Hendrie, dans l'industrie de l'elevage, mais depuis six
ou sept ans il etait seul. II a aussi importe des juments et des Malons; son etablisse
ment d'elevage se trouve sur la ferine de La Vallee; il a un petit nombro de chevaux a
l'heure actuelle, car depuis l'abolition des courses il en a expedie plusieurs dans Ie
Kentucky. 8i Ies courses sont abolies deflrritivement, illui faudra continuer son indus
trie danscot etat et fermer son etablissementcanadien. II soumet une Iiste de juments
et d'etalons qu'ilavait de temps a autre, importes d'Angleterrc et des Etats-Unis,
(Cette liste est comprise dans les proces-vorbaux a la page 604.)

Lo colonel E. 8. Wigle est contre-interroge par M. Raney et declare qu'il est d'avis
que ]e pari eontrole rclativement aux courses de chevaux est essentiel a Pindustrie de
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I'elevago qui, en soi, est neeessairc a tous pays. Son voyage en France lui a donne de
grandos locons sous ce rapport. En France, los trois quarts des chevaux de cavalrie
etaient des pur sang. Au cours deses conversations avec les officiers Ia-bas, on lui a
dit que les pur sang etait les meilleurs chevaux que l'on pouvait trouver, et qu'ils espe
raient que l'elevage de cette categorie de chevaux allait grandir afin de fournir des
chevaux pour la eavalerie.

Seance tenue a Regina, Sask., le 1 octobre 1919.
Le colonel D. S. TAMBLYN, directeur des Services veterinaires, division cana:dienne,

Q.G., France, et inspecteur en chef de la division de la sante des animaux de Ia Saskat
chewan, ministers federal de l'Agriculture, (interroge par le commissaire) dit qu'il
avait beaucoup d'experience en matiere de remontes et de chevaux de guerre. II a fait
Ia campagne du Sud d'Afrique et il a fait du service dans la grande guerre a partir
du debut jusqu'a la fin. Dans ses fonctions il avait ete mis en demeure de juger de la
capacite et de la valeur generales de divers types de chevaux au service de I'armee. II
croit qu'un cheval de chasse de poids IOUI'd, produit d'un croisement de pur sang, etait
Ie plus propre au service general de la cavalerie. D'autres types de chevaux n'avaient
pas pu resister a l'effort. Le cheval IOUI'd avec le plus de pur sang possible est capable
de plus de force d"endurance; c'est Ie cheval qui convient Ie mieux aux officiers et it Ia
charge.

II pretend que de tels chevaux sont rares dans Ie pays; au debut de la guerre on en
trouvait en assez grand nombre, mais la guerre en a exige un grand nombre, de sorte
qu'il y avait rarete sousce rapport. Au debut de 1917, on a retire un grand nombre de
chevaux d'infanterie pour les verser dans la cavalerie,

Pour l'artillerie, Ie temoin prefere un cheval de poids moyen, plus IOUI'd en char
pente que le cheval de chasse, mais il veut toujours le pur sang. Dans la tache difficile
de I'artillerie de campagne et dans Ie transport de l'artillerie, de groschevaux tombaient
sous l'effort, tandis que les plus legers semblaient maintenir leur poids et resister avec
plus de facilite. Dans le service d'approvisionnement, lo cheval lourdsert avec beau
coup de facilite, car il est lent. On lui demanda des ronsoignements au sujet du type
do cheval qu'il preferait avoir pour la tache lourde mais rapide, et il repondit qu'il pre
ferait pour cela un cheval d'environ 1,400 livres all lieu d'un cheval pesant 150 livres
de plus, seulement il lui faut toujours un pur sang pour resister. On y comptait pen
de chevaux canadiens pur sang; la plupart de ceux-ci venaient d' Angleterre. Le che
val canadien verse dans la eavalerie manquait, la plupart du temps, de vitalite en face
de l'effort. Le cheval anglais, d'apres son experience, etait plus fort que Ie cheval fran"
caia, Le cheval francais sembleetre plus lourdque Ie cheval anglais; celui-ci pouvait
endurer plus d'efforts, mais certainement Ies chevaux anglais et francais valaient plus
en general que les chevaux canadiens pour la cavalerie, Le temoin fait .rernarquer qu'il
y a une grande rarete de chevaux de cavalerie, et il croit qu'il est temps de se livrer avec
plus d'ardeur que jamais a l'elevage d'un cheval decette categor-ie, pourvu qu'on sache
ehoisir les types. En Angleterre seulement, en France et en Belgique aussi, la demande
pour ces deuxcategories de chevaux est tres considerable; il en est ainsi pour des che
vaux de selle; les prix s'eleveront a 6,000 et 7,000 francs,c'est ce qu'on est dispose a
payer aujourd'hui pour de tel" chevaux, tandis que pour Ie cheval ordinaire Ie prix en
est d'environ 400 francs.

A la seance tenue it Calgary, Alta., lo 20 octobre 1919;
Monsieur E. L. RICHARDSON, gel'ant de l'Association d'exposition de Calgary depuis

dix-huit ans, (interroge par lc commissaire) dcclara, au (JOUDS de son temoignage, lors
qu'on lui demanda quelle etait, a son avis, l'importance des courses comme moyen de
stimuler Ia production des chevaux, que le developpcment des 'pur Bang en dcpendait,
et que s'il n'y avait pas de courses pour favoriser Ie developpemnnt de ces chevaux, ceux
ci se deterioreraient. Pour cette raison il croit qu'il est tres important de favorisor ce
developpement.

Le temoin deelara qu'en dehors du developpement des pur sang pour fins de courses
seulcmont, les achqteurs experimentes reeherchent tout d'abord ces chevaux lorsqu'i ls



DOC. PARLEMENTAIRE No 67

COURSES DE CHEVAUX 83

ont besoin de remontes on de ehevanx pour la gendarmerie, ou de bons ehasseurs ou de
chevaux de selle.

Monsieur FRED A. JOHNSTON, premier vice-president de l'Association d'exposition
de Calgary (interroge par le commissaire)., dJecla·ra, qu'a son avis, les courses etaient
un facteur essential dans I'elevage. Les chevaux qui font leur preuve sur les pistes de
courses, sent tres populaires pour l'elevage. C'est un fait reconnu par pratiquement
tout Ie monde que les descendants des chevaux coureurs sont de meilleurs coureurs
que les descendants de eeux qui n'ont pas couru. Leg courses sont les epreuves. Un peu
plus loin le temoin a aflirme que "Ies chevaux pur sang, lorsqu'ils sont croisee avec des
hybrides produisent des descendants qui ont plus de vitalite et de meilleures qualites
que ces derniers ".

.Monsiour ARCHIBALD McKILLOP, directeur de l'Association d'exposition de Calgary
(interroge par le commiesaire) deelara qu'il corroborait entiereraent les temoignages
de MM. Richardson et Johnston etqu'il n'avait aucune opinion divergente a ex
primer.

M. ERNEST D. ADAMS (interroge par le commissaire) declara qu'il est proprietaire
et eleveur de chevaux pur sang depuis .un grand nombre d'annees. II a fait courir ses
chevaux sur une petite echelle. II est d'avis que le croisement des pur sang avec lee
juments ordinaires est la seule maniere satisfaisante de produire des chevaux de re
monte pour l'artillerie 'Iegere et 1'artillerie lourde,pour la cavalerie, pour la chasse,
pour les ranchers et I'equitation en general.

A son avis, il est absolument necessaire de .faire courir Ies pur sang. C'est la
regle invariable des pistes de courses, ou des courses a obstacles, que les meilleurs attei
gnent le but; c'est une question d'utilite. Certains chevaux sont de bonne race, mais
ils ne font pas leur preuve et disparaissent : ce sont ceux qui sont au premier rang qui
se reproduisent. II ne voudrait pas se servir pour fins de reproduction d'un etalon
pur sang qui descendrait de plusieurs generations de chevaux pur sang qui n'auraient
pas couru, parce que ce cheval n'aurait pas Ie courage, la vitalite et l'endurance ne
cessaires, mais manquerait surtout de courage et aussi de vitesse. Le temoin habite
l' Alberta depuis 27 ans ; il est d'avis que c'est un des meilleurs pays au monde pour
l'elevago de toutes sortes de chevaux. Lors de son arrive« dans eette province, les con
ditions, en ce qui concerne l'emploi des etalons pur sang et l'elevage des chevaux de
demi-sang, etaient excellentes. On avait alors sur les licux un bon nombre d'etalons
pur sang; on importait aussi des jurnents d'Irlande, et Ie ranche Quorn, Ie ranche
Bar U et les autres ranches produisaient les meilleurs chevaux Iegers. Par suite de
l'emploi de ces etalons pur sang on ameliora de beaucoup la classe de chevaux demi-sang
cleves a cette epoque, et il ea fut de merne pendant un certain nombre d'annees. Meme
plus tard, lorsqu'on employa des reproducteurs plus pesants, il u'en resta pas moins vrai
oue ees chevaux etaient de bonne race.
" Lorsqu'on importa ces etalons et ces juments de grands prix, il etait entendu que
Ie gouvernement britanniquo avait I'intention d'acheter ici ses chevaux de remonte, ses
chevaux de cavalerie et ses chevaux d'equitation. Comme question de fait, il y avait
au cours de la periode comprise entre les annees 1890 et 1900 et memo plus tard un
grand nombre d'excellents chevaux de cavalerie et d'artillerie dans la region.. Cepen
dant le gouvernement britannique en acheta tres peu, et il n'y avait pas de marche ex
tericur pour ces chevaux sauf pour la police montee. La cessation de l'elevage de cette
categorie de chevaux est attribuable au manque de cooperation entre les gouvernements
britannique et canadien.

II n'y a pratiquement pas de bons chevaux de remonto disponible par suite du
manque de debouches. Les chevaux font defaut a cause dc l'absence des ctalons pur
sang. Le temoin s'est interesse aux efforts accomplis durant les cinq dernieres annees
afin d'obtenir des chevaux pour la cavalerie en Alberta. II ne voudrait pas monter
la plupart des chevaux disponibles, il aimerait mieux marcher. II attribue ce fait au
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manque d'etalons : ces chevaux n'ont pas d'epaulcs, et un cheval qui n'a pas d'epaules
ne vaut rien pour l'equitation. On ne peut les avoir sans un etalon pur sang. II
croit fermement que si on avait etahli un debouche raisonnable pour les chevaux me
tisses produits dans ce pays dans la derriiere partie du dix-neuvieme siecle que ce pays
aurait pu approvisionner I'armee anglaise, et elle aurait eu des chevaux sans rivaux.
Au point oir les choses en sont maintenant, il est pratiquement impossible meme pour
la gendarmerie a cheval, d'avoir un nombre suffisant de remontes typiques en ce pays.
II donne l'exemple du cas d'un homme qui s'est adresse a.lui peu de temps auparavant,
qui voulait avoir trois chevaux metisses, hauts de 15·3 mains, et ayant beaucoup de feu,
mais apres en avoir cherche durant deux semaines il n'a pu les trouver,

Le temoin se sert d'un grand nombre de chevaux; il est interesse a la Pacific
Oartage Oompany et se sert aussi de chevaux pour d'autres travaux, pour le camionnage
et pour les travaux de la ferme. II trouve que lo cheval metisse vaut mieux que n'im
porte quel autre pour le transport des fardeaux legers, parce qu'il se fatigue moins
vite, travaille plus longtemps et a plus de courage.

Lorsqu'on lui demande s'il avait eu l'occasion d'acheter deux chevaux, tous les deux
parfaitement sains et parfaits a tous egards, l'un un cheval matisse pesant 1,400 livres,
l'autre purement un cheval de trait metisse, lequel il choisirait, le temoiri repond qu'il
prendrait le cheval pur sang. Lorsqu'on lui en demande la raison, il repond que c'est
parce qu'il a Ie courage; il tuerait l'autre. II ne s'occupe pas de ce que diraient les
eleveurs de chevaux lourds; qu'on lui donne ce cheval metisse, il tuerait les deux autres.

M. ALFRED E. OROSS (interroge par le commissaire) declare qu'il a demeure dans
ce district durant environ 36 ans, et que durant tout ce temps il s'est interesse a I'ele
vage et a l'eleve des chevaux. II est d'accord avec les declarations faite's' par les te
moins precedents, M. Richardson, M. Johnston, M. McKillop et M. Adams. II declare
qu'il airnerait a ajouter quolque chose a ce que M. Adams a dit a propos des chevaux

.au pays, et les chevaux qui devraient y etro, et sur les erreurs qui ont He commises
en ri'engageant pas les gens a elever les chevaux convenables. C'etait dil grandement
a cause de l'ignorance et du manque d'encouragement a la moyenne des citoyens de pro
dU:ire Io meilleur cheval qu'ils pourraient, qu'il avait eleve un grand nombre de rosses
et qu'il avait perdu beaucoup d'argent. Si on avait ici en permanence I'etalon pur
sang, on aurait une bien meilleure classe-de chevaux, des chevaux qui se vendraient
bien et il serait inutile que Ies gens creent une agitation dans Io but d'abattre un grand
nombre de chevaux pour nourrir les chiens, etc. On aurait pu vendre ces chevaux du
rant la guerre et cela aurait crec un debouche permanent a des prix remunerateurs.

II declare que les courses sont le premier stimulant a produire la meilleure
classe de chevaux. De bons meetings de courses admfnistres convenablement de-

-montrent le pouvoir, l'endurance, et Ie succes des chevaux, qui, a leur tour, produisent
des rejetons qui leur ressemblent. Les courses sont l'unique epreuve et I'unique
maniere d'instruire Ie cultivateur ou Ie public afin qu'i'l produise les meilleurs che
vaux.

M. OSBORNE BROWS (interroge par le commissaire) declare qu'il habite cette partie
du pays depuis environ trente-cinq ans; pendant toute cette periods il s'est interesBe
a un point de vue financier et autrement aux chevaux et a I'elevage des chevaux. II
s'est interesse personnellement aux chevaux pur sang et a leur emploi comme repro
ducteurs avec les juments ordinaires du pays. II a Ia meme opinion en ce qui con
cerne ces questions que M. Adams et M. Cross, II est enclin a parler meme avec
plus de force qu'aucun de ceux-ci n'a fait sur l'importance du reproducteur pur
sang au Oanada.

II est lo representant en Alberta du bureau national canadien d'elevage. Oe bu
reau fournit et entretient plusieurs etalons pur sang en Alberta. II ne connait pas
Ie nombre exact des reproducteurs pur sang dans la province, mais il dit qu'il n'y
en a certainement pas assez.

II considere que Ie reproducteur pur sang est indispensable; on cleve des ponies



pour lc polo dans Ie voisinasrc de Calgary, mais pas en assez grand nombre. Il en
a vendu quatre quelques jours auparavant afin d'aller en Oalifornie, et il a obtenu $500
pour un. Ils ont tous ete engendres par un reproducteur pur sang. Lnterroge sur la
valeur comparee entre un poney pour le polo engendre par un cheval pur sang et
un autre poney d'autre naissance, toutes choses etant egales d'ailleurs, il declare
qu'il ne serait guere utile d'avoir un poney engondrc par un autre reproducteur;
il n'aurait aucune valeur; comme valeur il pourrait valoir (on pourrait dire)
rien; et l'autre, n'importe quel prix raisonnable. Les bons poneys pour Ie polo se
vendent cher; on lui a dit qu'ils rapportaient jusqu'a $3,000 chacun en Oalifornie.
II n'y a pas de meilleur pays pour I'elevage que l'Alberta.

M. H. B. 'ALEXMwER (interroge par le commissavre) declare qu'il demeure dans
cette partie du monde depuis 1885; pendant la plus grande partie de ce temps il s'est
oceupe de culture et d'elevage de chevaux; il a importe "Silk Gown" I'un des pre
miers chevaux pur sang irnporte en ce pays.

Il est d'accord avec les opinions exprimees par M. Adams, M. Oross et M. Brown,
et i'l corrobore leurs declarations en ce qui concerne le fait qu'il y a eu jadis un grand
nombre de bons chevaux au Canada, parce que les reproducteurs pur sang etaient
disponibles, et, que la penur-ie des chevaux de cette ela sse de nos jours etait causee
par Ie manque de reproducteurs.

}f. Alexander a fait des voyages frequents en Angleterre et il y a passe toute
la duree de la guerre. Le gouvernement anglais a eu it faire face a de grandes diffi
cultes pour se procurer assez de chevaux et il a requisitionne tous les chevaux aptes
it la guerre. Le temoin est tres au courant des achats par les puissances continen
tales de pur sang anglais pour servir it la reproduction des chevaux pour I'armee.
En Irlande, particulierement, les aeheteurs prineipaux etaien.t des etrangers, surtout
des Autrichiens et des Allemands. On avait dit que tout Ie betail de valeur prenait
Ie chemin de I'Allemagne et de I'Autriche, et quelques personnes ont voulu empeeher
cet abus.

Les &trangers voulaient avoir les pur sang; ils ne voulaient pas autre ehose ; ils
ont acquis un tres grand nombre d'etalons pur sang, et ils orrt aussi essaye d'avoir
toutes les juments pur sang qu'ils ont pu se procurer. Oette exportation de la Grande
Bretagne avait duro depuis longtemps, vel'S la Franee, I'Allemagne, I'Italie, la Rus
sie, de fait, vel'S tous les pays europeans. Des chevaux employes it la. guerre, ceux
eleves en Grande-Bretagne etaient les meilleurs, mais leur nombre etait limite. A
mesure que la guerre se prolongeait, Ie gouvernement francais a offert une fois de se
porter acquereur de tous les chevaux refuses laisses en Grande-Bretagne et en Irlande;
il a offert de les acheter et de payer Ie meme prix que payait alors Ie gouvernement.
anglais. Oeci demontrait qu'il considcrait ces chevaux comme los meilleurs.

Le temoin declare, comme indiquant l'importance qu'on attachait en Angleterre
aux chevaux pur sang et aux courses, que, durant la guerre alors que Ie fourrage etait
tres rare, il etait absolument defendu d'employer l'avoine ou Ie grain de toute es
peee pour l'alimentation des chevaux qui n'accomplissent pas un travail considere
d'une necessite absolue; la seule exception faite etait dans Ie cas des juments pur
sang et du betail de race" pure; ceux-ci recevaient une ration complete d'avoine.
Oeci se faisait parce qu'on jugeait qu'il etait impossible de continuer I'elevage du
betail de race pure autrement. On etait recllemont oblige de donner une plus petite
part aux etres humains afin que Ie cheval pur sang ait sa nourriture. Il fallait
qu'ils eonsiderassent ce point de premiere importance pour aller jusque-la. On I'a dis
cute it fond it cette epoque et Ie gouvernernent en est' venu it Ia conclusion que les
courses etaient absolument esscntielles it l'elcvage des chevaux pur sang; que I'6levage
de ces chevaux cesserait s'il n'y avait plus de courses; it cause de cela on a decide
qu'on ne pouvait poursuivre l'elevage sans les nourrir et en consequence on leur a per
mis de les nourrir.

M. B. S. MITCHEL (interroge par L« commissaire) declare qu'il demeure au Ca-
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nada depuis vingt ans, et que durant tout ce temps il s'est occupe d'agriculture et
d'elevage des chevaux. II declare qu'il est completement d'accord avec ce qu'ont dit
M. Adams, M. Cross, M. Brown et M. Alexander.

A l'audience it Vancouver, le 23 octobre 1919, M. ROBERT LEIGHTON (interroge par
le commissaire) declare que son experience en fait de chevaux pur sang datait de 1872.
II exprime l'opinion qu'en sus des courses Ie cheval pur sang etait indispensable pour
engendrer des chevaux legers pour tous les usages. II a dit: "Vous ne pouvez pas vous
en passer, et vous ne pouvez pas arncliorcr Ie pur sang. II faut employer Ie pur sang
pour la propagation de chevaux de cette race. C'est Ie pur sang qui possede to utes les
qualites desirables. Cela est reconnu dans tous les pays du monde." II pourrait
dire que cette regIe ne souffre pas d'exception. Pourquoi ces pays etrangers paieraient-

• ils des prix eleves pour des pur sang s'ils n'etaient pas les meilleurs chevaux; si tel
n'etait pas le cas, ils paieraient des prix eleves pour un autre cheval.

A son avis, les qualites inhdrentss qui font que le pur sang est si precieux pour la
reproduction sont la transmission de son intrepidite, de son courage, de son endurance
et de sa vitesse, ses aptitudes it endurcr la fatigue dans des circonstanccs extraordinairos,
de parcourir une plus grande distance avec moiris de fourrage et d'eau que n'importe
quel autre cheval, et de continuer la lutte en face de I'adversite, II n'y a qu'un seul
moyen de determiner la possession de ces qualites, et c'est par l'epreuve du champ de
course. Les courses font voir quel est le meilleur cheval. Le cheval qui arrive premier
dans tous les parcours, dans les courses d'un demi-mille, de trois quarts de mille, et
ainsi de suite, dans differentes conditions de poids et de piste, serait celui que tout le
monde choisirait pour la reproduction, de preference it n'importe quel autre cheval.

II declare qu'alors que Ies courses avaient lieu dans la Colombie britannique qu'elles
avaient pour resultat une affluence considerable de pur sang, tant etalons que juments,
et aussi des chevaux de course; que depuis la fin des courses tous ces chevaux semblent
avoir disparu. En 1915, i l n'y avait pas moins de 13 bons etalonsdans la Colombie
britannique; il y avait un grand nombrc de gens qui faisaient l'elcvage des chevaux.
Depuis que Ies courses ont cesse l'industrie de l'elevage a ete absolument ruinee,

:M. JAMES A. FULLBRTaN (interroge par le comm1'.ssair·e) lorsqu'on lui demande s'il
est d'accord avec le temoignage de M. Leighton en ce qui conccrne la valeur du pur
sang pour la reproduction, repond : "Je suis tout it fait de son avis; je pense que nous
avons realise aujourd'hui que le croisement de I'etalon pur sang avec un bon type de
jument ordinaire a produit de bons resultats. La cavalerie qui a ete transportee BUr
le contingent Ie prouve." II est aussi du meme avis que M. Leighton que les courses
sont necessaires afin de developpcr les bonnes qualites du cheval. II declare qu'il favo
rise les courses it longue distance, sauf pour Ie jeuno cheval et le port d'un poids plus
considerable que la chose est coutumiere de nos jours,

A l'audience it Victoria, Ie 25 octobre 1919, M. W. J. TAYLOR, C.R. (interroge par
le commissaire) declare:

A mains qu'il n'y ait des courses il n'y aura pas d'elevage de pur sang parceque
c'est lo principal debouche pour eux. Le surplus des chevaux qui ne sont pas it la hau
teur en tant que chevaux de courses de premiere classe trouvent un debouche comme
chevaux de selle et de trait ordinaires, et pour divers autres usages, mais, sans les cour
ses, il ne se ferait pas du tout d'elevage. C'est le resultat des observations d'une expe
rience de presque 20 ans que sans I'epreuve de la piste de courses un cheval se deteriore.
On peut exhiber un certain type de chevaux; quelques personnes en parlent comme de
chevaux "agreables it voir". Les juges ne pensent pas de meme. L'apparence exterieure
de cette classe de chevaux qui leur fait plaisir n'est aucunement une indication des
qualites de ces chevaux. L'epreuve de la piste de courses est la seule epreuve pal' la
queUe on a pu arriver it decider Ie merite vrai. Bien que nous devions admcttre qu'il
y a quelquefois, des courses administrdcs avec plus ou moins d'hormetete, que la plu
part des courses sont decidces d'apres leurs merites, et quel que puisse etre le resultat
final, on choisit les mcilleurs chevaux pour ces performances. Les mcilleurs gagnent
et on ehoisit les meilleurs pour la reproduction, et it mains que cettc coutume ne se con-
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tinuo, les chevaux vont degenerer. Personnellcment, j'ai fait l'elevage d'un grand
nombre de chevaux dans la Colombie britannique et j'ai pris part a un certain nombre
de courses. J'ai entretenu un haras d'environ 30 juments et de cinq ou six reproduc
tours. La plupart de ceux que j'avais sont aIles aux Etats-Unis et y ont ete vendus,
Mais il y en a toujours eu qui ont trouve des acquereurs au pays et je suppose qu'il y
en a aujourd'hui peut-etro 20 dans la province. J'ai perrnis au gouvernement a la de
claration de la guerre de prendre tous les chevaux qui lui conviendraient et il en a pris
20. J e ne sais pas ce qu'ils sont devenus. Lorsqua j'ai vu qu'il n'y aurait pas de course,
Je me suis debarrasse de mon haras, comme question de fait, plutot que de les faire
vendre et de les faire maltraiter. J e n'en ai pas garde un seul.

M. W. H. OOCHRANE (interroge par le commissaire) declare qu'il est dans l'elevage
des chevaux pur sang dans l'Ouest canadien depuis quinze ans, et qu'il a aussi eu de
I'expericnce avec eux en Angleterre. II a eu un certain nombre de pur sang, y compris
plusieurs etalons importes d'Angleterre, II s'est beaucoup occupe de l'accouplement
de juments metissees avec des pur sang et il est d'avis que Ie pur sang est le seul Halon
possible pour engendrer des chevaux de selle, des remontes pour la cavalerie, et des
poneys pour Ie polo. Les chevaux a employer sont ceux qui ont preuve leur valeur sur
Ie champ de course; ils ont demontre qu'ils sont aptes a perpetuer leurs qualites de
courage, d'endurance, de viteesse et de bonne apparence.

M. JAMES MCOLEAVE (interroge par le commissaire) declare qu'il a tenu une ecole
d'equitation pendant douze ans. II dit qu'il eprouve de grandes difficultes a se procurer
des chevaux pesant Ie poids reglementaire. Des representants du gouvernement sont
venus a Victoria pour y acheter des chevaux durant la guerre, mais il n'y en avait pas
plus d'une demi-douzaine possedant Ies qualites necessaires a un cheval pour I'armee,
Lls ne pouvaient acheter 9 ou 10 chevaux; ils ont achete quelques chevaux pour I'artil
Ier ie. Depuis que les courses ont cesse, il est impossible de trouvor un cheval de selle
eonvenable ; ils ont toujours degenere de plus en plus depuis.

La Royale gendarmerie a cheval du Nord-Ouest lui avait demande de trouver quel
ques ehevaux ; il a fait des' recherches dans toute File dieVancouver et n'a pas pu trouver
un cheval convenant a un gendarme a cheval. II a achete un grand nombre de che
vaux pour le gouvernement en Angleterre, et s'il recevait une commission pour acheter
des chevaux dans la Oolombie britannique, ou dans l'Alberta, aujourd'hui, il ne saurait
pas ou s'adresser afin de trouver un cheval apte a porter un officier ou un troupier.
Lorsqu'il est arrive a Victoria, il y avait quelques bons chevaux.

II croit que le cheval pur sang est absolument le seul reproducteur a employer
pour obtenir des remontes pour I'arrnee, pour le chasseur, Ie cheval de selle ou Ie poney
pour lo polo. II ales bonnes quali tes, l'endurance, toute la substance en petites quan
tites,

Le gouvernement britannique a essaye de se procurer des chevaux, mais il n'a pas
pu. On ne pouvait pas trouver des chevaux convcnablcs au pays. II en avait expedie
quelques-tins a Calgary seulement pour obliger les offieiers. La prcsse reprimanda
les hommes parce qu'ils n'achetaient pas les chevaux canadions ; ils faisaient absolu
ment tout ce qu'ils pouvaient, mais il n'y avait rien a acheter; les chevaux que la
royale gendarmerie Ii cheval du Nord-Ouest avait ete obligee de se procurer sont une
honte pour le pays.

A l'audience tenue a Ottawa, le 30 janvier 1920, M. ROBERT E. Gm<N, (interroge
par M. Godfrey) declare qu'il est marchand de salaisons Ii l'emploi de Gunn's, Limited.
II est membre de la Clydesdale Association; il a eu une experience de 12 ans dans l'ele
vage des chevaux Ii Beaverton, Ontario; il y avait uno ferme de 500 acres et avait eleve
surtout des Clydesdale et deux ou trois juments legeres chaque annee, afin d'avoir des
chevaux routiers,

En 1910. il a ecr it a :M. W. E. Raney, C.R., une lettre quia ete incurporee a la
page 436 des proces-verbaux a I'enquete parlementaire, II eroit que l'opinion qu'il a
alors exprimee avait ete confirmee par les rapports du gouvernement depuis lors. Les
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Courses dans l'Ontario et dans le Quebec avaient augmento dans une grande mesure
jusqu'en 1917, alors que le nombre des etalons pur sang en Ontario avait diminue,
Oes declarations ont ete elaborees au long comme On peut Ie constater par les proees
verbaux. A ce sujet on a souvent cite II'S ehiffres du rapport de 1918 des National Live
Stock Records, et du rapport de l'inscription des etalons dans l'Ontario (telle que
publiee en 1914) des comparaisons etant faites avec ceux se rapportant it d'autres races
de chevaux, surtout les Clydesdale (voir les pages 928 it 930 des proces-verbaux),

M. Gunn a rendu temoignage afin de demontrer que Ie cheval pur sang n'est pas
populaire chez les cultivateurs ontariens, et consequemment, il diminue par suite du
manque d'encouragement. Une subvention aceordee par Ie gouvernement de l'Onta
rio pour des etalons pur sang qui avaient couvert 3,5 juments ou plus n'a dans aueun
cas ete gagnee par ces chevaux; il n'a pas les chiffres officiels it ce sujet, En 1896 ou
en 1897, son pere avaitobtenu des prix au Toronto Horse Show avec une jument engen
dree par un pur sang et de nouveau vel'S 1905 ou 1906 dans la Combination Class.
II n'y a pas de doute que Ie pur sang est utile dans Ie but d'engendrer des chevaux
pour la chasse, des chevaux "combination", des chevaux de courses et des remontes
militaires.

Les etalons qui prouvent qu'ils sont de bons producteurs pour engendrer des che
vaux de courses sont rarement mis au rancart et vendus a tout venant, La valeur d'un
cheval mis au rancart et vendu pour la reproduction, depend dans une grande mesure
de sa conformation, de sa taille, et ainsi de suite. Si c'est un cheval gros et vigoureux
et qu'i! n'est pas epuise, il produirait, par exemple, si on Ie croisait avec une jument
le¥erf'. un bon cheval pour les fins mentionnees, par exemple, ou on se livre it Ill. culture
fruitiere. L'etalon rejete comme l'etalon rejete de n'importe quelle autre race ne vaut
pas grand'ehose.

A I'appui de ses declarations, M. Gunn a fait une citation extraite de l'enquete
speciale sur l'elevage des chevaux dans l'Ontario, faite en 1906, par MM. John Gard
house et William Oain.

M. Gunn est d'avis qu'en supposant qu'on devrait faire en sorte de ne pas faire
degenerer la race du pur Bang et que les courses sont necessaires it ce point de vue, Ie
gouvernement devrait, comme dans Ie cas des concours federaux, subventionner direc
tement Ies courses sur pistes, donner des prix aux meilleurs chevaux, et faire en sorte
que Ies associations accordent des prix et des bourses augmentees,

Contre-interroge par M. lIfcOarthy, M.Gunn dit que la lettre de laquelle il est
l'auteur et qui apparait it la page 437 du rapport du eomite special sur Ie bill n" 6 en
1910, a ete ecrite en reponse it une lettre de M. Raney lui demandant d'exposer certains
faits.

Ll fait partie de la firme Gunn's, Limited, et ne s'occupe pas a l'heure actuelle de
J',eJevage des chavaux, bien que son frere et lui s'en occupassent jusqu'a un certain
point. I] n'a pas eu l'occasion de s'mteresser a I'elevago des chevaux depuis 1914.

II n'est pas oppose au pur sang cornme etalon; dans quelques cas il donne de tres
bons resultats. Oeci s'appliquo a toutes les races; lorsqu'il elevait des Clydesdale il a eu
autant de malchance que certaines personnes avec les chevaux pur sang.

M. McOarthy continuant son contre-interrogatoire, M. Gunn a donne d'autres te
moignages precis relatifs au nombre d'etalons pur sang propres au service en Ontario
entre 1906 et 1919, et sur les conditions influeneant leur enumeration. (Voir les pages
934 it 940 des proces-verbaux.)

Oontinuant son temoignage (it la page 941), M. Gunn declare que les courses sont
absolument necessaires it l'industrie de l'elevage des chevaux pur sang. L'epreuve
d'un reproducteur quant a son endurance et a son etat de sante se fait sur une piste.
n a exprime l'avis que Ies courses pouvaient se faire sans paris it condition que II'S
gouvernements provinciaux et les Jockey Olubs fournissent des bourses suffisantes.
Dans l'elaboration de cette idee, il dit qu'il s'adressera d'abord au gouvernement fede
ral, qui a reserve des fonds pour d'autres classes de betail. M. McOarthy lui deman-
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dant s'il s'adresserait a M. Rowell, en sa qualite de president du Conseil prive, etIui
demanderait une subvention de la part du gouvernement federal pour Connaught Park,
le temoin repond.: "Non, je m'adresserais a M. Meighen ou a M. Guthrie."

Il demanderait qu'une subvention flit distribuee pour tous les champs de courses
au Canada, de l'Atlantique au Pacifique. En reponse a une question qu'on lui pose
a propos des fonds qu'il suggererait, il dit qu'il eliminerait ces pistes que la Commis
sion decouvrirait etre administrecs malhonnetement, On approcherait le gouveme
ment afin de lui demander de l'argent dans Ie but d'augmenter les bourses qui
seraient donnees par Ies Jockeys Clubs. Ceux-ci recevraient l'argent des memes sour
ces que les autres, de leurs prix d'entree. Il n'a aucune idee des frais d'entretien
d'une piste de courses; mais il sait que cela cofite bcaucoup d'argent; il pense que
dans Ie cas de l'Ontario Jockey Club le montant provenant des prix d'entrce devrait
etre sufflsant pour defrayer les frais d'entretien et les payer. 11 sait que les gouverne
rnents changent d'idee ; si sa theorie etait appliquee les meetings dependraient com
pletement de la fantaisie du gouvernement sur ce qu'il ferait d'une annee ii I'autre.

Le reste du temoignage d.e M. Gunn, qui a traite assez au long Ies conditions inte
ressant l'emploi des etalons pur sang par les eleveurs de chevaux ontariens, vaut bien
la peine d'une lecture attentive. Il s'etend de la page 945 a la page 950 des proces
verbaux,

Le commissaire PERRY, officier commandant la Royale Gendarmerie a cheval du
Nord-Ouest depuis 1900 (interroge par M. McOarthy) declare qu'il fait partie de la

. Royale Gendarmerie a cheval depuis trentc-sept ans, Le nombre, de chevaux pour la
gendarmerie est a present de 1,840. En reponse a une question qu'on lui pose au
sujet du meilleur type de cheval recherche pour I'usage de la gendarmerie, le temoin
declare, que c'est Ie type de cheval decrit par le colonel Ravenhill, dans l'extrait que
M. McCarthy a lu. Ceci est absolument d'accord avec ses idees, apres plusieurs
annees d'experienees. L'extrait mentionne est un rapport fait par Ie colonel Raven
hill, qui agissant de la part du British War Office, a fait une tournee prolongee au
Canada en 1886, dans Ie but d'etablir la possibilite d'obtenir des remontes perrna
nentes de ce pays. Il est reproduit ici:

"Ce dont I'armee a besoin, ce dont Ie public a besoin et ce qu'emploie tout
homme a qui ses moyens le permettent, que ce soit pour la chasse ou la voiture,
c'est un grand nombre de chevaux pour tous usages, droits, de bonnes substance
et couleur, ayant entre 15·2 et 16 mains de hauteur, tels que ceux que nos peres
elevaient pour trainer les diligences dans toute l' Angleterre, et que Ies chemins
de fer ont fait disparuitre. Un cheval de ce genre ne peut etre produit que
par l'emploi continu et plus general de tous les reproducteurs pur sang de tout
Ie pays, et il faut que nons fassions quelque chose ann de les placer a la portee
des cultivateurs dans les districts agricoles a un prix aussi bas que possible."

On trouvera d'autres extraits du meme rapport tels que cites par M. McCarthy au
cours de la percraison de sa plaidoirie aux pages 1065 et 1066 des proces-verbaux,

En reponse a une question qu'on lui pose au sujet de la difficulte qu'il eprouve
a se procurer des chevaux aujourd'hui, le commissaire Perry repond qu'ils ont voulu
acheter 1,000 chevaux au cours de I'annee derniere, mais, apres avoir fait des recherches
dans tout l'Ouest canadien, de Winnipeg a la c6te du Pacifique, ils n'en ont trouve
que 500 environ; il y en avait peut-etre 10 pour 100 de ce chiffre qui etaient du type
dont on avait besoin.

Bien qu'il soit incapable de parler avec une precision absolue Ie temoin sait que
le nombre des reproducteurs pur sang a diminue dans l'Ouest canadien au cours des
dernieres annees, Il n'y a pas, sauf la gendarmerie, "de d&bouche pour ce genre de
chevaux dans I'Ouest. Il a fait la connaissance d'un grand nombre des acheteurs de
chevaux pour l'armce anglaise et ils eherchaient tous Ie type decrit par Ie colonel
RayenhiJ1. La gendarmerie desirait acheter des chevaux de l'est du Canada et il
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a fait bien des recherches; il leur a dit qu'ils ne pourraient pas probablement trouver
Ie type qu'ils desiruiont.

M. MCCARTHY: C'est la le type decrit par le colonel Ravenhill.
Le TEMOIK: "Si nous voulons un corps de gendarmes a cheval il faut que nous

100 ayons."
11 n'y .a pas de doute que Ie cheval pur sang endure bien des miseres dans l'Ouest;

il possede Ie temperament et l'endurance qui lui permettent de les endurer ; il fait
meilleure figure dans n'importe quel elimat.

(C onire-inierroqe par M. Godfreu') lo cornmissaire Perry admet qu'il y a tou
jours une penur'ie de chevaux apres une guerre; il u'y a pas eu une grande penurie
apres la guerre du Sud-Africain parce que la demande n'avait pas ete aussi considera
ble. En parlant des conditions dans l'Ouest il dit qu'il n'y avait pas eu de rarete de

> chevaux a cette peoque, parce qu'il y avait alors un plus grand nombre de ranches
dans l'Ouest canadien at qu'on y elevait Ides chevaux; il y avait de gros troupeaux
apres Ie guerre des Boers qui parcouraient les prairies.

II pense que la dcmande dc remorites pour la gendarmcrie serait assez continue.
Il a souvent considere avec Ie gouvernement la question de l'envoi de boris etalons
pur sang et il a fait des suggestions.

11 favorise l'usage des etalons pur sang. 11 parle maintenant strictement du
cheval dont il a besoin. En reponse a une question qu'on lui pose pour savoir s'il croit
que le gouvernement devrait introduire ces chevaux directement dans l'industrie de
l'elevage dans I'Ouest, il refuse de se prononeer sur une politique aussi precise 'que
celle-Ia, Quel que soit Ie systeme qu'on emploie pour augmenter le nombre des eta
Ions, soit dans l'est, soit dans l'ouest du Oanada, il lui donner-a satisfaction, 11 ne
s'occupe pas de la maniere dont on s'y prendra pour I'appliquer.

M. JAMES BRANDON (interroge par M. Godfreu) declare qu'il demeure It Forest,
Ontario, qu'il est cultivateur et maquignon, s'etant ocoupe de l'elevage des chevaux
pendant 12 ou 13 ans ; il y a obtenu d' assez grands succes. 11 a a l'heure actuelle 13
etalons. 11 a eleve surtout des Clydesdales, quelquefois des pur sang. 11 oonsidere
que le pur sang est un bon reproducteur de chevaux legers, de chevaux routiers, de
chevaux de selle, et de chevaux pour I'armee,

II comprend que leur accouplement avec une jumsnt a sang froid leur donne une
endurance que ne posssde pas aucun autre cheval Ieger. Les etalons pur sang entrent
tres peu dans I'industrie de l'elevage des chevaux dans la partie du pays qu'il habite;
ils ont disparu, il y en avait eu plusieurs ces dernieres annees dans ce district, mais ils
n'ont pas paye. 11 y a un tres petit nornbre de cultivateurs qui font couvrir leurs
)uments avec l'idee d'avoir des chevaux de course.

(Contre-interroge par M. McCarthu) le temoin declare qu'il parle peut-etre sur
tout pour son propre comte ; il ne connait rien de l' exterieur. 11 a treize 'etalons au
jourd'hui, 9 sont inscrits. II est membre de la Cladesdale Association et ainsi il enre
gistre ses (~talons a moitie prix. En reponse a la question, si avec ce nombre d'etalons
il fait valoir la race Clyde, il declare qu'il s'efforce de le faire. Ses chevaux ont par
couru apeu pres tout Ie comte de Lambton, Les hommes qui accompagnaient les che
vaux etaient tenus en devoir de faire valoir la Clyde; avec 9- etalons Inscrits, 13 en
tout, il est naturel qu'il n'encourage pas les eultivateurs It elever une autre race d'eta
Ions. En reponse a la question, si en sa qualite d'eleveur heureux de Clydes il n'a pas
pratiquement chasse l'etalon pur sang du eomte, le temoin dit qu'il semble ne pas
exister de debouches pour eux. 118ont fait leur possible avec leurs chevaux Clydesdale.

Le temoin leur a conseille, lorsqu'ils ont les juments qu'il faut de les accoupler
avec les pur sang. II realise l'importance du pur sang dans la question de l'endurance
pour Ie cheval de selle et pour Ie cheval de chasse. II y a d'assez bons debouches pour
les chevaux de selle et pour de bons chevaux de chasse.

Lorsqu'on lui demande la raison pour laquelle Ie ternoin assiste a cette audience,

,
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il repond qu'on lui a dit d'y assister ; il n'y comparait pas dans le but de deprecier Ie
pur sang sous n'importe quelle forme. Ilest d'avis qu'il n'y a rien qui l'emporte sur Ie
cheval pur sang pour la cavalerie, pour JJartillerie, pour la selle et pour l'attelage. II
sait que Issprix a New-York de nos jours, ou meme a Toronto, pour ce type de chevaux
sont eleves. II admet qu'un cheval reellement bon peut rapporter $1,000 ou $1,500.

II a assiste aux courses a Forest, mais il 'n'a jamais parie. II n'a jamais assiste
aux courses a Woodbine, a Hamilton, a Fort-Erie, ou a Windsor. II est d'avis que Ie
seul moyen d'eprouver Ie pur sangc'est sur la piste, II pense que les courses sent neces
saires et qu'il faut augmenter les bourses, le gouvernement devrait leur venir en aide
d'une maniere ou d'une autre.

M. JOHN LUMSDE~ (interroge par M. McCarthy) declare qu'il s'est interesse
aux chevaux et a l'industrie de l'elevage des chevaux depuis plusieurs annees ; il avait
un etablissement a Jersey et un embryon d'etablissement ici; il n'y a pas grand'chose
a faire maintenant. II avait eu l'intention de faire l'elevage ici, etil a etabli une ferme
pres d'Ottawa il y a quatre ans; il en avait une auparavant, mais ils'est transports a
Ottawa en 1916, l'annce avant que les courses cesscnt ; il avait eu 1'intention d'elever
des chevaux, mais ila change d'idee vu que lescourses ont ete defendues; et c'etait inu
tile d'elever des chevaux s'il n'y avait plus de courses; sur sa ferme a Jersey il eleve
seulement des pur sang. En reponse a la question qu'on lui demande a'il existe un
debouche pour le reproducteur pur sang en dehors duchamp de courses, il suppose
qu'il pourrait y en avo'ir pour les chevaux de chasse et pour les chevaux de selle jusqu'a
un certain point. Parlant de I'emploi du reproducteur pur sang pour la reproduction,
le temoin declare qu'il emploie non seulement des pur sang, mais des metisses, et que
ces chevaux de travail a Jersey sont un croisement avec des chevaux pur sang et des
juments Clydesdale. II a constate que pour l'agriculture ils conviennent admirable
ment, qu'ils ont plus d'endurance, plus de vie, et qu'on les conduit plus facilement
qu'aucuncheval qu'il y a jamais eu. En reponse au eommissaire, M. Lumsden declare
qu'il a eu beauooup d'expcrience avec les chevaux de travail toute sa vie.

II declare a M. McCarthy que l'homme duquel il avait achete la ferme a Jersey,
avait commencece genre d'elevage et qu'il1'avait poursuivi ; il a eu une experience de
15 ans dans I'emploi des Clydesdales sans ce croisement. Le croisement avait eu des
resultata admirables sur sa ferme; il s'en servait pour les travaux ordinaires sur sa
ferme.

Un monsieur qui avait une ferme pres de la sienne a Jersey n'elevait rien que des
chevaux pour la chasse a courre, en se servant d'un cheval pur sang avec des juments
a sang froid; S0S prix variaient de $500 en montant. On lui en a offert a Iui-meme
$15,000 pour un l'automne dernier.

1"e temoin declare qu'il n'y a pas d'autre moyen d'eprouver un reproducteur pur
sang que par les courses.

(Contre-interroge par M. Godfrey) le temoin declare qu'il a dans sonecurie de
courses de 15 a 17 chevaux et environ 60 sur sa ferme.

(Interroge de nouveau par M. McCarthy) il declare que si les courses reprenaient
au Canada, il pratiquerait l'elevage ici, mais que sans les courses il n'y aurait aucun
but pour ce faire.

M. T. C. BATE (interroge par M. McCarthy) declare qu'ils'interesse a l'elevage
des chevaux. II a eu une ferme en amont de la Gatineau a 50 ou70 rnilles d'Ottawa,
sur laquelle il a pratique l'elevage sur un grand pied durant un certain nombre d'an
nees. II a employe un reproducteur pur sang, il l'a croise avec toutes especes de ju
ments, avec de bons resultats. Son reproducteur pur sang etait Gold Note, un cheval
qui a ete heureux comme cheval de course, sur le circuit canadien. II a ete eleve aux
Etats-Unis et est ne de Goldfinch et d'Ormonde et il a Cte amend au Canada par les
turfmen.

Lecommissaire, demandant a M. Bates'il savait ce qui concernait Ormonde, M.
Bate repond que c'est Ie plus fameux pur sang qui a jamais couru en Angleterre.
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.A. M. McOarthy Ie temoin declare qu'Ormonde a ete vendu afin d'aller dans l'Ame
rique du ISud, 'son prix etant de $150,000, i l a He ensuite vendu a un homme nomme
McDonagh aux Etats-Unis. M. Bate a declare qu'il avait fait oouvrir des jurnents de
n'importe quel type par Gold Note; il avait eu des chevaux metis de juments a sang
froid, agees de trois ans, pesant 1,250 livres. Son voisin avait eu un cheval d'une
jument metissee agee de deux ans pesant 1,200 Iivres, Le temoin pense que n'importe
qui peut elever les chevaux dont il a besoin, jusqu'a 1,400 ou 1,500 livres avec un
etalon pur sang s'il choisit la jument convenable.

Son cheval a eu des rejetons pour tous les usages, pour Ie cirque, pour I'urmse,
pour la cavalerie, pour la selle, ou pour la chasse; il a obtenu to us ces resultats.

M. Bate estime qu'a l'heure actuelle, avec le tracteur et avec l'automobile, I'etalon
pur sang est l'animalle plus precieux que Ie cultivateur peut elever, parce qu'il y a une
grande demande pour des 'remontes pour la cavalerie et pour les chevaux de selle; il
n'y a pas de difficulte a les vendre; cela vaut toutes les peines du monde que de faire
I'elevage de ce genre de chevaux.

Jnterroge sur la neeeasrte des courses pour eprouver un cheval pur sang, Ie temoin
declare qu'il prefererait qu'un cheval prouve sa valeur. II ne s'occupe pas de courses.

(Oontre-interroge par M. Godfrey,) M. Bate declare qu'il continuerait afaire l'ele
vage des chevaux si les courses cessaient, aussi longtemps qu'il pourrait trouver un
etalon pur sang, mais il pense qu'il ne serait pas aussi facile de se 1e procurer.

M. J. F. STAPLES (interroge par M. Godfrey) declare qu'il habite Ie comte de
Durham et qu'il se livre a l'agriculture ; il s'interesse a I'elevage des chevaux, il a,
regle generale, de trois a cinq poulains 'par annee, surtout des Olydes, quelques Hack
neys. II pense qu'il connait l'industrie de I'elevage des chevaux en general, en tant
qu'elle se rapporte a Ia communaute, •

Interroge sur l'importance du pur sang, en tant que la communaute agricole en
geWlral est desservie, M. Staples dit qu'il n'offre pratiquement aucune difficulte dans
son district, et d'apres les quelques connaissances qu'il a de l'endroit OU il a ete encou
rage, qui sont tres limitees, il ne voit pas de bons resultats, rien de profitable, c'est-a
dire au point de vue des ventes par les gens.

"Un cheval du gouvernement" (on suppose que c'est un etalon du bureau) avait
ete stationne a six ou sept milles de chez lui pendant trois, quatre ou cinq ans., rnais
il n'avait rapporte aucun profit. 11 a vrr de sa progeniture, mais ils ne oonvienncnt
pas autant pour Ie marche dans cette localite qu'un cheval plus pesant. Le Clyde est
un cheval qui se vend mieux dans ce district.

Oontre-interroge par M. M cOarthy, M. Staples reconnait qu'il est ,probablement
Ie plus grand pr opr ietaire de Clydesdales dans Ic comte de Durham. II ne fait pas.
I'elevage sur un grand pied; il n'y a pas de gros eleveurs dans ce comte ; il y en a tres
peu qui ont plus d'un ou deux chevaux. II n'y a eu que quatre pur sang inscrits a
Durham en 1919, et il n'y a pas eu de pur sang. II ne pense pas que le Clyde est le
seul cheval, mais qu'il est Ie meilleur pour des fins agricoles. II n'y a pas eu de che
val pur sang dans Ie comte durant Ies quatre ou cinq dernieres anriees.

Personnellement il ne sait que faire du pur sang, vu qu'a sa connaissance, ce
n'est pas un cheval qui se vend dans la localite. II a eu tres peu d'experience avec le
cheval pur sang.

Le cheval mentionne plus haut comme "cheval du gouvernement" a Me appele
"Stringency". II se trcuvait dans le cornte de Victoria, a environ six milles de l'en
droit ou demeurait alors M. Staples. O'etait un beau specimen, avec une bonne
constitution et il semblait etre un bon cheval. M. Staples a vu quelques-uris de ses
rejetons apres qu'ils eurent ete domptes et il n'a pas estime qu'ils rapporteraient de
l'argent a leurs propr.ietaires. Interroge sur leur type, M. Staples dit qu'ils etaient
a peu pres ce qu'on appellerait un batard dans cette partie du pays. II n'a jamais
etudie la progeniture de ce cheval; in terroge s'il a vu Ies chevaux de M. Oox, de M.
Kilgour ou de M. Livingstone, M. Staples dit qu'il pense avoir vu leurs chevaux
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92 COMMISSION ROYALE



DOC. P,ARLEMENTAIRE No 67

OOURSES DE OHEVAUX 93

sauter a Cobourg, il y a quatre ans; ce type de chevaux n'est pas utile dans son com

merce.
~L McCarthy suggerant que M. Staples .est un eleveur de Clydes, celui-ci reporid

qu'il n'eleve pas les pur sang.
11 n'est pas alle aux courses et n'est pas en mesure d'exprimer une opinion sur

les courses, ou sur la necessite des courses en tant qu'il s'agit du pur sang. 11 n'est
pas d'avis que pour elever un cheval il faille l'eprouver d'abord d'une maniere ou
d'une autre, dis ant qu'on n'eprouvait pas les autres types de chevaux. 11 reconnait
que lorsqu'on fait des epreuves pour l'elevage, les prineipales par-ticularites -sont la
constitution et la conformation. Irrterroge sur la maniere dont il fait I'epreuve de la
constitution il dit: "Par I'apparence du cheval", et il ajoute ensuite "par la bonne
condition". 11 ne professe pas connaltre quoi que ce soit a propos des courses, ou de
leur valeur au point de vue du pur sang.

AIDE DIRECTE PAR LES ASSOCIATIONS DE COURSES ET LES JOOKEYS

GLUBS A L'INDUSTRIE DE VELEVAGE ,DES CHEVAUX.

Alors que, comme il est demontre ailleurs dans ce rapport, certaines associations
de courses ont ete assez genereuses dans le don de bourses, speciales pour les chevaux
des eleveurs canadiens aux meetings reguliers de courses, d'autres ne se sont pas
distingues sous ce rapport.

Toutefois il semble qu'en depit des profits considerables qui se sont accumules,
il y a eu peu d'inclination de la part d'aucun d'entre eux, d'offrir une aide financiere
directe a l'industrie de I'eleve des chevaux. .

Ceci ne s'applique pas aux conditions dans les trois provinces des prairies ou
tous les profits qui proviennent des courses forment partie des recettes generales de
la societe d'exposition, sous les auspices de .Iaquelle Ie meeting a lieu.

En tant qu'il s'agit de l'est du Canada, les seuls renseignements obtenus sur ce
sujet sont contenus dans les temoignages quelque peu vagues et inconcluants rendus
par M. W. P. Fraser aux audiences de Toronto et d'Ottawa, et par M. George :NL
Hendrie a l'audience a Windsor. On trouvera leurs declarations aux pages 414 et
415 du volume n" 2, pages 638 et 639 du volume n° 3, et aux pages 1017 et 1018 du
volume n° 5 des proces-verbaux.

Le tout respectueusement soumis,

J. G. RUTHERFORD.
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